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Arquitectos del colegio oficial de Ciudad Real emitirán un informe el lunes '

Cerrados cinco quirófanos de la ! 
Residencia por la aparición de grietas,

Los servicios han sido asumidos por el hospital provincial del Carmen
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Cinco quirófanos del hos
pital de Nuestra Señora de 
Marcos de Ciudad Real 
faeron cerrados ayer ante 
el riesgo que despertó la 
aparición de grietas en 
algunas de las paredes, 
según informó el director 
áei centro de salud, Fran
cisco López.

Arquitectos del colegio ofi
cial de Ciudad Real y del 
INSALUD emitirán el lunes 
un informe para determinar 
si las instalaciones pueden ser 
utilizadas sin peligro. Mientras 
tanto', se han habilitado dos 
quirófanos de emergencia. La 
decisión fue adoptada en una 
reunión entre la dirección del 
centro y los sindicatos.
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Fueron cerrados cinco quirófanos

Barreda afirma que no hay 
diferencias ideológicas entre 

socialistas y comunistas
El vicepresidente de la Junta 

de Comunidades de Castilla-La 
Mancha y secretario provincial 
del PSOE en Ciudad Real, José 
María Barreda, afirmó ayer en 
la capital que a los comunistas 
y socialistas “no nos separa 
nada” Barreda convocó ayer 
una rueda de prensa para 
comentar la incidencia del 
XXXII Congreso del Partido 
Socialista en la provincia. El 

vicepresidente destacó, entre 
los resultados del Congreso, la 
necesidad de aperturismo y 
renovación en el partido.

Sobre Almadén aseguró que 
era imposible la devolución de 
los residuos industriales a sus 
países de origen y reconoció 
que el enterramiento de los 
desechos no soluciona el pro
blema de fondo de la comarca.

(Pág. 5)

Los dirigentes 
de ASAJA creen 
que su única 
salida es la 
“protesta”

Los dirigentes provinciales de 
ASAJA analizaron ayer en una 
reunión la situación y perspec
tivas de la agricultura de la pro
vincia y concluyeron que, ante 
la reducción de la protección 
que la CE presta al sector, al 
sindicato sólo le queda la salida 
de “la protesta y la movili
zación”

Y además ■
Almeida 
sospecha que 
Defensa ha 
puesto espías en 
Anchuras

(Pág. 16)

El Gobierno sube 
80 pesetas el 
precio de la 
bombona de 
butano
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Alrededor de 13.000 habitantes

Los vecinos de La Solana 
no se atreven a beber el 

^gua que sale de sus grifos
Los alrededor de 13.000 habi- 

es con que cuenta La Sola- 
0 se atreven a beber el 

taüsaTf ^^ ^^^ grifos, a 
Sin P ^i®*®*" A^6 brota de ella. 
''3re?^‘^®“' frentes de la 

^^ ocupa del tra- 
^^^^ aseguran que & “ '\Pf“«ba más evi- 

'n ^^^ ^¡^^^ ^^ encuentra 
enne^^^^^ condiciones para 

'^PlantJ*^*^’ y ^áadieron que 
’^a a nU ^P^radora se encuen- 

’ P'^no rendimiento.

(Pág. 8)

Unos posibles 
vertidos de 
aguas residuales 
al río Cañamares 
podrían repercutir en 
el agua embalsada en 
la presa de 
Vallehermoso, que 
abastece al pueblo

SU CITA CON LA MODA EN

NAKARIB
ALFONSO X EL SABIO, 2
AVDA. DE LOS MARTIRES, 1 CIUDAD REAL
POSTAS, 5

La llamada 
“reforma 
Múgica”, 
declarada 
constitucional
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Mijail Gorbachov - 
anuncia cambios 
en el Gobierno 
soviético

(Pág. 25)
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E
n ausencia de los principales líde
res socialistas y nacionalistas 
—Arzallus y Ardanza estaban en 

Dublín, en la reunión del PP Europeo, 
y Jáuregui en Moscú, negociando un 

acuerdo comercial-, ambos partidos han 
suspendido las reuniones tendentes a la 
formación de un gobierno de coalición. 
El PSE-PSOE se ha irritado por una 
rueda de prensa otorgada por el por
tavoz nacionalista Juan Ramón Guevara, 
en la que, a juicio de aquél, deformaba 
la realidad de las primeras conversa
ciones, y los socialistas se han negado 
a acudir a una reunión convocada para 
el jueves, ante lo cual los nacionalistas 
suspendieron el encuentro “definitiva
mente”.

Nadie cree que esta ruptura sea en 
realidad el final de las negociaciones 
y el fracaso del acuerdo. Como ya suce
dió tras las elecciones anteriores, a los 
ciudadanos vascos les espera una larga 
secuencia de entendimientos y desen
tendimientos, de aproximaciones y 
deserciones, antes dejque cuaje una fór
mula de consenso. Las tensiones cen
trífugas y centrípetas, las pretensiones 
nacionalistas y centralistas, atravesarán 
larga peripecia antes de encontrar el 
lugar común.

Fuentes socialistas del País Vasco, res
paldadas el jueves por unas explícitas 
declaraciones de Felipe González en este 
mismo sentido, ponían de manifiesto que 
la ruptura -provisional- se debe, muy 
particularmente, a que el PNV pretende 
utilizar al PSE-PSÓE de simple inter
mediario ante Madrid. Se deduce de 
está afirmación que el PNV quiere 
amarrar no sólo el reparto del poder 
en Euskadi, sino también, y sobre todo, 
nuevas transferencias, para la autono
mía, nuevos matices en la profundización 
del autogobierno, y, probablemente, 
seguridades sobre ciertas inversiones del 
Gobierno central en la región.

Podría pensarse que el PNV quiere 
sacar partido de su sociedad con el 
PSE-PSOE, y que ello constituye un 
mercadeo poco edificante. Pero esto es, 
al cabo, la política: la única razón qué 
justifica la alianza PNV-PSE es, pre
cisamente, que se puede lograr la sim
biosis entre los intereses puramente 
nacionalistas y los de un partido estatal, 
que tiene, por añadidura, la responsa
bilidad del gobernar en el Estado. No 
sería de recibo que el PSE-PSOE quiera 
mostrarse ahora como un partido exclu
sivamente vasco, cuando su fuerza le 
viene de su pertenencia a una formación 
estatal. Por ello, aunque es obvio que

ANTONIO PAPELL

s*

S 
/ 
C 
) 
r 
f 
£ 
£ 
f 
1 
I

Lo penoso de todo esto, lo que desprestigia la política 
y a los políticos es el forcejeo previo al previsible acuerdo, 
los escarceos que vamos a tener que tragar hasta que 
fructifique el entendimiento. La‘sociedad vasca agradecería
profundamente una negociación discreta, rápida

las negociaciones para formar gobierno 
en Euskadi no pueden celebrarse entre 
el PNV y el PSOE madrileño, parece 
perfectamente legítimo que el PNV 
quiera vincular el pacto al logro de 
determinadas pretensiones de índole 
autonómica que están en la mano del 
Gobierno central, de la mayoría política 
que gobierna en España.

Lo penoso de todo esto, lo que des
prestigia la política y a los políticos es 
el forcejeo previo al previsible acuerdo, 
los escarceos que vamos a tener que

tragar hasta que fructifique el enten
dimiento. La sociedad vasca, y en gene
ral todos cuantos asistimos a la cere
monia' política, agradeceríamos profuri- 
damente una negociación discreta, rápi
da que no tuviera que recurrir a sub
terfugios ni a estrategias indirectas, que 
recuerden episodios antidemocráticos de 
regateo de simples intereses. . - 

El recurrir a la presión de la opinión 
pública para que la otra parte ceda en 
sus posiciones iniciales no es, en ese 
caso, de recibo.
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^ La pirámide

E
s natural, estamos en el 
otoño, los vientos 
soplan racheados y la 

vendimia se acabó. Mucha uva, 
grado más que regular y precio 

bajo. No es posible que el agri
cultor de estos lares se contente 
ni se conforme porque, echan
do cuentas, no saca para pagar 
la vendimia después de los gas
tos habidos en la crianza.

y^da Daimiel trastornado 
con tantos malos aires que le 
azotan y, estudiados y obser
vados los horizontes políticos, 
algún vendaval se aproxima que 
pueda bloquear cualquier bue
na intención que suqa para 
resolver los problemas munici
pales, enconados en etos días, 
^r tantos “dimes y diretes”que 
se cruzan en la bella Plaza 
Mayor. Siempre, Daimiel, tuvo 
en su boca, como solución últi
ma, un verso y una canción: 
’'..de Daimiel/ somos de Dai- 
miel...“ que nos enseñó a cantar 
Carlos Redondo y hasta el cro
nista de la ciudad ha dicho en 
estos días, en el Congreso de 
Cronistas celebrado en Córdo
ba “que Daimiel es siempre 
para la provincia, una esperan
za atribulada” Qué bien entien
de Paco de la Iglesia a los 
suyos, a su pueblo; le da un 
margen de confianza para que 
resuelva las pequeñas desave
nencias en su casa, porque Dai
miel necesita, verso y canción, 
que es lo suyo y que se traduce 
por trabajo y solidaridad.

Cuando uno tiene que ir a 
Daimiel es siempre para algo 
bueno, aparte de ver a mi ami
go Joaquín S.V., que tiene su 
silla reservada en el Casino “La 
Armonía”para echar la partida 
con “don Heraclio”en la mano 
y con los “Avelinos”o “Tristo
nes” que se han pasado sin 
pena ni gloria a la “Tercera 
edad” Es un deleite sentarse 
en el “Parterre”muy de maña
na, para oir un concierto de 
gorriones con un libro en la 
mano; comprar el periódico en 
la librería de “Casillas”o los 
churros en la peatonal para 
tornar el café con leche en el 
Hotel espléndido de “Las 
Tablas” Y todo esto, porque 
d periódico de la ciudad “men- 
sualino” llamado Las Tablas de 
Daimiel, me puso el caramelo 
^ su oferta en los labios y 
me quedé sin degustarlo.

Y la verdad es que la ciudad 
w pegado un gran salto urba- 
^ico, y su progreso es un 
ancho innegable, a pesar de la
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Daimiel ha ido a por vientos y a por uvas
JOSE GONZALEZ LARA

lucha de ediles que tiene más 
que vocerío de feria que de 
razón de peso -creo yo- y es 
que los partidos enturbian los 
sueños y así no se pueden ganar 
los tiempos del desarrollo tan 
necesarios para este reto de 
nuestra incorporación de pleno 
derecho a Europa. Habrá que 
pensar en el utillaje para dejar 
la política en la puerta del Con
sistorio y que pasen la razón 
de los hombres de Daimiel; la 
pasión por sus pequeñas y gran
des cosas y ese amor único a 
la tierra. De esta manera, sin 
colores y sin trampas y con la 
lealtad de todos por todos, es 
seguro que Daimiel se incor
pora a la tarea de crecer y 
ganat en lugar de mermar y 
perder.

La uva de Daimiel ya está 
colocada. La han recibido 
solemnemente, en los lagares, 
el caporal y la cuadrilla, con 
los “pisaores”de antaño en la 
luna de este otoño que enfría 
los músculos y deja un relente 

en la cabeza de celos por Mari 
Juana, a la que no ve el “me- 
diero”desde hace tres semanas, 
porque la bodega es un trajín 
imparable, de noche y de día 
y hace que el mosto se ponga 
a cero y la tinaja deje de ser 
cautiva de la locura del vino 
nuevo. Claro que, todo esto lo 
sabe Rafael, el experto, el enó
logo, el mensajero viñado por 
la Europa Comunitaria y por 
la América celosa de servicios 
al mundo. Y si todo va bien, 
de seguro que la Cooperativa 
será el éxito de los arcángeles 
y don Rafael Díaz Salazar subi
rá a la gloria en la plaza y 
saldrá a los medios para recibir 
el aplauso de los socios, pero 
si sale mal ¡Dios mío! ¿qué nos 
dirá san Valentín o la Virgen 
del Desconsuelo?. El comercio 
de los vinos -por lo que atisbo 
está por hacer y ahora, con la 
existencia de Europa y los 
malos tratos de los convenios 
dados al sector, empeora la 
situación. Y, digo yo, que algo 

divino habrá que hacer para 
convencer y no reñir con ese 
mercado difícil por el que 
suspira.

¿Qué pasa por aquí, en Dai
miel?. De todo y mucho. Como 
dice el cronista: “Daimiel es un 
pueblo grandote al que hay que 
comprometerle para que haya 
siempre una rivalidad latente, 
a flor de piel, que acuse los 
temperamentos. Por eso la Igle
sia, siempre sabia, partió^un día 
la devoción y creó las dos 
parroquias, la de Santa María, 
con los “chuchos”en danza, y 
la de San Pedro con los “borre- 
gos”en contra danza -perdón 
por los dichos-. Y la lucha que 
vino por los demonios se reme
dió con los arcángeles, pues ya 
se sabía que en cada hombre 
hay un demonio y un ángel, 
no había tregua, siempre, al 
final, vencía. el ángel. Y eso 
digo yo de Daimiel, gran pue
blo para fijarle una cota de 
esperanza.

Y la verdad es que la 
ciudad ha pegado un gran 
salto urbanístico, y su 
progreso es un hecho 
innegable, a pesar de la 
lucha de ediles que tiene 
más que vocerío de feria 
que de razón de peso -creo 
yo- y es que los partidos 
enturbian los sueños y así 
no se pueden ganar los 
tiempos del desanollo tan 
necesarios para este reto de 
nuestra incorporación de’ 
pleno derecho a Europa

TMGRE SALVA
La sangre ni se compra ni se vende.

VIDAS
MINISTERIO DE SANIDAD Y CONSUMO 

DireC'Gsnefai de Planificación Sanitaria
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1 Para no morír de éxito
i no fuera porque en Puer
tollano no nos despierta 
ni un rayo, el sueño elec- 
de sus habitantes mere- 
un estudio sociológico

aparte. Ya sé que de política 
local antes o después hay que 
aprender a pasar de largo. Pero 
las denuncias aparecidas estos 
días en la prensa (TRIBUNA 
6-noviembre, Lanza, 5-Noviem- 
bre) requieren de un contexto, 
pues la noticia comenzó hace 
algunos años y esta puede ser 
la historia:

Al principio el aprendiz de 
ciudadano iba a sus asuntos, 
entre los que esporádicamente 
había actividades y aficiones 
conjuntas, esa tierra de nadie 
donde nace la sociedad civil. Si 
no topó con inconvenientes 
directos pudo reconocer los 
desastres y desidias de los asun
tos comunes. Oyó el nombre de 
los responsables públicos y el 
testimonio de los que se pro
nunciaron. He aquí que deja de 
indagar e informarse sobre la 
gestión de lo común, pues en 
medio de versiones airadas, el 
conocimiento supone irritación 
y náusea. Para aliviarse piensa 
que cada pueblo tiene el gobier
no que merece, aunque la rea
lidad sea peor que la imagi
nación.

Librado de opinar, en lapsus 
cada vez más cortos y violentos, 
como el paroxismo de una 
enfermedad, pronuncia todos 
los nombres desde el grito a 
la blasfemia, desde la impreca
ción al insulto. Rara vez puede 
hablar sosegado al referirse al 
lugar donde vive, y si ha de 
describir la situación a un ino
cente o a un despistado, su 
moral es la voz de alarma ante 
la irracionalidad y el destino 
dantesco, no porque provenga 
de la maldad (la inteligencia es 
un alivio) sino por el rótulo 
escrito; “los que ingresen aquí 
abandonen toda esperanza” 
Todo le recuerda la lógica del 
esperpento, esa versión des
garrada de espejos deformantes 
que inventó Valle para poder 
reflejar fielmente la realidad 
española. Así el humor grotesco 
de los figurones, baldaiós, y 
marigailas, las comitivas de la 
muerte, y la soledad del espadón 
en medio de la tragedia de los 
muñecos encuentran unidad y 
sentido en la ironía descamada.

Podría empezar recordando 
que el primer deber de un ciu
dadano libre es denunciar la 
tiranía, sea ésta burocrática o 
constitucional, legalista o legu- 
leya, se escude en la legitimidad 
o desprecie las críticas como 
calumnias. Pero continúa el 
enigma del sueño servil y des
preocupado de poblaciones 
enteras respecto ^e sus manda
tarios, y aunque asunto de la 
sociología, aquí ensayamos algu
na explicación, es dudoso el 
tránsito del súbdito al ciudada
no, sin tradición ni asociaciones 
civiles -entre otras cosas por el 
predominio omnívoro del Esta
do-, sin mencionar el secuestro 
de la palabra durante siglos por 
tribunales de opinión, y al pre
sente en lugares de trabajo para 
mudos. No compartimos la ale
gría de los vencedores de los 
comicios, que una vez estable
cido el marco jurídico demo
crático, no haya camino ni res
ponsabilidad en forma ciudada
nos libres.

Veamos su victoria. A gran
des rasgos el voto mayoritario 
responde a un cambio de tornas, 
el cual, pretendiendo, tras el

fe

cambio del modo de Estado, ser 
obra de la opción en la libre 
concurrencia de partidos tiene 
a reflejar antes un castigo que 
una seducción programática. 
Para el común de este país, las 
antiguas clases avaladas por el 
anterior regimen han sido dis
puestas por un partido repre
sentante de una cierta mayoría 
derrotada. El capital más impor
tantes fuera de las grandes ciu
dades continúa siendo el “?\J- 
fonso, pégales duro”gritado por 
ancianitos en el mitin de desa
gravio del vicepresidente. No 
hay lógica de partidos, ni cap
tación por programas, ni juicio 
sobre la moral y eficiencia públi
ca, pues hasta los escándalos 
empedernidos, lejos de arruinar 
refuerzan, hecho que prueba 
hallamos en un largo ciclo en 
la vuelta de la tortilla. De 
aborrecer lo “facha”se construye 
la opción política del triunfo 
electoral socialista, como prue
ba su ascenso tras el susto del 
23 F. Consenso del desquite, sin 
embargo, necesario para 
emprender programas generales 
de reconversión industrial y 
otros, en los que fracasó por 
lo mismo UCD. Los que no 
esperaron un desquite sino un 
ejemplo, con Montesquieu, 
sabían que la democracia se fun
da en la virtud, igual que la 
monarquía lo hizo sobre el 
honor, en vano han esperado 
y deseperado. El cambio del 
modo de Estado difícilmente lo 
es del modo de gobierno o estilo 
de mando (echen un vistazo a 
estas regiones). Tal vez, acalla
dos los miedos y fuera del chan
taje, de sus etiquetas, los hijos 

-de la simple revancha se dirijan 
a opciones políticas por la efi
cacia y virtud ciudadana, esto 
es, para obedecer sin abyección 
y mandar sin tiranía.

En mi opinión, este escán
dalo, por decirlo en términos 
periodísticos, no está en las

1

Un dilema entre la Be y la Uve
ENRIQUE BUENDIA

declaraciones descalificatorias 
del grupo socialista de Puerto
llano, ni incluso en las acusa
ciones bien fundadas del grupo 
popular. Quien se escandaliza 
no conoce en realidad, o finge 
no conocer, pues es el caso, que 
un largo y arbitrario y absoluto 
mandao “sin pruebas ni testi
gos” sólo entre sonámbulos 
parezca haberse paseado.

Incapaz de que despierten 
semejantes vecinos adelantamos 
algunos datos para confeccionar 
un dossier. Mi testimonio per
sonal consta de la fortuna de 
haber dejado esta ciudad antes 
de los improvisados recambios 
en el poder autonómico. Al vol
ver vi un paseo para pensio
nistas y funcionarios del com
plejo industrial, que sin duda 
es parte de su complejo en todo 
lo dicho. Dirigida en buena 
medida por dóciles cuando no 
serviles, gentes que desconocí 
de la cultura o la lucha, estos 
son los hechos:

Ejemplo de capacidad y pre
visión: Un descenso de pobla
ción en más de 20.000 habitan
tes. Un índice de paro en torno 
al 29 por ciento (encuesta que 
más abajo se cita). Al día de 
hoy, no han concluido las obras 
de suelo industrial (sin querer 
comparar con nuestro pueblo 
vecino). Tras todo este tiempo 
la cultura industrial, comercial 
y empresarial que ha propor
cionado la empresa nacional 
cabe en una caja de cerilla. 
Ejemplo de previsión: Al cabo 
de 10 años comienzan por hacer
se rudimentarios estudios socio
lógicos sobre la población, 
empleo juvenil, distribución, 
preferencias, etc,.que sin con
cluir se abandonan, informes 
para una cúpula ágrafa que no 
pasarían de un librillo de fumar.

Ejemplo de atracción o cre
cimiento institucional: No nos 
cabe en suerte albergar ningún 
centro de la UNED, de facul-

1

tades técnicas, ni cosa que se 
le parezca. La Escuela Taller 
en cuyos informes previos gra
tuita y desgraciadamente parti
cipamos son un modelo de que 
la omnipresencia funcionarial 
hace inviable cualquier proyecto 
técnico. Ejemplo de cultura: 
Mejor callarse, o vengan y pre
gunten. Baste una píldora: con
vocados a la plaza de dirección 
de la casa de cultura, sonaba 
por aquel entonces lo de “cul
tura popular” Turbio se les 
nubló el caletre a los exami
nadores cuando se puso en cues
tión la difusión de espéctaculos 
por barriadas, si al centro no 
llegaba más que los festivales 
de España, así que repartir 
miseria era lógica de insensatos. 
Olvidemos otros concursos, 
como el de gabinete de prensa 
del Ayuntamiento pues el des
file imparable de responsables 
hace que cualquier profesional 
lo tome por indigno de su inde
pendencia. Ejemplo de direc
ción en recursos humanos: 
Aparte del despereció que 
merecen los técnicos, “porque 
no entienden al pueblo”-algún 
carrasclás dixit- los que han des
filado, abatido, aburrido, ningu- 
neado o dimitido, no cabría en 
esta relación. Qué fue del téc
nico cultural recientemente 
cesado, y que perdonen los que 
olvido o ignoro tras rebelarse 
contra el servilismo; ¿por qué 
huyó el jefe de personal último? 
Una cifra relevante: ¿cuántos de 
los que estudiaron por esfuerzo 
de los padres caí reras y licen
ciaturas han sido contratados 
frente a los que, capaces y com
petentes, hubieron de emigrar? 
Por la misma razón por la que 
llegaron sus padres a esta ciu
dad, ellos más especializados 
deben abandonaría. Ejemplo 
glorioso: Limitaciones de la 
democracia: por dos veces han 
intentado “botar” que no votar, 
.■ i Sr. Alcalde dentro de su mis-

ma asamblea. En la primera por 
220 a 200 votos, en la segunda 
por 240 a 200. ¿Cómo así? Inca
paz de unificar su propio grupo 
-pero el propio grupo incapaz 
de removerle a él- el juego de 
las recompensas, conaje de 
votos por trabajos y demás 
marrullerías no han debido 
resultar ajenos, ni para la tal 
Sta. Herminia, Jefa de Orga
nización, que ante la injustifi
cación de 956.000 pesetas se 
asombra, acaso con razón, de 
la “magnitud”de las pruebas, 
que considera “demasiado 
infantiles” En fm, abandonemos 
la obscenidad del poder, des
contando la megalomanía de las 
obras de adorno y acerado de 
vías públicas, (a las que quiero 
dedicar un articulo, si lo permite 
la amabilidad de LA TRIBU
NA), pues en tales inversiones, 
pan para hoy y hambre para 
mañana, consiste la demagogia' 
provinciana ante un publico de 
funcionarios industriales y p^’' [

ei
P 
a

'“5
?

sionistas.
Sin miedo pero sin esperanza, 

en feliz frase del socialista Per- 
tini, hénos ante el dilema de 
emplear B o V, de “Botar"» 
de Votar, aunque no quoí^ 
hacerse ilusiones ni con el posi’ 
ble recambio. Todo viene de 
fuera a la sucursal: ideas del 
centro, palabras que suenan, 
consignas o programas, listas de 
candidatos, partidos nacionales 
Como algo hay que proponen 
para no sentamos mudos en » 
infierno, vengo defendiendo 
entre mis amigos, en tanto »» 
se da una agrupación pnljb^ 
regional, siquiera un comité 
salvación técnica y de profes)» 
nales que rescate para esta c<“' 
dad alguna ilusión de porv»® 
y el compromiso de que la P^‘ 
bra en el foro y la idea c» 
partida es la única alternad 

a los hombres libres.
Acaso nos sea dada 

esperanza, como decía Be j 
min, por los que no

tiene’

a

se 
ni

ci

ni

•o
ra

se

el

Pr

cc 
pe 
cu

esperanza. ini
Pn
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Incidencia del XXXII Congreso del PSOE

El vicepresidente regional, Jose Mana Barreda.I El vicepresidente abordó el problema de Almadén. CALATRAVA PAUL WHITE

encuentro con los periodistas, el problema de

El vicepresidente reconoce que con el almacenamiento de los residuos de Almadén no se soluciona el problema de fondo de la comarca

El Congreso del PSOE planteó la necesidad de aperturismo y renovación del partido

M. ARAUS

Bono en la Ejecutiva

Los residuos de Almadén

de que en el último mes, hasta 
treinta pesonas han engrosado 
las filas del PSOE en esta 
provincia.

cimiento honesto de que es 
inviable”

nada” Barreda hacía esta afirmación durante la 
rueda de prensa convocada por el partido para 
hacer un balance del XXXII Congreso Socialista, 
y su incidencia en la provincia de Ciudad Real. 
El vicepresidente regional abordó durante su

los residuos de Almadén, el acceso de Bono a 
la Ejecutiva Federal del partido, los medios de 
comunicación en la región y la actitud de reno
vación y aperturismo del PSOE tras el Congreso.

£/ vicepresidente de la Junta de Comunidades 
secretario provincial del PSOE en Ciudad Real, 

1 José María Barreda, declaró ayer yn la capital 
\ gue hoy en día socialistas y comunistas pueden 

irabajar juntos porque en 1990 “no nos separa

W
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Barreda afirma que a los comunistas 
y socialistas “no nos separa nada”

El vicepresidente de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha y secretario provincial 
del Partido Socialista en Ciudad 
Real, José María Barreda, afri- 
mó ayer en Ciudad Real que 
en la actualidad comunistas y 
socialistas pueden trabajar jun
tos, los problemas que separa- 
I>nn a ambas tendencias ideo- 
¡ógicas quedaron atrás y en 1990 
no nos separa nada, lo único 

tiñe puede separamos son pro- 
Memas personales y aldeanos, 
enfrentamientos electorales y 
personas, pero la separación no 
se sostiene”

Barreda compareció ayer ante 
® medios de comunicación

•an22. 1 
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*®^ resultados del 
Congreso del PSOE y 

5u incidencia en la provincia de 
mdad Real, y, en este sentido, 

^naló que el Congreso ha sig- 
1 icado una invitación a la reno- 
ación de ideas y de organiza- 
°'’> para que la sociedad influ- 

P^’’^rdo, y viceversa. La 
«idad de apertura de este 

P^'í^ico quedó clara 
'^ celebración del Con- 

, y ha de concretarse en 
^® S’JS propios 

la y la invitación a
, para que “cada vez 

a la “^^y 9^® movilizar 
P^’^^ 9^^ participe 

iniciativas” 
elínp ^°se a Ciudad Real, 

‘"dicó que “la 
está satis-

,S»|waia*tr' comprobado la 
1 Sin Diani ‘?eorporar personas 4*1 «¿M^1Í"Í“ sectarios” y 

^e¿ | '»ilr(, “ ” pasaran al PSOE 

indenpnH- ^^* como muchos ’oiiS?^ incluso en la 
^Pital, Barreda informó

Sobre las informaciones del 
Gobierno Central sobre los resi
duos almacenados en Almadén, 
el vicepresidente de la Junta de 
Comunidades, declaró que “la 
actitud del Gobierno regional es 
obligar al enterramiento de estos 
residuos en el lugar adecuado. 
El que vuelvan a sus países de 
origen es imposible” Barreda 
reconoció que con la construc
ción del almacén de desechos 
industriales “no solucionamos el 
problema de fondo de la comar
ca”

En relación a la edificación 
de la planta de tratamiento de 
residuos, señaló que “es más

José María Barreda afirmó 
ayer en Ciudad Real que “to
davía somos muy pocos en el 
PSOE y queremos ser más” 
Añadió que “muy pocos tene
mos demasiado poder en el par
tido y eso no puede ser”

El vicepresidente regional 
aludió durante la rueda de pren
sa que ofreció ayer en la capital, 
a las declaraciones que realizó 
en Puertollano, Ramón Rubial, 
presidente del PSOE, que afir
maba que no quería ser un ins
trumento del capitalismo. En 
este sentido, Barreda dijo que 
lo.s socialistas ya no tienen pro
blemas de mala conciencia por 
hablar de individualismo, de 
socialdemocracia y de economía

Sobre las críticas del 
presidente regional del 
PP, Barreda dijo que 
“ese muchacho no tiene 
mucho rigor y son de 
poco fuste”

fácil decir que no a la planta, 
que decir que sí. Somos un par
tido responsable, no ajeno a los 
intereses de la comarca de 
Almadén y estamos estudiando 
el proyecto de la planta, que 
puede ser beneficiosa para esta 
región” ‘Barreda indicó que exis- 

Hay sitio para todos
mixta de mercado. Añadió que 
en la casa común de la izquierda 
pueden convivir los nuevos 
socialistas y los antiguos, y que 
en la actulidad las diferencias 
ideológicas que existían entre 
comunistas y socialistas han 
desaparecido.

Barreda que proviene del 
PCE indicó que “Socialistas y 
comunistas somos conscientes 
de que es fundamental la liber
tad para todos, reconocemos la 
economía mixta y lo 
separa son problemas 
les y el hecho de que 
estado enfrentados en 
ciones”

Barreda prosiguió

que nos 
persona- 
hayamos 
las elec-

diciendo
que hoy, en 1990. la separación 

ten personas en Almadén que 
apoyan el proyecto, aunque no 
confirmó que el Gobierno haya 
dado el visto bueno todavía a 
la edificación.

El secretario provincial del 
PSOE, afirmó saber que si la 
respuesta a la planta de trata
miento era afirmativa pof parte 
del Gobierno, se producirían crí
ticas, “habría demagogia, de 
quien no tiqne otra cosa que 
criticar, y ya me conozco el dis
curso victimista de que nos traen 
lo que nadie quiere”

Barreda reconoció que el 
gobierno regional se había ente
rado tarde de que se almace
naban residuos al aire libre en 
la comarca, pero aseguró que 
la devolución de los desechos 
a sus países de origen era impo
sible por las complicaciones de 
tipo jurídico, internacionales y 
transporte, “tenemos el conven- 

entre las dos tendencias citadas 
no se sostiene y “sólo se explica 
en el pasado” El vicepresidente 
aludió a los motivos que hicie
ron que el socialismo y el comu
nismo se disgregaran en 1920, 
para señalar que 70 años más 
tarde estos motivos han despa
recido, y han perdido su sentido.

“Los comunistas de hoy ya 
no hablan de dictadura del pro
letariado y son conscientes de 
que la socialdemocracia defien
de la necesidad de una econo
mía de mercado mixta” afirmó 
el secretario provincial del 
PSOE, quien mostró su satis
facción por el incremento de los 
militantes del partido en la 
provincia.

Sobre la inclusión del presi
dente regional José Bono en la 
Ejecutiva Federal del PSOE, 
José María Barreda, señaló que 
es beneficiosa para la Comuni
dad Autónoma e informó de que 
la federación socialista en Cas
tilla-La Mancha es la tercera por 
el número de militantes del par
tido a nivel nacional. Barreda 
dijo que el nombramiento de 
Bono ha sido el resultado. de 
una estrategia diseñada hace 
algunos años por el PSOE regio
nal para aumentar la influencia 
de la Comunidad Autónoma a 
nivel nacional

Los socialistas de Ciudad 
Real valoran positivamente este 
acontecimiento porque reconoce 
la influencia del partido de la 
región en el conjunto del PSOE 
en España, y porque les da una 
capacidad de influencia todavía 
mayor que la que ahora tenían.

Respecto a las críticas del pre
sidente regional del PP, José 
Manuel Molina, Barreda declaró 
que “les concedo poca impor- 

• tancia, no tiene ese muchacho 
mucho rigor, y son crítica de 
poco fuste” Él vicepresidente 
añadió que “esa falta de rigor 
es verdaderamente preocupante 
porque vienen del presidente del 
PP en Castilla-La Mancha, pero 
no quiero juzgar”

Sobre Miguel Angel Martí-, 
nez, Barreda aseguró que no 
había ningún enfrentamiento 
entre Martínez y Bono, y que 
si éste había desaparecido de la 
Ejecutiva Federal era porque el 
resto de las federaciones del país 
no estaban conformes con que 
dos miembros fueran de la mis
ma región.
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Según Juan Carlos Gimeno, el PSOE deja a las Corporaciones en la bancarrota

El PP quiere el 25 % del Presupuesto 
del Estado para los Ayuntamientos

Detenidas varia 
personas por 
presunto tráfico 
de drogas en la 
provincia

El partido presentó ayer su programa marco para las próximas elecciones municipales

El concejal del PP del Ayuntamiento de Valencia viajó 
ayer a Ciudad Real para dar a conocer el programa 
marco de este partido para las elecciones municipales, 
siete meses antes de que se celebren los comicios. La 
pretensión del partido es procurar un conocimiento 
a fondo del borrador entre los ciudadanos, los concejales

del grupo y los medios de comunicación. Juan Carlos 
Gimeno señaló en la presentación del programa que 
el PSOE ha dejado todos los Ayuntamientos en la “ban- 
carrota”y ha acostumbrado a este país a “pan y circo’^ 
cuando hay otras prioridades.

M. ARAUS *‘Pao y circo

El PP presentó ayer en Ciu
dad Real el borrador del que 
será el programa municipal de 
este partido para los próximos 
comicios del 26 de mayo. La 
premura con la que se ha lle
vado a cabo la exposición de 
los ejes fundamentales del pro
grama municipal popular para 
las elecciones se debe a la pre
tensión de darlo a conocer a 
fondo entre los ciudadanos y 
los medios de comunicación.

El concejal valenciano, Juan 
Carlos Gimeno, se desplazó 
ayer hasta la capital ciudarrea- 
leña para llevar a cabo la pre
sentación del texto popular, y 
comentó en su intervención 
que el PSOE ha dejado todos 
los Ayuntamientos en la ban
carrota. Gimeno señaló que el 
programa popular gira sobre 
seis aspectos básicos, la vivien
da, la cultura y el ocio, el medio 
ambiente, el empleo en las ciu
dades, los servicios sociales y 
la juventud. En este último 
apartado el PP tiene la inten
ción de poner en marcha el 
llamado “fondo de avales” una 
experiencia que ya funciona en 
la Comunidad Autónoma de 
Castilla y León y que consiste 
en avalar a aquellos jóvenes, 
menores de 35 años, que quie
ran establecer sus propios 
negocios. En Castilla y León 
la iniciativa ha fundionado y 
se han devuelto el 100% de 
los avales entregados.

Juan Carlos Gimeno, con
cejal popular del Ayuntamiento 
valenciano, comentó al referir
se al capítulo municipal de cul
tura y ocio, que no se trata 
de que los Ayuntamientos se 
conviertan en agencias de con
tratación de artistas, sino que 
hay que darle a la cultura su 
verdadera dimensión, al hilo de 
esta afirmación señaló que el 
Partido Socialista ha acostum
brado a los ciudadanos a “pan 
y circo” pero que es necesario 
establecer un orden di prio
ridades desde cualquier 
Gobierno municipal. “Yo no 
soy contrario a las fiestas o a 
las verbenas, son necesarias, 
pero también son necesarios y 
más prioritarios otros proble
mas , como el alcantarillado 
o el alumbrado de un muni
cipio”

'Sobre los servicios sociales, 
Gimeno destacó el hecho de 
que el PSOE realiza campañas 
demagógicas dirigidas a la 
Terecera Edad, y se refirió a 
Bono quien “organiza activida
des para los mayores durante 
dos semanas y se olvida de ellos 
el resto de los días del año”

El PP pretende que cada ciu
dad discuta este programa mar
co para que se ajuste a las 
necesidades de cada municipio. 
Por ello se pondrá en marcha 
en breve una unidad móvil de 
atención al ciudadano que 
recorrerá los pueblos y capí-

I

José María Aznar.

tales para que los vecinos plan- EI25 % de los Presupuestos

■

problemas e inquie-teen sus 
tudes.

Sobre 
partido

las expectativas del 
para los próximos 

comicios, a nivel municipal, 
según Juan Carlos Gimeno, 
hacen prever que sea posible 
obtener la mayoría en 23 ó 24 
capitales de provincia, “el 
PSOE ha finalizado un ciclo 
de doce años y se produce un 
decaimiento en tobogán y un 
aumento del PP”

Entre las inicitivas que quie
re poner en marcha el Partido 
Popular y que incluye en su 
programa base de política 
municipal figura la obtención 
del 25% de los Presupuestos 
Generales del Estado para los 
Ayuntamientos. En la actuali
dad, solamente se destina a los 
municipios un 7,5% del Pre
supuesto, y “el PSOE amenaza 
con reducirlo”.

Como ya adelantábamos a» 
en la tarde del jueves se i 
cedió a la incautación por 2 
zas de la Guardia Civil, dedií 
sas cantidades de estupefada 
tes en distintas localidades^ 
esta provincia, en un conta 
rutinario.

Tras la incautación se pro^ 
dió a la detención de los innC 
cados, que posteriormente S 
ron puestos a disposición jui 
cial. 1

Con motivo de esta operada 
policial, fueron aprehendida! 
gramos de resina concentradji 
hachís, valorados en 1.300 pese) 
tas, en un pub de la localS 
de Villanueva de los Infant 
que eran transportados por 3 
vecino de dicha población, iJ 
nombre corresponde a las U 
ciales S.G.T. y otros dos gran'J 
de igual importe a su convednl 
cuyas iniciales son J.A.M.C. ]

También en un registro doiiiij 
ciliario en la localidad de Alad 
gro, fueron encontradas, J 
poder del joven de 25 añosJ 
responde a las iniciales J.Ell 
y que tiene antecedentes pJ 
ciales, 4 dosis de heroína y 1 
gramos de hachís, valorados a 
más de 26.000 pesetas. |

Por otra parte, en la carretea 
N-IV, en el término municiw 
de Almuradiel, un individuo» 
36 años, cuyo nombre correa 
ponde a las iniciales ESL | 
al que se le incautaron 3 grama 
de hachís, valorados en 1951 
pesetas. |

Detenido el presunto autónid 
varios incendios de rehífute

En relación a los incendií 
de coches en distintos lugín 
céntricos de Puertollano, toá 
narios de Policía detuvieron! 
un joven, cuyo nombre correí 
ponde a las iniciales J.D.MJ 
27 años y natural de PuertoUa»!

El teatro Quijano registró un lleno total en el estreno del Lazarillo

Rafael Alvarez ^‘el brujo un picaro que
emocionó por su magnífica actuación

Aparece un 
hombre
ahorcado en te
Cortijos 1

P.M.

La obra anónima, “El laza
rillo de Tormes” en versión de 
Fernando Fernán Gómez, se 
estrenó el jueves pasado en Ciu
dad Real.

El teatro registró un lleno 
total, y hubo personas que se 
quedaron sin poder asistir a la 
representación.

El protagonista, Rafael Alva
rez, más conocido por “El bru
jo” hizo una magnífica inter
pretación que resultó amena y 
divertida para el público asis
tente al espectáculo.

La obra nos relata las haza
ñas de un joven personaje, píca
ro, que sirve a muchos amos 
y ante el cual desfila, con dicho 
motivo, buena parte de la socie
dad de su tiempo.

Lázaro, que así se llama el 
joven, es hijo de padre ladrón 
y madre poco honesta, nacido

en 
al 
en

una aceña de Tormes, entra 
servicio de varias personas 
Toledo. Primero sirve a un 

ciego astuto, luego a un clérigo 
avaro, a un pobre escudero 
petulante y por último al bul- 
dero sin escrúpulos, para acabar 
al final como pregonero en 
Toledo.

Todo está contado con una 
gracia entre ingenua y maliciosa 
y con un cierto dejo de amar
gor. Al final de la represen
tación, el pícaro se permite ser 
filósofo y aconsejar en discursos 
morales.

El estilo es sencillo y claro, 
emplea un vocabulario popular, 
pero lleno de color y pintores
quismo. Esta obra es una de 
las menos deterioradas por el 
paso de los tiempos. De ahí 
que el adaptador se halla limi
tado a convertir la carta en 
declaración, más o menos públi
ca, y como resultado surge este

“El brujo” en un momento de la actuación.

monólogp, donde el personaje 
no medita en soledad, no se 
analiza ni abre el corazón apro
vechando que nadie le ve ni 
le escucha. Al contrario, declara 
a unos cuantos señores a los

que el espectador no ve, pero 
que están ahí, también como 
espectadores, y escuchan tpdo 
e^a retahíla, esa sarta de ver
dades, que no sabrán nunca si 
!<• son.

En la localidad de to . 
tijos, fue encontrado pen *. 
de una cuerda, el vecino J 
misma, Martín García Ta^ 
de 42 años de edad. 
hacen pensar que se pudo 
de un suicidio. Según e i 
nóstico, del médico wí® J 
muerte le sobrevino pof j 
En otro orden de cosas, j 
las 4 de la tarde del H 
se perpetró un robo en j 
taurante Zahora, de la J 
El presunto autor se 
de una caja valor es de más de 300^9 
tas y de unas siete mi r J 
que había en el interior 1 
caja. Por otro lado, e 
día, en Villarta dé 
dos mujeres, pene»^ 
establecimiento, al m J 
propietario se percato 
en una habitación con^ J 
servicios le habían si 
das 40.000 pesetas.

M;C.D.2O22



Sábado, 17 de
Noviembre de 1990CIUDAD-REAL

has 3^

Ico

fiil
osayq 
so pro 
orfi¿ 
le &ti 
efacieij 
rdes j 
contri

i

t
'proce 
s inipS
He 
In juí

-js
e*

«racid 
didosl 
rada a 
>0pd 
Kalid 
nfantd 
poru 
•n,(iá 
las iid 
grand 
iveciid 
LC. 1 
odomu

;lo de las grietas aparecidas en los quiróganos, que han provocado el cierre. PAUL WHITE
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El lunes se estudiará de nuevo la situación para autorizar la apertura o prolongar el cierre

Cerrados cinco quirófanos de la Residencia 
ante la aparición de grietas en las paredes

Los servicios de Pediatría y Tocoginecología son trasladados al Hospital Provincial

es poHCjoco quirófanos del hospital de la Seguridad Social Nues-
la y 
idos

arreiei 
unidpi 
iduod
comí 

,.S.C.
grara 
n 1.95

Ira Señora de Alarcos de Ciudad Real, fueron cerrados 
iier ante el riesgo que había despertado la existencia 
de grietas en las paredes de los mismos, informó el director 
def centro, Francisco López.

Julio DE PABLOS
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Arquitectos del colegio oficial 
R Ciudad Real y del Insalud 
jtomenzaron una inspección 
mente de las instalaciones para 
ffflilir un informe durante este 
p de semana. En este centro 
P quedado habilitados unica- 
pnte dos quirófanos para urgen- 
P mientras los servicios que 
gestaban las dependencias cerrá
is han sido asumidos por el hos- 
W provincial del Carmen. El 
Rme de los arquitectos será 
I®entado el lunes, día en que 

tomará una decisión sobre la 
elongación del cierre o la vuel- 
Pda normalidad.
1 ha decisión de cerrar estos qui- 
P^os fue adoptada en una reu- 

de la dirección del centro 
P los sindicatos, celebrada por 
f Mañana a iniciativa de la pri- 

vista de la reco- 
P ación que había efectuado 
Parquitecto que inspeccionó las 
pndencias a mediados de 
^3oa. López dijo a este diario 
Pon grupo de albañiles había 
punzado a realizar trabajos de 
^t3cion en las instalaciones, 

apertura de los qui- 
F os estaba descartada para el 
latín’ ^^^° caso, se llevaría 

. .?’®'^®s o el miércoles, 
lymrofanos afectados están 

edir primera planta de 
anexo que se cons- 

lliar"^^^ .^’^^^ ^"os para 
■«vení? ^‘^j^rar los servicios 
pitaria .Prestando la residencia 
r la j/'^^^g'^rada a mediados 
| becada de los sesenta.

cología han sido trasladados hasta 
nueva orden al hospital provin
cial. A la hora de cerrar esta edi
ción, la dirección del hospital pre
paraba un comunicado a la opi
nión pública para dar a conoer 
dicho traslado. “Estamos procu
rando que no haya ninguna defi
ciencia asistencial. Hemos tenido 
suerte de contar con el hospital 
provincial. Si no, hubiéramos 
tenido que hacer traslados” dijo 
Francisco López. No obstante, 
anoche iban a ser trasladados 
algunos pacientes e incluso el sin
dicato Comisiones Obreras 
defendió en esta reunión que, 
además de los quirófanos, fuera 
evacuada también la unidad de 
vigilancia intensiva, cosa que des
cartó la dirección del centro.

Estas deficiencias fueron 
denunciadas por el Sindicato 
Médico y Comisiones Obreras 
(ver La Tribuna de ayer y antes- 
deayer), que destacaron el riego 
de derrumbamiento y las conse
cuencias que las citadas grietas 
podían tener para la higiene de 
las instalaciones, ya que el trabajo 
médico del área exige su com
pleta esterilización.

Aplazamiento

centra P'^rita está exclu-
«0 la °‘cada a quirófanos, 

Íttlad ®^^^ ubicada la 
ten /'g’^^nda intensiva. 
Lletas. aparición
^ilalarin . -^”^^^^or del centro 
^ de ‘^^^ *®5 ser-

riatría y Tocogine-

El cierre se producjo tras la 
citada reunión, lo que. motivó que 
varias intervenciones que estaban 
programadas para ayer viernes 
fueran aplazadas

Los dos quirófanos que han 
quedado abiertos están situados 
en la segunda planta y prestan 
servicio habitualmente en Gine
cología. La decisión de cierre se 
ha adoptado en fin de semana, 
teniendo en cuenta que en estos 
días se reduce notablemente la 
actividad quirúrgica. El cierre ha 
provocado el traslado de material 
al hospital provincial.

Fuentes sindicales han preci
sado que la reciente construcción 
del edficio (siete años) hace posi
ble todavía la exigencia de res-

La Residencia ya no cuenta con los servicios de Pediatría y Tocoginecología.
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Los arquitectos emitirán el lunes un nuevo 
informe para determinar si los quirófanos son 
reabiertos o se prolonga su cierre. El director 
del centro ha convocado una nueva reunión 
con los sindicatos para ese día

ponsabilidades a la empresa cons
tructora, toda vez que esta posi
bilidad prescribe a los diez años.

Los sindicatos y la dirección 
del centro celebrarán el lunes una 
nueva reunión para evaluar los 
informes de los arquitectos. 
Mientras, ayer se trabajaba con 
urgencia en el hospital provincial 
del Carmen para habilitar las ins
talaciones que suplan la ausencia 
de los quirófanos cerrados. Caso 
de persistir el cierre, se podría

producir un traslado de enfermos 
al citado centro de la capital y 
a otros de la provincia, dijeron 
estas fuentes sindicales, que des
tacaron la importancia de las 
denuncias públicas que han efec
tuado para que las autoridades 
sanitarias de la provincia tomaran 
conciencia del problema.

Estas fuentes han asegurado 
que, al menos durante este fin 
de semana, no quedará mermada 
la asistencia sanitaria que presta 
el centro.

Un edifício
nuevo

El área afectada por el 
cierre fue construida hace 
siete años y la primera 
planta, donde están los 
quirófanos, se encuentra 
justo encima de la arcada 
de acceso a las dependen
cias del hospital. Una prir 
mera apreciación del per
sonal directivo realizada 
ayer apuntaba a que las 
grietas podrían estar pro
vocadas por la gran 
amplitud de este arco, lo 
que podría haber afecta
do a la resistencia del 
edificio.

Mientras, CC OO y el 
Sindicato Médico lamen
taban ayer que se haya 
llegado a este punto por 
la tardanza de la direc
ción en reaccionar.
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^H Problemas con el agua

Posibles vertidos el río Cañamares podrían repercutir en el agua embalsada en la presa de Vallehermoso.

El alcalde redactó un bando en el que avisaba que no existía riesgo para la salud

Los solaneros no beben agua del grifo
La planta depuradora está actualmente a pleno rendimiento

El agua potable para el con
sumo en La Solana ha sido 
siempre un asunto vidrioso 
y complejo, el caballo de 
batalla de los grupos polí
ticos de las corporaciones en 
los últimos años. Se man
tiene un viejo litigio entre 
lo real en cuanto a infraes
tructura y lo verdadero en 
cada uno de los bogares 
solaneras.

Antonio G. CERVIGÓN

El portavoz de los populares 
en el Ayuntamiento, Francisco 
Luna Velasco, es tajante al res
pecto, “trece mil solaneros no 
beben el agua de sus grifos” 
El edil del grupo popular ha 
declarado a LA TRIBUNA 
que el problema del agua lo 
vienen tocando desde hace tres 
años, “en el pleno municipal 
celebrado el 29 de enero del 
año 1988, lanzamos una pre
gunta sobre la posible conta
minación del río Azuer, ante 
unos posibles vertidos de aguas 
residuales al río Cañamares 
que podrían repercutir en el 
agua embalsada en la presa de 
Vallehermoso”

“A las puertas del verano de 
1989, presentamos, añade Luna 
Velasco, y en el pleno del 4 
de mayo, una moción o pro
puesta en la que pedimos y 
solicitamos la retirada de los 
cincuenta y tantos postes de 
tendido eléctrico, la mayoría de 
madera, que se dejaron allí

Los solaneras no quieren el agua del grifo.

t1

cuando la construcción de la 
presa, además de otras medidas 
de medio ambiente para ade
centar los alrededores de la 
presa, que por las obras, habían 
quedado en lamentable estado. 
Se nos dijo que el pantano no 
pertenece al Ayuntamiento. En 
otras palabras, que la jurisdic
ción sobre los terrenos de la 
presa no era nuestra”

En la actualidad, nada se ha 
hecho al respecto. Entrado el 
verano y debido a las irregu
laridades que se observan en 
la manipulación del agua en 
los hogares, el alcalde Nemesio 
de Lara, según refiere Luna 
Velasco, redacta un bando que, 
“a nuestro juicio, no tenía nin

guna consistencia, al igual que 
para numerosos vecinos, pues 
desde su introducción, jabono
sa para su grupo, toda su base 
argumental se desmoronaba al 
final con unas conclusiones en 
las que se lavaba las manos 
y echaba la pelota a otros orga
nismos e instituciones, a los 
que pedía responsabilidades y 
avisaba de que no existía riesgo 
para la salud de los habitantes, 
a pesar de que la ropa lavada 
con el agua, tras la “colada“ 
reglamentaria, terminaba para 
ir destinada al cubo de la basu
ra. El bando era manipulador 
y consolador, a nuestro juicio”

¿Por qué no se bebe el agua?

La preguna se la hace y se 
la hacen muchos solaneros, 
¿por qué no se bebe el* agua? 
Francisco Luna declara que el 
grupo popular se ha preocu
pado, en diversas ocasiones, 
sobre los análisis de las aguas 
potables realizadas por el Cen
tro de Salud de Ciudad Real. 
“No dudamos de la profesio
nalidad de los técnicos en la 
materia” Pero, al respecto, el 
portavoz de los populares es 
tajante, “tenemos la seguridad 
de que 13 mil solaneros no 
beben el agua que sale de los 
grifos y están condenados a 
buscarla en pozos, fuentes y 
manantiales de los alrededores, 
con el consiguiente riesgo que 
ésto conlleva, y no solamente 
eso, sino el gasto en vehículos 
y tiempo”

A la pregunta sobre si esta
rían ya en precampaña elec
toral, el portavoz matiza que 
“el tema viene de lejos, la 
demagogia baratera puede que 
nos aplique este cuento, pero 
nuestro grupo estaría dispuesto 
a realizar en las escuelas una 
campaña de concienciación, de 
mentalización de los escolares 
para que beban el agua de sus 
hogares, pero antes hay que 
darle solución a muchas de las 
cuestiones planteadas por 
nosotros. La toma del agua flo
tante que se realizó con dinero 
del Ayuntamiento y de la Con
sejería de Política Territorial 
ha supuesto un parche én una 
obra de muchos millones, noso- 
fos lamentamos que se haya

llegado a este estado de cw 
por la falta de previsión y el 
cacia en la gestión municipa 
una auténtica desidia de lo 
que nos administran”

Olores

Grupos políticos de losaym 
tamientos de Manzanares 
Daimiel están interesados. 
que el agua sobrante de la pn 
sa, una vez cubiertas las nw 
sidades de consumo, vucM 
discurrir nuevamente po-1 
cauce del río Azuer. La pr 
ideada y proyectada a coiwí 
zo de siglo, revivida poj 
alcalde Díaz-Sirgo en la 
de los sesenta, y co^^j 
los ochenta, ha nacido 
polémica en sus aguas.

Un portavoz de la^ 
que se ocupa del trata 
gestión y abasteciniient^|^ 
servicio de agua en U « 
respetaba, pero no 
cómo la mayoría de tos 
tantes de la localidad • 
agua. “Nosotros cre^ ’ 
se da la circunstancia 
olor que en momentos V 
detectarse, pero ese ¡ 
prueba contundente 0^ 
agua está 
mente. La j 3 piel 
está en la actualid 
rendimiento” Lg5 a

Los seis mil engañe 
red general <
encargan de ^‘^gjgoaá 
millones de litros , 1^5 ve» 
rios. Por el gaznate 
nos, según parece, P 
poca.
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Mujer sana con mente sana, lema p.:ra 1990

Cursos sobre salud y alimentación 
para las amas de casa

El pleno 
discutirá las 
obras de los 
jardines de San 
Gregorio

Organizan actividades quincenales para dar a conocer el tema A.G.

la Asociación de Amas de 
Casa de Puertollano elige 
cada año un lema que sin
tetiza los objetivos que ha 
loarcado su directiva. 
Dorante el año que termi
na, la frase que ha dirigido 
las actividades de estas 
mujeres ha sido ‘Mujer 
saaa con mente sana

Amaia GOICOECHEA

Este ha sido el año de la 
salud, tanto de la mente como 
del cuerpo y para que las aso
ciadas puedan llevarlo a la 
práctica, se han organizado 
conferencias sobre sectas, dro
ga y próximamente, se impar
tirá un curso sobre dietas enca
minadas a reducir el nivel de 
colesterol y evitar las sustancias 
cancerígenas. En opinión de la 
presidenta de la asociación. 
Carmina Lorido, “en esta zona 
se gasta mucho dinero en 
comer, pero no se come bien 
y no es necesario comer car«,. 
ya que con poco dinero es posi
ble conseguir una alimentación 
adecuada y que sobre dinero 
para la cultura”

El pasado año, el lema esco
gido fue “Mujer creciente ama 
de casa menguante”y según la 
editorial del periódico que la 
asociación pública cada dos 
meses, se trataba de que las 
mujeres no se limitasen a la 
mtina de la tarea doméstica, 
ya que “la vida es lo más 
importante, vívela intensamen
te, cultiva tu parcela personal 
y florecerá más y mejor para 
los demás” El periódico, que 
se titula “El Timón” no critica 
la situación del municipio, 
según Carmina Lorido, “ya que 
esta no es nuestra tareá. Noso- • 
tras queremos crecer más como 
mujeres e informar a las miem- 
oras de nuestra asociación”

Carmina Lorido, presidenta de la asociación de amas de casa. CEciuo

1

di
El pleno del Ayuntamiento 

de Puertollano, que se celebrará 
esta mañana, declarará con toda 
probabilidad, desierto el con
curso para la ejecución de las 
obras complementarias en el 
paseo de San Gregorio y la 
modificación adicional de la pri
mera fase de las mismas.

Este último punto hace rela
ción a los trabajos de jardinería 
y las demás obras complemen
tarias en el paseo. En estos 
momentos, la zona está siendo 
preparada para poder acometer 
las obras que el Ayuntamiento 
ha propuesto declarar desiertas.

Convenios

En 1977 nació la Asociación 
de Amas de Casa de Puerto
llano, con el primer objetivo 
de “defender la bolsa de la 
compra” En 1984 ya contaba 
con 150 socias y en la actua
lidad agrupa a 785 mujeres, 
“aunque siguen llegando” ha 
•añadido la presidenta. La 
mayor de todas supera los 70 
años y la menor tiene 26 años. 
Todas pagan una cuota anual 
de 1.600 pesetas anuales con 
las que la asociación intenta 
autofinanciarse.

Este año han contado con 
una subvención municipal de 
30.000 pesetas y con la ayuda 
y patrocinio de varias empresas 
y supermercados de Puerto
llano.

Según la dirección de la 
Asociación de Amas de Casa, 
el éxito que han conseguido en 
estos años, en cuanto al núme
ro de socias, se debe funda
mentalmente al programa que 
organizan todos los años, ya

que incluye un acto cada 15 
días que, normalmente y por 
razones de espacio, se celebra 
en el Círculo de Recreo.

Este programa pretende 
enseñar además de entretener 
y anualmente se invita a tres 
personalidades de la vida públi
ca española para que ofrezcan 
una conferencia a las socias. 
Entre las personas que han 
ofrecido conferencia en la loca
lidad se encuentran Pilar 
Salarrullana y Julián Lago, que 
actuó como pregonero en el . 
certamen anual de cartas de 
amor. Desde hace cuatro años, 
la Asociación de Amas de Casa 
de Puertollano organiza este 
concurso de cartas de amor. 
Durante las ediciones anterio
res la mayoría de ellas han lle
gado desde Castilla-La Man
cha, aunque también recibieron 
bastantes de localidades como 
Alicante y Segovia.

Actividades 
para este año

A.G.

Entre las actividades 
que se realizan todos los 
años, además de las con
ferencias y coloquios, 
figuran las fiestas y reu* 
niones. La escuela de 
cocina se inauguró el año 
pasado y en ella se enseña 
una vez a la semana varias 
posibilidades de preparar 
un mismo producto. La 
idea nació con la inten
ción de integrar a los 
hombres en las activida
des de la asociación. 
Según Carmina Lorido, 
“el primer año no tuvimos 
mucho éxito, pero en esta 
ocasión contamos en 
nuestras clases.

Nacimiento

Si de verdad 
.Mere ayudar 
Tercer Mundo.»

^° ^® ^^ solución. En INTERMÓN preferimos 
yudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo, 

y asesorarles para que se ocupen de su propia 
'^'on sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 

valerse por si mismos.

Asimismo, se discutirá la 
aprobación de dos convenios 
con las consejerías de Educa
ción y Cultura y Sanidad y Bie
nestar Social. En el primer caso, 
se trata de un acuerdo para 
pode r impartir, en la localidad, 
cursos para monitores deporti
vos, mientras que, en el segun
do, se trata de las obras y equi
pamiento del Centro Ocupacio
nal de La Laguna.

Los concejales de Puertolla
no, reunidos en pleno, también 
estudiarán la propuesta de la 
ponencia de Cultura, Educa
ción, Juventud y Deportes, para 
la creación de una Casa de 
Oficios.

Otro de los temas que se dis
cutirá es el proyecto de ejecu
ción de obras en espacios libres 
en varias barriadas y su rea
lización por el sistema de 
concurso.

Por otra parte, la ponencia 
de Urbanismo presenta una 
propuesta sobfe corrección de 
errores materiales en la redac
ción de las normas del Plan 
General de Ordenación Urba
na.

Finalmente, se estudiará la 
propuesta de modificación de 
las tarifas del servicio de trans
porte regular urbano colectivo 
y parte de las ordenanzas fis
cales del municipio.

NOTA DE LA ALCALDIA

Si usted “•Colabore con brtermón
oree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llámenos al (93) 301 29 36
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona y

Por la presente nota, se recuerda por SEGUNDA VEZ, a todos los mozos 
nacidos en el año 1973, la obligación que tienen de personarse en el' 
Negociado de Reclutamiento y Reemplazo de este Excmo. Ayuntamiento, 
en horas de oficinas, para proceder al alistamiento correspondiente al Reem
plazo de 1992, deben comparecer acompañados de la fotocopia del Docu
mento Nacional de Identidad, tanto por el anverso como por el reverso 
y separadas, así como el certificado de estudios para el que solicite Prórroga 
para los mismos, también deben aportar informe médico para los que 
aleguen algún tipo de enfermedad, defecto Físico y Psíquicos.

El período de alistamiento termina el día 31 de Diciembre del presente 
año. •

Ciudad Real, 2 de Noviembre de 1.990 
EL ALCALDE
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^B Inauguración

Valdepeñas cuenta desde ayer con un nuevo par- 
que de Emergencia Ciudad Real, al que los 
trabajadores no se podrán trasladar en tanto 
no se acometan las obras de alcantarillado y 
se dote al edifício de electricidad. El acto inau

gural, que tuvo lugar poco después de las 12 
del mediodía, contó con la presencia, entre otros, 
del presidente de la Diputación, Francisco Ure
ña, el alcalde de Valdepeñas, Esteban López, 
y el presidente del Servicio Contra Incendios

y Salvamento (SCIS), Miguel Angel Reguil 
así como los jefes de las distintas áreas 
consorcio, alcaldes de varios pueblos de^ 
comarca de Valdepeñas y diversas autoridad 
de los cuerpos de seguridad.

Le falta la instalación del alcantarillado y la electricidad

El parque de Emergencias Ciudad Real se 
inauguró ayer sin estar terminado

Para el presidente de la Diputación, el proyecto es **un muchacho que come mucho”

Elisa LADERAS

El acto de inauguración del 
nuevo parque, ubicado en la 
antigua carretera de Santa Cruz 
de Mudela, se inició con las 
palabras del alcalde de Valde
peñas, quien, tras alabar las ins
talaciones, recordó el esfuerzo 
que en un principio hizo el 
Ayuntamiento alojando al cita
do servicio en el “parqueci- 
to”que ocupara anteriormente 
Protección Civil. López Vega se 
dirigió a los trabajadores de 
Emergencia Ciudad Real en 
Valdepeñas con palabras de 
ánimo, “conozco vuestros pro
blemas” indicó, “y algunos otros 
que se van produciendo por la 
propia dinámica del servicio” 
problemas que no se olvidan 
y que en determinadas ocasio
nes producen impaciencia en 
algunos trabajadores derivando 
en incomodidad.

López Vega señaló asimismo 
que “todos los políticos que 
están en el 006 sienten vuestras 
mismas inquietudes. Os pido 
que tengáis paciencia, porque 
los problemas se irán resol
viendo”

Ua proyecto engendrado por 
solidaridad

El presidente del Consorcio 
para el SCIS de Ciudad Real 
se refirió a la inauguración del 
parque como si de un parto se 
tratara, destacando, al conside
rar oportuno el momento, que 
si se tuviera que definir de algu
na manera el proyecto de Emer
gencia Ciudad Real sería con 
la palabra “solidaridad” seña
lando asimismo que cuando 
este se ha discutido con repre
sentantes de otras autonomías 
o con personalidades de otras 
naciones que lo han visitado, 
siempre les ha extrañado el que 
en un Consorcio se pueda reu
nir a la Diputación y a un cen
tenar de ayuntamientos con 
ideologías y problemáticas dis
tintas.

La mayor satisfación del pre
sidente del citado consorcio es 
que el paruqe que ayer inau
guró Francisco Ureña, así como 
los que próximamente se inau
gurarán, no pertenencen exclu
sivamente a los alcaldes, sino 
a cualquier ciudadano de la pro
vincia. Esta idea, señaló, “hay 
que mantenerla no sólo para 
este servicio, sino para los que 
se pueden ir montando” El 
Consorcio, según sus propias 
palabras, aunque últimamente 
se ha intentado vender lo con
trario, lo único que ocurre es 
que la dinámica del tiempo 
hace que los proyectos iniciales 
tengan que sufrir variaciones.

Reguillo agradeció por otro 
lado la aportación de ayuda que

B
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López Vega animó a los trabajadores y dijo que conocía sus problemas, uque ruiz

“Hay que sacarle toda la pringue al muchacho que tenemos” dijo 
Francisco Ureña, “que con lo que come espero que sea grande. 
Si la voluntad de la Diputación para conseguirlo es grande, entiendo 
que también lo es la de los ayuntamientos”

Falta de 
interés

EL

se recibe de otros organismos 
para que el proyecto no sólo 
siga vivo, sino que además se 
acreciente, solicitando de los 
medios de comunicación que 
“sepan disculpar aquellos fallos 
que se puedan tener, tratándo
les con la consideración nece
saria que merece un servicio 
que todavía es rhuy pequeño 
y que está en mantillas, por lo 
que un ataque, aunque nimio, 
puede repercutir negativamente 
en este niño tan pequeño que 
estamos tratando de levantar”

Un muchacho que come mucho

El presidente de la Diputa
ción, que discrepó de Miguel 
Angel Reguillo, se refirió al 
parque no como a un parto, 
sino como a “un chico que 
come mucho” El presupuesto 
del Consorcio, sin embargo, no 
lo consideró tan alto en relación 
a los servicios que se prestan. 
Para Ureña es ésta una época 

en la que se tiene que poner 
mucho tesón para que los pro
yectos salgan adelante y mucha 
fuerza de voluntad que se tiene 
que conjugar con los esfuerzos 
de todos y no con los de unos 
cuantos.

Este “invento” manifestó, 
“del que se ha vertido mucha 
tinta y al que hay que darle 
mucha caña para que todos nos 
esforcemos más, aparte de lo 
que luego digamos, cuenta con 
un presupuesto de mil millones 
de pesetas y empezó con muy 
buena voluntad y con muy 
pocos que querían pagar, y la 
voluntad” recordó, “se traduce 
con el pago” “Es conveniente 
que se sepa” prosiguió, “que 
este Consorcio se inició sin nin
gún capital, por lo que cuando 
se habla de la crisis por la que 
ha atravesado el Consorcio, hay 
que reconocerlo, puesto que no 
es una empresa que empezó con 
un capital del que se pudieran 
hacer inversiones, sino que las

que se hicieron y las que se 
están haciendo se están llevan
do a cabo con lo que “los 
socios”aportan, y en este sen
tido la labor de los ayuntamien
tos es fundamental, aunque no 
la de todos, ya que los ayun
tamientos de menos de 5.000 
habitantes pagan poco, por no 
decir nada” El parque de Val
depeñas es uno de los 8 pro
yectados en la provincia y el 
tercero en inaugurarse, a pesar 
de que en esta legislatura no 
se pensaba abrir ninguno. Ure
ña concluyó solicitando la cola
boración de los ayuntamientos 
aludiendo otra vez al coste que, 
aunque elevado, no lo considera 
caro, pues el servicio merece 
la pena. “Tenemos que sacarle 
toda la pringue al muchacho 
que tenemos” dijo, “y que con 
lo que come espero que sea 
grande. Si la voluntad de la 
Diputación para conseguirlo .es 
grande, entiendo que también 
Í< es la de los ayuntamientos”

Por su parte, el po^- 
voz del PSOE en Valde
peñas, Herminio frena, 
argumentó que “es lamen
table que se inaugure ® 
centro de tales caractens 
ticas y que todavía le 
ten los servicios básicos 
como el alcantarillado, co 
el plazo de ejecución 
las obras de, un nn 
Recordamos que ha co 
tado con un presupue^ 
de casi 50 ,,p
pesetas y que es para 
este problema, según 
ña, estuviera mas 
resuelto. “El valladoJ , 
asfaltado de la P^*; 
siguió, “ofrece un asp 
impresentable 
dolo con el nuevo ed fi^ 
y es esto” según sus p 
bras, “una falta dc^ 
coordinación Xj^^van 
sion de la que 
estas situaciones, P ,] 
menos preocupantes, 
sentido de la falta e 
rés que ha demos 
Ayuntamiento
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El sindicato insiste en su propuesta de movilizaciones

ASAJA cree que su única 
salida es ‘‘la protesta”
Aprobada una nueva regulación de los contratos agrarios

Reunión en Alcázar de San Juan de UCAM AN

El mercado del vino afectado 
por la bajada de los precios

la junta directiva provin
cial de ASAJA analizó ayer 
¡a situación de la Agricul
tura y concluyó que la úni
ca salida que tienen los 
agricultores es **la protes
ta y cI paro general”. Ayer 
quedó aprobada una nue
va regulación de los con
tratos agrarios.

J.P.A

La junta directiva, forma
da por representantes de 64 
delegaciones locales, consi
deró que la reducción de la 
protección aprobada recien
temente por la CE para acep
tar las exigencias del GATT, 
perjudicará mucho a la pro
vincia, “al ser cultivos como 
vid, cereales y olivar los que 
predominan en esta reduc
ción” Un comunicado faci
litado al final del encuentro 
afirma también que “el cam
po de esta provincia no pue
de soportar por más tiempo 
esta injunta dinámica, que 
está llevando a la más abso
luta ruina a los agricultores”

En la reunión, los dirigen- • 
tes del sindicato insistieron 
en su propuesta de llevar a 
cabo movilizaciones para 
denunciar la situación del 
sector, aunque no especiafi- 
caron fechas ni acciones con
cretas al respecto. “La suma 
de agravios que está sufrien
do el sector, no ha dejado 
otro camino a los profesio
nales del campo que la pro
testa y el paro general” afir
ma el comunicado de con
clusiones, que añade; “el 
campo español está sufriendo 
recortes presupuestarios 
similares al del resto de los 
paises de la CEE, mientras 
que en lo que respecta a ayu
das y alimentos, sufrimos un 
permanente e incomprensi- 
We desamparo por la Admi
nistración española”

Contratos agrarios

Jesús López, director general del IRA. PAUL WHITE.

Por otro lado, el Consejo 
de Ministros aprobó ayer un 
Real Decreto que establece 
una nueva regulación de los 
contratos agrarios, según dijo 
en Ciudad Real Jesús López, 
director general del Instituto 
de Relaciones Agrarias, IRA. 
Esta nueva norma, que fue 
pactada en. verano con las 
organizaciones ASAJA y 
COAG, da un mayor pro
tagonismo a los sindicatos del 
sector y cooperativas en la 
fijación de contratos-tipo, en 
los que se establece el precio 
y condiciones de venta a los 
industriales de ciertos pro
ductos agrarios y ganaderos, 
de forma que el mercado 
queda estabilizado.

El decreto permitirá que 
los representantes de los 
agricultores soliciten al 
Ministerio la homologación 
de tales contratos, cosa que 
sólo podían realizar hasta 
ahora las empresas. Además,

la nueva regulación prevé
que se constituya una comi
sión de seguimiento de los 
contratos para vigilar por su 
aplicación.

Los 
vienen 
desde 
según

contratos agrarios se 
realizando en España 
1985, y actualmente, 
datos del Ministerio, 

son ya 56 los productos afec
tados por este acuerdo entre 
partes. Esta producción supe
ra los dos millones de tone
ladas, que es generada por 
unos 300.000 agricultoires 
sujetos a tales contratos.

Jesús López se refirió tam
bién al acuerdo alcanzado 
con la confederación de coo
perativas agrarias para apo
yar al cooperativismo agroa
limentario, lo que supondrá 
un apoyo de la Administra
ción para favorecer la comer
cialización en común de los 
productos elaborados por 
estas cooperativas.

Domi VILLAREJOS

La situación del mercado del 
vino en la región se caracteriza 
por las escasas operaciones que 
se llevan a cabo debido a los 
bajos precios de las ofertas que 
hacen los operadores comer
ciales. Así se puso de mani
fiesto en la última reunión 
mantenida, en Alcázar de San 
Juan, por la comisión sectorial 
del vino de la Unión de Coo
perativas Agrarias de Casti
lla-La Mancha.

Tras la mencionada reunión, 
se llegó al acuerdo de no ven
der al precio que rige actual
mente el mercado y sacar todo 
el vino posible de las bodegas, 
mediante las destilaciones pre
ventivas y obligatorias, medida 
con la que se espera la recu
peración del mercado, según 
manifestó el gerente de UCA- 
MAN, José Luis Rojas.

Rojas rehusó hablar de pre
cios, aunque reconoció que las 
278 pesetas por hectolitro de 
la destilación preventiva resul
tan más rentables para el vini
cultor que el precio actual del 
mercado. No ocurre lo mismo 
con el de la destilación obli
gatoria, rnucho más bajo, aun
que todavía sin determinar.

Exportaciones

Inaugurada una exposición 
de Antonio Fernández

D.V.

Desde* hoy se exhibe *en la 
Casa de Cultura de Alcázar de 
San Juan una selección de la 
obra gráfica del pintor y escri
tor, Antonio Fernández Molina, 
que abarca la producción del 
artista desde 1970 hasta 1990.

La exposición lleva por título 
“La posible pasión de ser artis
ta” presentada hasta el pasado 
30 de octubre en el Palacio de 
la Aljaferia de Zaragoza, sede 
de las Cortes de Aragón.

Antonio Fernández Molina 
nació en Alcázar de San Juan 
en 1927. Además de pintor, es 
poeta, novelista y escritor de 
vanguardia, con más de 60

La cantidad total de vino 
que podría destilarse este año 
en nuestro país podría superar 
el 40 por ciento del total de 
la cosecha obtenida, dado el 
volumen que aún queda sin 
vender y que asciende en la 
región a 23 ó 24 millones de 
hectolitros.

La comisión sectorial del 
vino de UCAMAN decidió, 
asimismo, organizar un semi
nario sobre el sector, sin fecha 
determinada, para estudiar de 
forma exhaustiva su problemá
tica y afrontar la búsqueda de 
soluciones.

José Luis Rojas insistió en 
la bajada del consumo de vino 
como consecuencia de las cam
pañas antialcohólicas, identifi
cando al vino con el sector de 
los alcoholes blancos, como la 
ginebra y el vodka. También 
se refirió a la necesidad de 
incentivar la exportación y de 
controlar los viñedos ilegales, 
como fórmulas para reducir 
excedentes y reactivar el mer
cado de este sector.

Distintas asociaciones de 
viticultores de la región tam
bién se han quejado de las con
tinuas campañas antialcohóli
cas que han provocado el des
censo del consumo en toda la 
geografía española. 

libros publicados y de 4.000 
colaboraciones dispersas en 
periódicos y revistas de varios 
continentes.

Como pintor ha realizado 
más de 30 exposiciones indivi
duales en prestigiosas galerías 
de Madrid y Berlín, además de 
participar en exposiciones 
colectivas en España y el extran
jero.

De la obra gráfica de Anto
nio Fernández Molina destacan 
carpetas de serigrafías como 
“Señales”y los almanaques de 
1981, 1983 y 1988 y las de agua
fuertes, “Paseos y automóviles”

También ha participado en 
exposiciones junto a lonesco, 
Gunter Grass y Lucebert.

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO 

Í^^^® '^^ aclaras todo, que 
^ .todos los caminos 

que yo alcance mi ideal.
^® ^®® ®I don divino 

y olvidar el mal 
^^^®ri y que en todos 

estás 
corto y° Quiero, en este 

®9radecerte por 
^®rifirmar, una vez más. 

C ^“'®ro separarme de 
’^^® ^®® '® ilusión 

m- ^®®®° ®star contigo y 
gracia 7^ 5®*^®® queridos en la 
míserip^LP®'^®' Gracias por tu 5 Q^í^'a para conmigo y los 

deberá rezar esta 

dentro de tres
«n cuan?*®" ^“® solfear 
Agradece S *
das. ®® grabas alcanzar, 
'------- — •^•y

2 ULTIMAS 
PLAZAS GARAJE
Vendo en Edificio Jardín 
situado frente al Parque 
de Gasset, al final de 
la calle de Alarcos.

Tfnos: (91) 254 64 95 
253 84 14

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
G.G.

metálico/ 
v¡go /.o.
ESTRUCTURAS METALICAS 

CARPINTERIA DE ALUMINIO 
(Sistemas exclusivos de fabricación 
en las imejores marcas nacionales 

e internacionales) 
CERRAJERIA EN GENERAL

SERVICIOS DE GRUAS EN 
PEQUEÑO Y GRAN TONELAJE

FABRICA Y OFICINAS:
CTRA.C. REAL-VALDEPEÑAS. KM. TGOO
TC..FS. 22 72 50-22 72 54 - FAX 25 33 50 

CIUDAD REAL

ALMACEN DE CONFECCION 
Y GENEROS de PUNTO 

NECESITA 
VIAJANTE

SE REQUIERE:
-Personal formal, con experiencia en viaje o comercio.
—Edad, 21 a 35 años.
—Vehículo propio.
SE OFRECE:
—Comisiones del orden de 2/3 millones, según venta.
—Cartera de clientes.
—Incorporación inmediata.
INTERESADOS, llamar al teléfono: (926) 22 34 23
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MICHAEL JACKSON VA DE BLANCO...

...DICEN QUE SPRINGSTEEN ES ROJO,..

..A PRINCE LO PONEN VERDE...

...Y LOS BEATLES EN SU SUBMARINO AMARILLO...

ya ^^

CADENA RATO

C1).2O22
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Este año se celebra la sexta edición del acto

Entrega de los premios ‘Topulares 89 
en el auditorio López Torres

Recibirán la mención aquellas personas que hayan realizado alguna obra destacada

Las II Jornadas 
sobre Ecología 
dedicadas al 
problema del 
agua

J.N.

£¡ Auditórium López 
Torres será el escenario en 
la tarde de hoy del acto 
¿e entrega de las estatuí- 
¡las de Populares~89. Con 
el afán de premiar la labor 
realizada por las gentes de 
Tomelloso, creaba la. revis
ta Pasos, los Populares en 
el ano 1985.

Jesús NAVARRO

En este año se ha convo
cado la sexta edición de los 
premios. El 27 de enero fue
ron elegidos por un amplio 
jurado, compuesto por el 
equipo de redacción de la 
propia publicación y por per
sonas relacionadas con todos 
los ámbitos de- la vida social 
de la localidad. Tras las vota
ciones se concedieron los pre
mios. En la sección de cul
tura, al grupo literario Gua
diana, de Ciudad Real, por 
su gran labor literaria, 
habiendo conseguido sus 
componentes y, en concreto, 
su director Vicente Cano, 
infinidad de premios.

En artes plásticas, a María 
Jesús Martínez, joven pintora 
tomellosera, por la cual Anto
nio López Torres sentía espe
cial interés.

En la sección de espectá
culos, a Fred Normand and 
July, magos tomelloseros, que 
llevan en su espectáculo 
números de carácter interna
cional. Para los grupos artís
ticos, a Fiesta del Mayo Man
chego, de Pedro Muñoz, que 
en sus veintiséis ediciones ha 
demostrado estar al lado de 
lo tradicional.

En actividades empresaria
les se premió a Creaciones 
Paloma, empresa dedicada a

Adjudicada la obra para el Hogar de la 
Tercera Edad

J. NAVARRO

1 pasado día 13 fueron adju- 
^as las obras del Hogar para 

creerá Edad, que patrocina 
nse^, a la empresa tome- 

S.L., que actual- 
, está siendo la encargada 
fcl»p^^^[^^^°" Posada 

^?*’^^^^ ha sido abierta, y 
i ^^P^*"^ ^® que el direc- 

1^ Jnserso, dé el visto bueno, 
deafi *^^^ ^^ iniciarán a finales

Tercera Edad 
’a Posada de 

'“Iara i ^®hre el que se arti- 
H centro cultural 

la ciudad.
h ^'^^^^ ^^ ^^ antigua Posa- 

Ukc'^ P^'^'^lsto la realización 
K la -l?^’^’^^®s edificios: Hogar 
K lae Edad, el teatro 
hMmpnf actividades y 
h . ^"^‘goa Posada que 
riones7J^ Centro de Expo
lie temporales y pemanen-

Los Populares 89 premian la labor de los tomelloseros por el pueblo.

L
¿
ü

la creación de prendas de pun
to, habiendo participado en la 
Semana de Moda de Madrid. 
También se destacó la labor 
en el sector agrícola de Agustín 
Apio, concejal en el Ayunta
miento de Tomelloso, elegido 
por la Agrupación de Agricul
tores Independientes. En lo 
deportivo, se premió al At. 
Tomelloso Juvenil “A” por su 
labor realizada en la pasada 
campaña, a pesar de ser un 
equipo totalmente renovado.

En el campo de la sanidad, 
consiguió la mención la Her
mandad de Donantes de San
gre, por su constancia en aca
parar cada vez más socio que 
donen su sangre a los demás.

De esta forma, el hogar estará 
situado en el centro cívico y cul
tural de la ciudad, reuniendo a 
la vez algunas ventajas como que 
no modificará la situación como 
punto de encuentro de la pobla
ción de la Tercera Edad, dado 
que se reúnen actualmente en 
la fachada del edificio de la anti
gua Posada.

Se beneficiará de las ventajas 
de los centros culturales de expo
siciones próximos a él, y que for
man parte del conjunto pro
yectado.

Posibilitaría la interrelación 
de grupos de diferentes edades 
al estar en un centro común de 
reunión.

El futuro edificio del Hogar 
de la Tercera edad se ubicará 
en un solar de 440,37 metros 
cuadrados, formado por las anti
guas caballerizas de la Posada 
de los Portales (150,80 metros 
cuadrados) y una superficie de 
289,57 metros cuadrados, ocupa
da actualmente por diversos 
cobertizos a demoler.

En obras sociales, a Emer
gencia Ciudad Real “006” debi
do a su prestación de servicios, 
estando allí donde les llaman 
en unos cuantos minutos. En 
la política, se concedió el pre
mio a Cayo Lara, alcalde de 
Argamasilla de Alba y Ramón 
Parra, alcalde de Socuéllamos. 
El primero es un hombre rei
vindicativo, el cual está hacien
do que su pueblo sea poco a 
poco teniendo en cuenta. Por 
su parte, el tomellosero afin
cando en Socuéllamos, es un 
hombre que ha demostrado 
querer a su pueblo, llevando 
al frente del Ayuntamiento casi 
tres legislaturas.

En la sección de educación, 

D

un K iii>ijiu...ii.nii j lun n . i iiu ijiL.

Tomelloso contará con un Hogar para la TtiCvia Edad.

se destacó a la Escuela Muni
cipal de Música, por su lucha 
constante para que Tomelloso 
tenga una buena base musical.

Además, el equipo de redac
ción concede las siguientes dis
tinciones: Comisión de Cultura 
del Ayuntamiento de Tomello
so; Asociación Cultural Carna
valera “Harúspides“; grupo fol
clórico Manantial del Vino; 
Forjas y Estructuras Metálicas 
S.A.L.; Vinícola de Tomelloso; 
Cooperativa Vinícola “Virgen 
de las Viñas“; Club Voleibol 
Socuéllamos; Rafael Rodríguez 
Merlos; Instituto Nacional de 
Bachillerato Mixto de Tome
lloso; Mar 'Mor-Vitansa; 
Andrés Naranjo.

En rueda de prensa celebrada 
el pasado jueves día 15 eran pre
sentadas las “II Jornadas de Eco
logía y Medio Ambiente”que se 
celebrarán del 20 al 30 del pre
sente mes en Tomelloso. Los 
organizadores son el Consejo 
Local de la Juventud, Juventudes 
Agrarias y el Taller de Ecología 
de la Universidad Popular. Para 
informar de todo lo que va a 
acontecer estaban presentes, 
Luis Miguel López, como pre
sidente del CLJ y Pablo Cepeda, 
como coordinador del Taller de 
Ecología.

Ambos fueron relatando en lo 
que iban a consistir, indicando 
que después del éxito de las pri
meras jornadas, se habían deci
dido continuar con ellas. Aparte 
de las actividades programadas, 
se van a desarrollar otras para
lelas con los colegios para que 
éstos conciencien a los chavales 
de lo que es la educación cívica, 
porque como apuntaba Luis 
Miguel López, “las ciudades no 
son sucias, son los ciudadanos”

Presupuesto

Preguntados sobre el presu
puesto, no lo tenían calculado, 
porque la mayor parte de los 
conferenciantes vienen sin costar 
nada, motivados por la onda 
preocupación que existen por 
algunos temas como el del agua, 
las Tablas de Daimiel, y las zonas 
húmedas.

Entre los actos programados 
para estas jomadas dedicadas a 
la ecología y medio ambiente, 
destacan algunas conferencias 
como “El agua en Tomelloso, 
de Ruidera a la depuradora” El 
miércoles, María Jesús Sánchez 
Soler, directora del Parque Natu
ral de Las Tablas de Daimiel, 
intervendrá en la conferencia 
sobre “Las Tablas de Daimiel”. 
El jueves, se proyectará la pelí
cula “La voz del silencio”y el 
viernes se realizará una mesa 
redonda sobre “La fauna” en la 
Casa de la Cultura. El lunes se 
retomarán las distintas activida
des hasta el miércoles, con una 
serie de proyecciones de videos 
relacionados con el medio 
ambiente y la ecología. El jueves 
se destinará a ofrecer una con
ferencia sobre “Energías alter
nativas” a cargo de Antonio 
Lucena Bonny.

Por último, el viernes se fina
lizará con otra conferencia sobre 
la “Problemática de las zonas 
húmedas” ofrecida por Luis Fer
nando Basanta. Con estas jor
nadas se pretende concienciar a 
la población respecto a la pro
blemática que existe en algunas 
zonas de España con el medio 
ambiente y evitar en lo posible 
el deterioro del mismo. En las 
distintas conferencias, participa
rán personas relacionadas con el 
cuidado y la protección de la 
naturaleza y la conservación del 
agua, aspecto muy importante en 
Tomelloso. Por otra parte, en 
el Consejo Local de la Juventud 
está abierta, desde ayer viernes, 
la exposición que han organizado 
con tres jóvenes pintores de 
Tomelloso, Agustín Lara, Asun
ción Villena y Octavio Ruiz. Las 
obras estarán expuestas hasta el 
próximo día 30 de este mes.
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Actualmente cuenta con 74 componentes

La banda de música de Almagro 
prepara la festividad de Santa Cecilia

Finalizaron las 
obras en el 
exterior de la 
iglesia de San 
y^ustín

La festividad de Santa 
Cecilia será celebrada por 
todo lo alto en Almagro, 
así como en casi todos los 
lugares de la provincia y 
de España en que exista 
cierto amor por la música. 
En la ciudad encuera, la 
promotora de los actos es 
la banda de música local.

Eugenio RAMOS

El día 22 se celebra Santa 
Cecilia, patrona de los músi
cos, para lo que la Banda de 
Música de Almagro ha orga
nizado diversos actos, como 
la procesión en honor de la 
santa y un concierto conjunto 
con la Coral Polifónica “Or
den de Calatrava”de Alma
gro.

Los actos comienzan 
mañana, día 18, con una 
comida de hermandad en el 
Santuario de la Virgen de las 
Nieves. El día 21, víspera de 
la festividad, tendrá lugar el 
traslado de la imagen desde 
la iglesia de San Blas, donde 
se venera actualmente, hasta 
San Bartolomé, aproximada
mente sobre las 7,30 de la 
tarde, teniendo lugar momen
tos después un concierto en 
el Teatro Principal, y en el 
que tanto la Coral Polifónica 
“Orden de Catatrava”como la 
banda de música de Almagro, 
dirigidas, respectivamente, 
por Dulce María Bermejo y 
Jesús Santacruz, ofrecerán un 
recital, que por celebrarse en 
el mismo Teatro el VII 
Encuentro de Poesía Españo
la, tendrá lugar sobre las 10 
de la noche, una vez termi
nado este acontecimiento 
cultural.

Finalizarán los actos el día

II Certamen Musical para la tercera edad 
en el Teatro Principal

E.R.

El jueves, en el Teatro Prin
cipal de Almagro, tuvo lugar la 
celebración del 11 Certamen 
Musical para la tercera edad, que 
organiza el Instituto Nacional de 
Servicios Sociales (INSERSO) 
de Ciudad Real y en el que cola
boran el Ayuntamiento de la ciu
dad y el resto de hogares del 
Pensionista perteneciente.s al 
Instituto.

Este segundo año, que se cele
bra consecutivamente en Alma
gro, ha contado con la presen
tación de la locutora y compa
ñera de los‘medios informativos 
Tomy Arroyo, de Radio Popular 
de Ciudad Real, que uno a uno 
fue haciendo la presentación de 
los diez grupos que intervinieron 
en el acto.

Por orden de intervención, 
fueron actuando la Rondalla y 
Grupo de Baile del Hogar de 
Alcázar de San Juan, para con
tinuar con la Coral Mixta del 
Hogar de Almadén, que preci

Los niños comienzan sus estudios musicales a los 8 ó 9 años

La banda de música de Almagro, formada actualmente por 74 personas, fue fundada en 1952. e. ramos

22, festividad de Santa Cecilia, 
con una celebración de función 
religiosa y un vino de honor 
en la Hospedería de Almagro, 
para terminar ese mismo día 
con una Misa de Difuntos, cele
brada en memoria de los músi
cos fallecidos.

La Banda de Música

La actual Banda de Música 
de Almagro nació en enero de 
1952, aunque desde muchos 
años atrás ya hubo otras agru
paciones musicales en la ciudad 
almagreña. Su primer director 
fue Ramón Villajos Soler, que 
estuvo dirigiendo la misma has
ta el 25 de julio de 1953. 

samente nació aquí en el I Cer
tamen el año pasado. Después, 
el grupo musical del Hogar de 
Almagro y la rondalla y grupo 
de baile del Hogar de Ciudad 
Real, dieron paso al descanso.

La rondalla “Santa Cecilia, de 
La Solana, rondalla del Hogar 
de Manzanares, rondalla del 
Hogar de Piedrabuena, dieron 
paso a la actuación de Puerto
llano, que en esta ocasión par
ticipaba por partida doble con 
la rondalla del Hogar y el Grupo 
de Bailes Manchegos, que dieron 
paso a al última intervención, 
que corrió a cargo de la orquesta 
“Los Veteranos” del Hogar de 
Valdepeñas.

El Teatro Principal registró un 
lleno impresionante, con más de 
500 personas venidas de toda la 
provincia y que vibraron con las 
actuaciones de estos grupos de 
la tercera edad, y de los que 
la posentadora dijo: “Muchos 
jóvenes deberían estar aquí hoy 
para ver las ganas de “marcha“ 
que estáis demostrando”

El 1 de agosto de aquel mis
mo año, fue Pablo Molina 
Colado quien se hizo cargo de 
la banda, que contaba en aque
llos momentos con unos 25 
componentes, entre los cuales 
se encontraba Jesús Santacruz 
Carretero, “Santi” actual direc
tor de la misma.

Pablo Molina tuvo a su cargo 
esta banda hasta el mes de sep
tiembre de 1984, fecha en que 
se hizo cargo Jesús Santacruz.

Actualmente, la Banda de 
Almagro cuenta con 74 com
ponentes, además de con 45 
educandos, que reciben clases 
durante los martes, jueves y 
sábados, merced a que el actual 
director, “Santi” peluquero de 

Los participantes demostraron que siguen siendo jóvenes.

profesión, deja su negocio a 
primeras horas de la tarde 
durante estos días, para poder 
enseñar a los jóvenes, mejor 
diríamos niños, ya que es tra
dicional en la Banda de Alma
gro que los educandos comien
cen cuando tiene 8 ó 9 años.

En la actualidad, la banda 
cuenta con un presupuesto del 
Ayuntamiento de 3 millones de 
pesetas,’ lo que les supone 
poder ir comprando instrumen
tos de vez en cuando, así como 
tener una pequeña asignación 
tanto para el director como 
para el resto de componentes, 
ya que en todos los actos ofi
ciales, esta banda no cobra nin
gún dinero.

------------------- íl
Los andamios que dura* 

los últimos meses han esfadn 
cubriendo la calle de la 
de Almagro han desaparecí 
una vez que las obras, al meZ 
en su exterior, ya han termi. 
nado.

Diego Peris, director general! 
de Cultura de la Junta 
Comunidades de Castilla.^ 
Mancha, ya dijo en Almagro 
concretamente el 27 de «¿ 
tiembre del año pasado, ¿ 
motivo del anuncio de la res-i 
tauración que “la iglesia de Sam 
Agustín es, sin duda, el monu-í 
mentó barroco más importante! 
de la provincia, junto a la iglesia! 
de las Virtudes en Santa Cric 
de Mudela.

Ya en aquellos momentos,. 
Diego Peris informó de la res-í 
tauración que se iba a llevar) 
a cabo en una primera fase,, 
cuyo presupuesto es de 50 
millones de pesetas, y que abar
caban la fase de consolidación! 
estructural.

Ahora, al menos la afinna-i 
ción de tejados y murallas exte
riores, sobre todo de la cúpula,| 
ya han sido terminadas, y sej 
va a iniciar rápidamente Ia| 
segunda fase, que consiste enj 
la recuperación de las hemiosasj 
pinturas interiores. Este trabajo) 
es bastante complicado y seráj 
largo, ya que hay que consolidar 
unas y restaurar otras, pues el) 
estado en que se encuentran! 
actualmente es bastante deplo-i 
rabie.

Noventa mil reales

En el libro “Almagro, cabezal 
de la Orden y Campo de Cala-i 
trava” escrito por Ramón José 
Maldonado y Cocat, se puede 
leer que la iglesia de San Agus-i 
tín fue vendida por el Gobierno 
en 1843 a un tal Raimundo! 
Gago por 90.000 reales. El nue-i 
vo propietario empezó a deino-i 
1er el convento anejo y cuando 
se supo que iba a hacer lo mis
mo con la iglesia y a 
los retablos para recuperar el 
oro que contenían, el vecindM 
rió, indignado, se opuso radi
calmente y un grupo de familiar 
de la ciudad compró la 
en 18.000 reales para desdáis 
regalaría al Ayuntamiento, ff 
es su propietario. .

La iglesia se levanto en 
solar de la familia ^'S”^ 
“con su perfección de volu 
nes en sus torres y cu'”^ 
que dan esa sensación de¡^)^ 
mosura y serenidad a » 
Mayor vista desde sus jardín 
actuales y que acompaña 
su perspectiva, a la noble 
da de su Ayuntamiento

La nave es parecida a ^^^^ 
san Bartolomé con P 
columnas figuradas, capí ^^^ 
cornisas de bien J 
yeserías. Siete amplios v 
les le dan abundante jj 
conserva su coro alto p ^
pinturas murales enm 
atributos agustmianos^ 
Nuevo y Antiguo J s ^(^^^^ 
Se trata de uno de ^jy 
mentos señeros de nu ^¡^j.^^^ 
dad y uno de los m 
de la provincia.
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...Y ADEMAS EN TELVA
EXTRA DECORACION

íK
ESTE MES 
EN TELVA
UN RELOJ 
DIGITAL 
DE PULSERA

Hora, minutos, 
segundos, día, 
mes...
Todas las 
funciones en 
este reloj para 
llegar justo 
a tiempo

TELVA,
TU REVISTA, 
MUJER

■ Una guía completa 
para renovar tu casa 
■ Moda: el espíritu 

deportivo triunfa

■ La vida de Carolina 
Herrera, la creadora 

del perfume de éxito 
Belleza: cómo vencer 

las arrugas 
■ Julio Iglesias: 

un hombre solo nos 
cuenta sus manías
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EI CSIF 
denuncia 
retrasos de la 
Administración 
en las elecciones

LT

La Confederación Sindical 
Independiente de Funcionarios 
ha denunciado retrasos injusti
ficados por parte de la repre
sentante de la Administración 
en la Junta Electoral de zona 
de la autonomía. En este sen
tido señala que ayer pudo com
probar como en varias mesas 
electorales previstas no pueden 
atender las peticiones de voto 
por correo ya que no disponen 
ni de los impresos y certificados, 
ni las papeletas correspondien
tes a las diversas candidaturas.

En opinión del CSIF este 
retraso está absolutamente 
injustificado y es inadmisible ya 
que los impresos para certifi
cado deberían estar en poder 
de las mesas desde hace aproxi
madamente unos diez días. Este 
sindicato considera que es un 
hecho la negligencia de la 
Administración y es tal que “se 
nos dice que en dos de las 
mesas electorales que aún no 
han recibido las instrucciones 
para el voto por correo”.

Debido a esta serie de causas 
la confederación Sindical Inde
pendiente de funcionarios cree 
necsario denunciar estas demo
ras con el fin de que sean cono
cidas por la opinión pública al 
mimso tiempio que pide a los 
funcionarios del conjunto auto- 
momico “su sacrificio personal” 
para que se desplacen a la capi
tal reginal.

Cultura convoca 
cursos de 
empleo para - 
mujeres de la 
región

LT

La Consejería de Educación 
y Cultura, a través de la Direc
ción Regional de la Mujer ha 
convocado cinco cursos de for
mación para el empleo, desti
nados a mujeres de Castilla-La 
Mancha con cargas familiares 
no compartidas, madres solte
ras, viudas, separadas y con 
diversidad de hijos a su cargo.

En Albacete y Cuenca se 
impartirán cursos de coopera
tivas de servicios a la comu
nidad, con 20 plazas en cada 
provincia; en Ciudad Real y 
Toledo, técnicas de venta, con 
20 plazas en ambas; en Gua
dalajara, diseño asistido por 
ordenador con un total de 20 
plazas.

Estos cursos se iniciarán en 
diciembre, con una duración 
que permita obtener una pre
paración adecuada, incluyéndo
se en ellos módulo de orien
tación profesional.

Por otra parte, la mujeres de 
la región que cursan estudios 
de formación para adultos 
podrán optar a una subvención 
para obtener el carnet de con
ducir, según dijo en Guadala
jara el consejero de Educación, 
Juan Sisinio Pérez.

Cristina Almeida cree que se puede estar llevando a cabo un servicio de espionaje en Anchuras.

•O

s

Señaló la diputada de Izquierda Unida, Cristina Almeida, en Toledo

‘Tuede haber un servicio de
espionaje en Anchuras”

Seis personas de la localidad, entre ellas dos concejales, trabajan en Defensa

La diputada de IU Cristina Almeida, dijo ayer en 
Toledo que la inclusión de seis personas de Anchuras 
(Ciudad Real), entre ellas dos concejales del PSOE, 
en la lista de empleados del Ministerio de Defensa 
hace sospechar que este departamento ^^puede estar 
licitando a cabo un servicio de espionaje”.

TOLEDO (Efe).- En este 
sentido, el alcalde de Anchu
ras, Santiago Martín, que 
acompañó a Almeida en la 
presentación de una Propo
sición no de Ley de su grupo, 
en la que se pide la anulación 
del decreto que declaró el 
Rincón de Anchuras zona de 
interés para la defensa, pre
cisó que estas seis personas 
“no están trabajando para 
Defensa, a no ser para escu
char en las esquinas”,

“Nos inquieta -afirmó el 
primer edil anchureño- el sis
tema de contratación utiliza
do por Defensa con estas per
sonas, porque no se ha empie- 
do ningún modelo conocido 
de contrato”.

Santiago Martín informó 
también de que en el Pleno 
municipal del pasado día 5, 
en el que se solicitó la dimi

Dentro de las actividades del Centro regional para el mes de noviembre

Conferencia de A. Rodríguez
en la Casa regional en Madrid
_________________________ LT

La Casa de Castilla-La Man
cha en Madrid sigue organizan
do diferentes actividades para 
todos los castellano-manchegos 
residentes en la capital madri
leña. Así, para el próximo vier
nes, día 30 de noviembre, está 
prevista una mesa redonda, a 
las 7,30 de la tarde, bajo el títu
lo “Dimensión castellano-man
chega del filósofo Antonio 
Rodríguez Huesear”, en la que 
intervendrá Angela Madrid, 
académica de la Real Academia 

sión de los dos ediles socia
listas, “estuvieron presentes 
dos miembros del Servicio de 
Información de la Guardia 
Civil de Ciudad Real, y mul
tiplicaron por tres o cuatro 
la presencia habitual de la 
Benemérita en el pueblo”.

Según la información dada 
en su día por Martín, las per
sonas incluidas en la lista de 
Defensa son los concejales del 
PSOE, Alfredo Fernández, 
como subalterno de primera, 
y Orencio García como even
tual subalterno, mientras que 
como subalternos de segunda 
estarían, José Luis López, 
Juan José Olmos y Guada
lupe García, hermana de 
Orencio.

El sexto vecino de Anchu
ras que estaría percibiendo un 
salario de Defensa, siempre 
según el alcalde de Anchuras, 

de la Historia, profesora de 
Arte de la UNED y del Instituto 
de Valdepeñas, y Manuel López 
Villaseñor, pintor y profesor de 
la Facultad de Bellas Artes de 
Madrid y José López Martínez, 
actuando como moderador 
Edmundo Rodríguez Huesear.

Por otra parte, las diferentes 
peñas de la región también 
organizan sus actividades, por 
lo que esta tarde, a las 6,30 
de la tarde, tendrá lugar la reu
nión-tertulia para socios y fami
liares de la Peña Montillana. 
La Peña de Albacete tiene pre

es Jesús Díaz Morato como 
eventual subalterno, “quien 
me dijo que todavía no he 
visto un duro”, agregó el pri
mer edil.

Respecto a las medidas 
anunciadas en el congreso del 
PSOE para investigar quién 
compone los consejos de 
administración de los medios 
de comunicación, Almeida 
dijo que “estamos en contra 
del control ideológico de los 
medios de difusión” y precisó 
que ello “puede tener una 
concreción legal difícil”.

No obstante manifestó que 
esperarán hasta conocer la 
propuesta concreta que se 
haga en el Parlamento. Ade
más de dejar sin efecto el 
acuerdo del pasado Consejo 
de Ministros, la proposición 
no de ley de IU también reco
ge que, por tanto, se proceda 
a la anulación del Real 
Decreto 811/88. También se 
pretende que con carácter 
urgente se levante la clasifi
cación como materia reserva
da de las actuaciones relativas 
a la proyectada instalación del 
polígono de tiro.

visto, para el próximo lunes, la 
tertulia con Eduardo Alonso, 
con la intervención de desta
cados poetas.

Otra de las peñas que tam
bién organiza sus activiades en 
la Casa de Castilla-La Mancha, 
es la de Tomelloso, que tiene 
previsto la inauguración de del 
curso con un extraordinario fes
tival de Baile Clásico Español 
y cante flamenco, bajo la direc
ción del profesor José Antonio 
Greño. Esta inauguración será 
el próximo viernes, día 23, a 
le . 7,3(1 de la larde.

José Bono 
recibió a los 
manchegos de 13 
“Operación 
Añoranza”

El presidente de Castilla.!,, 
Mancha, José bono, recibió 1,,. 
a los dos castellano-manchen 
integrantes de la '‘OperaeV 
Añoranza 1990, un toledano v 
un ciudarrealeño, que bai 
fuera de España 51 y 39 año. 
respectivamente. En su enb 
vista con Bono, los dos emi-i' 
grantes. Marciano Roncero, 
procedente de Chile, y Fraa' 
cisco López García, de Cosiaj 
Rica, aseguraron que habíai 
encontrado España “mucho 1! 
mejor” que la dejaron. ;

Concretamente, Marcianoi 
Roncero, de 74 años y natural 
de El Romeral (Toledo), afirmó i 
que “nos fuimos de aquí cuando! 
esto era un desastre -dijo refi-J 
riéndose a la época de la pon' 
guerra- y, al volver, nos hemos í 
encontrado una maravilla”.

Por su parte, Francisco! 
López, de la misma edad y natu
ral de Tomelloso ((Diudadi 
Real), indicó que, pese a la) 
ausencia de España, “hemosj 
conservado las costumbres gas-1 
tronómicas de la región y hemosi 
seguido comiendo pisto matt-i 
chego y migas”.

Al final de la entrevista, di 
presidente regional obsequió a 
los dos emigrantes con un libro- 
sobre un reloj, “para que allá¡ 
tengáis la hora de Castilla-tai 
Mancha”, dijo en tono disteo-i 
dido, y un libro sobre los can 
tillos de la región.

EI presidente de 
la Diputación de 
Toledo califica lot 
presupuestos del
91 de “austeros”

ni
El presidente de la D¡pui2' 

ción de Toledo, Mariano Ofe, 
calificó de “austero” y “soü'i’'' 
rios” los presupue4stos de esi^i 
Corporación para 1991, “pof^^^ 
no se acude al endeudamiei''’’i 
y van destinados en su 301 >1 
servicios sociales”.

Díez, quien aseguró que ^1 
claramente inversores en ayj^i 
tamientos”, destacó como no'^ 
dad la inclusión de una ■ 
nueva de 903 millones de p^ 
tas para el programa 1 
local (POL), mediante el j 
se pretende atender dir 
mente a los proyectos ni

Según Díez, de los - 
millones de pesetas a 
ascienden los presupuestos 
1991, 3.000 millones van n ^ 
nados a inversión en a, ^ 
mientos, lo que supone e

“’“‘'- , los P*
Concretamente, v seív^ 

provinciales de obras y ¡u^ 
están dotados con 1-^ (j|¿ 
nes de pesetas, de 0 ^, 
la Diputación ^P . 
millones, la Admin 
Central 280 millones y

resi

los propios ayuntamiento’
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^ Consejo de Ministros

Rosa Conde manifestó ayer que “por encima 
¿e las inquietudes” de algunos ministros tras 
el XXXH Congreso Federal, “está el trabajo 
como miembros del Gobierno”. En rueda de 
prensa tras la reunión del Consejo de Ministros,

El Gabinete preparó la próxima “cumbre” de París en el marco de la Conferencia para ¡a Seguridad y Cooperación en Europa

Conde afirmó que el Gabinete dedicó su tiempo 
al estudio de la Cumbre de París de jefes de 
Estado y de Gobierno, que en el marco de la 
Conferencia de Seguridad y Cooperación en 
Europa (CSCE) se celebra la próxima semana.

y que se considera como la cita de “mayor tras
cendencia” en los últimos 40 años. Conde señaló 
que los deseos por conseguir “transparencia” 
en la financiación de los medios de comunicación 
no son “una caza de brujas”.
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El descontento de algunos ministros no afecta 
al clima sosegado del Gobierno, según Conde

La ministra Portavoz manifiesta que el Ejecutivo no persigue “una caza de brujas” en el sector de los medios de comunicación

MADRID. Agencias).- La 
ministra portavoz, que definió 
el clima de la reunión minis
terial como “excelente” y “so
segado”, aseguró que durante 
el Consejo no hubo ninguna 
alusión especial ni al Congreso 
del PSOE ni a las reacciones 
que ante sus resoluciones expre
saron algunos ministros.

“Aunque no me crean cuan
do digo estas cosas, acostumbro 
a no mentir”, precisó Conde 
tras pronunciar las palabras 
anteriores. La portavoz subrayó 
sobre esta cuestión que “es cier
to que algunos miembros del 
Gabinete, como algunos líderes 
políticos, han quedado en 
mayor o menor grado contentos 
o descontentos con las resolu
ciones del Congreso del PSOE, 
pero por encima de militantes 
son miembros del Gobierno”.
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Y agregó al respecto: “Todos 
tenemos muy claro que gober
namos para todos los ciudada
nos. Por encima de cualquier 
inquietud está el trabajo como 
integrantes del Ejecutivo”.

Rosa Conde señaló que el 
Gabinete dedicó el 80 por cien
to de su tiempo al análisis de 
un informe del ministerio de 
Asuntos Exteriores sobre la 
próxima cumbre de jefes de 
Estado y de Gobierno de la 
CSCE. Para el Ejecutivo que 
preside Felipe González, ésta es 
la cumbre mas importante de 
los últimos 40 años que pone 
fin a la “guerra fría”, resaltó 
Rosa Conde.

Preguntada sobre una posible 
suspensión del viaje de Gon
zález a Londres en visita oficial, 
previsto para los días 26 y 27 
de este mes, la Portavoz negó 
tal suspensión y agregó que “no 
hay ninguna modificación por 
parte del Gobierno español” y 
que la agenda de esta \'isita está 
Pfácticamente cerrada.

-S_ 
H o

__S. ___

___ “Caso Gladio’^

Conde aseguró que el resul- 
^uo de una investigación abier- 

por Defensa para esclarecer 
3S posibles relaciones de Espa- 

con la red de espionaje “Gla- 
*0 es que “no hubo conexión 

alguna”.
La ministra portavoz mani- 

^ato que el debate sobre el 
**evo modelo de Fuerzas 

^udas abierto en el Consejo 

/gado en las dos últimas por 
®>vos de agenda, y añadió

loete retomará este tema.
’^'^íslfa portavoz del 

oierno, Rosa Conde, aseguró 
cuj '^^^ ^°^ deseos del Eje- 

conseguir “transpa- 
ciar '^ ^^ ^^ gestión y finan- 

'Cn de los medios de infor-

Rosa Conde, ministra Portavoz del Gobierno, dio ayer su habitual rueda de prensa tras el Consejo de Ministros.

1
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La ministra Portavoz, Rosa Conde, afirmó que los deseos del Gobierno 
por conseguir “transparencia” en la financiación de los medios de 
comunicación no son “ni una valoración negativa del sector, ni una 
caza de brujas”

mación, no son “ni una valo
ración negativa del sector, ni 
una caza de brujas”. Aunque 
el Gabinete no abordó en su 
encuentro de ayer asuntos rela
cionados con los medios de 
comunicación, en la rueda de 
prensa posterior al Consejo 
Rosa Conde declaró que “no 
hay todavía iniciativas legisla
tivas” al respecto.

Opacidad en la prensa

No obstante, la portavoz dijo 
que desde el Ministerio de 
Relaciones con las Cortes “se 
están empezando a estudiar 
legislaciones comparadas de 
otros países” sobre esta cues
tión, y consideró que “el cre
cimiento de los medios ha pro
ducido una cierta opacidad en 
el sector”.

“En este punto estamos”, 
dijo Conde, quien consideró la 
propuesta sobre transparencia 
informativa como “sana” y “mas 

razonable de lo que la reacción 
de algunos medios ha podido 
hacer ver a los ciudadanos”.

Rosa Conde destacó que la 
transparencia es necesaria en 
los medios de comunicación 
igual que en otros sectores eco
nómicos, pero reconoció que 
resulta “difícil” plasmar los 
principios que sobre este asunto 
defiende el Ejecutivo.

Rosa Conde añadió que no 
hay ninguna iniciativa legislativa 
concreta para plasmar esa “pe
tición de transparencia” y 
subrayó que “es una propuesta 
más razonable de lo que la reac
ción de algunos medios ha podi
do hacer ver a los ciudadanos. 
Me preocupa que los ciudad?, 
nos puedan tener una imagen 
distorsionada de una idea que 
a mi me parece muy sana en 
democracia como es la trans
parencia”.

Por otra parte, el Consejo de 
Ministros, a propuesta del 
Ministerio de Ec<»nom!a y

Hacienda, ha acordado imponer 
a diez empresas fabricantes de 
electrodomésticos de línea blan
ca y a su Asociación multas por 
un total de 170.000.000 de pese
tas, por infracción de la Ley 
de Represión de Prácticas Res
trictivas de la Competencia.

El Gobierno, por otra parte, 
ha aprobado la firma “ad refe
rendum” del Acuerdo entre 
España y la República de Boli
via sobre Promoción y Protec
ción Recíproca de Inversiones.

El Consejo de Ministros ha 
aprobado, además, un Acuerdo 
por el que se autoriza al Ins
tituto Nacional de Hidrocarbu
ros a cometer la reestructura
ción de la actividad de explo
ración de hidrocarburos del gru
po REPSOL, creando siete 
sociedades anónimas de nacio
nalidad española, especializadas 
en la explotación. Cada una de 
estas será filial directa de REP
SOL y tendrá un capital social 
de 10 millones de pesetas.

El butano, a 
825 pesetas

La bombona de butano 
de 12,5 kilos costará 825 
pesetas al aprobar el 
Gobierno un acuerdo por 
el que se incrementa en 
80 pts. su precio y modi
ficar los precios de venta 
al público de los gases 
licuados del petróleo en 
el ámbito de la Península 
e Islas Baleares. La subi
da está motivada por la 
evolución de los precios 
internacionales de los 
mismos por la crisis del 
Golfo, y se fundamenta 
en un escenario basado 
en un coste del barril de 
petróleo de 30 dólares, 
dijo Rosa Conde.

Los nuevos precios de 
venta al público, en el 
ámbito de la Península e 
Islas Baleares, de los 
gases licuados del petró
leo dan lugar a un incre
mento medio del 11,9 por 
100, con un incremento 
medio del gas envasado 
del., 10,7 por 100 y un 
incremento medio de los 
graneles del 17,7 por 100.
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Foto de archivo de Angel Suquía durante su asistencia a un sínodo.

García Gasco, secretario de la Conferencia Episcopal, aseguro que es la razón por la que no asisten

La Iglesia española no ha sido invitada 
al acto de homenaje a Ignacio Ellacuría

García Vargas calificó de ^^injustas y duras^^ las declaraciones contra la campaña de los preservativos

Et

El obispo secretario de la Conferencia Episcopal, Agus
tín García Gasco, aseguró ayer que la Iglesia española 
no ha recibido ninguna invitación expresa para asistir 
a los actos en San Salvador en homenaje a Ellacuría 
y sus cinco compañeros asesinados hace ahora un año.

MADRID. Agencias).- De 
esta forma rebatió las críticas 
que se han vertido contra la 
Conferencia Episcopal por no 
haber participado en el home
naje a Ellacuría. “No he reci
bido ninguna invitación, ni ofi
cial ni oficiosa, ni de la Com
paña de Jesús, ni de la Con
ferencia Episcopal de El Sal
vador”, dijo García Gasco en 
un almuerzo con periodistas 
para informar de los temas 
que se tratarán en el Asam
blea Plenaria de la próxima 
semana. Añadió que tampoco 
ha recibido la Conferencia 
Episcopal “ninguna invitación

González tiene razones para no 
hacer cambios, según José Bono

MADRID. (Efe).- El presi
dente de Castilla-La Mancha y 
miembro de la Ejecutiva Fede
ral del Partido Socialista Obre
ro Español (PSOE), José Bono, 
dijo ayer que el actual Gobierno 
socialista que preside Felipe 
González “es uno de los mas 
estables que ha tenido este 
país”.

Ferraz

En declaraciones a Radio 
Nacional, el también secretario 
general de los socialistas de 

o sugerencia del gobierno” 
para formar parte de la dele
gación española.

Agustín Garcia Gasco se 
refirió en este tradicional 
almuerzó con periodistas a 
otros temas de actualidad. La 
campaña de los preservativos 
centró gran parte de la aten
ción. El obispo secretario 
explicó que la Conferencia 
Episcopal ha recibido una car
ta dél Presidente del Ponti
ficio Consejo para la Familia, 
cardenal Trujillo, en la que 
éste, en representación del 
Vaticano, manifiesta su ale
gría por “la clara y valiente 

Castilla-La Mancha señaló que 
el Ejecutivo de Felipe González 
“no es el Gobierno de la calle 
Ferraz, es el Gobierno de 
España”.

También añadió que Felipe 
González “tiene muy buenas 
razones para no hacer cambios 
de un modo frecuente” en su 
Gabinete, porque “le ha ido 
bastante bien”.

“La calificación que el 
Gobierno merezca hay que dar
ía por la gestión que realiza, 
pero no por los nombres de 
los ministros”, agregó el pre

nota” de la Conferencia Epis
copal, al salir en defensa de 
los padres “que ven concul
cados sus derechos en la edu
cación de sus hijos”. La nota 
del cardenal Trujillo señala 
que la campaña en favor del 
uso del preservativo es “un 
incentivo a la irresponsabili
dad en el dominio de la propia 
sexualidad”. Respecto a este 
tema añadió que el ministro 
de Sanidad, Julián García 
Vargas, le remitió también 
una carta, en la que calificaba 
de “un tanto injustas y duras” 
las declaraciones de la Iglesia 
en contra de la campaña.

García Gasco señaló que si 
se hubierá tratado este tema 
en una Comisión mixta Igle
sia- Estado “hubiéramos bus
cado fórmulas de colabora
ción, llegando a acuerdos más 
efectivos”, evitanto una cam

sidente castellano-manchego, 
José Bono.

Intereses sucesorios

Sobre la posible existencia de 
intereses sucesorios en el Par
tido Socialista Obrero Español, 
el presidente castellano-man
chego, José Bono, aseguró que 
“las previsiones sucesorias no 
están abiertas” en el Partido 
Socialista y recordó que Felipe 
González ha dicho en cierta 
ocasión que no piensa retiiaise 
por el momento.

La Policía sigue investigando.

Descubierta una 
red de evasores 
que podrían 
haber sacado 
2.200 millones

paña que “a poca gente le ha 
gustado plenamente”. Para 
García Gasco el utilizar el 
Sida para “vender” la cam
paña es algo que puede traer 
consecuencias graves.

Por otra parte, Acción 
Familiar ha presentado un 
recurso en la Audiencia 
Nacional para que los tribu
nales ordenen el secuestro de 
la campaña de los ministerios 
de Sanidad y Asuntos Sociales 
para promocionar el uso de 
preservativos entre los adoles
centes. Según el presidente de 
Acción Familiar, Fernando 
Gortázar, el recurso se pre
senta al amparo de la Ley de 
Protección Jurisdicional de los 
derechos de la persona, por 
considerar que se atenta con
tra la libertad y fomenta las 
relaciones sexuales indiscrimi
nadas entre los adolescentes.

osé Bon I.

BARCELONA. (Efe).- h 
Policía ha puesto al descubierta 
una red de evasores de capitales, 
y contrabando de oro, que J 
los últimos seis meses habría 
sacado de España mas de 2.20(1 
millones de pesetas en efectivo 
e introducido ilegalmente 1.700' 
kilos de ese metal precioso uti
lizando la misma infraestruc
tura.

•Según fuentes policiales, has 
ta el momento han sido dete 
nidas nueve personas vinculada 
con la empresa “Ibérica d 
Metales Preciosos” (Prompsa 
vértice de esta rede de evasores 
que tiene sus oficinas en la bar 
celonesa calle de Francoi' 
cuenta con una nave industri 
en el polígono “Can Jardr ( 
Rubí, también en la provine 
de Barcelona.

Los detenidos son Pedro 
Luis Rodríguez Gómez, Iván 
Pedro Rodríguez Sanche 
directivos de Prompsa, e 1.0 
yeneche, M. y F.M. Echenis 
y dos industriales de la localidi 
guipuzcoana de Irún que acto 
ban como transportistas.

El director de Promp 
Pedro José Rodríguez Góme 
hermano de los dos primen 
detenidos, al parecer se encuei 
tra actualmente en Andón 
desde donde, según la Po® 
controla las operaciones, t 
ser condenado en España í 
años de prisión y multa de w 
millones por un delito nwi 
tario cometido en 1984.

“Ibérica de Metales 
sos” fue sometida a vigi^ 
por miembros de la sección 
Delitos Fiscales y 
del Cuerpo Nacional dePou 
que sigue la pista 
desde el pasado mes do 
y que finalmente ha^ 
determinar que 
grupos dedicados a la ev 
de dinero en efectivo y 
aprovechaban la infraes^^. 
para introducir oro en j

Las citadas fuentes se 
que sólo en los ,g| 
meses se ha podido co P 
que la organización aho r 
ta al descubierto ha 
extranjero, Pf““'^¡ll« 
Suiza, mas de 2.2U ,,,
de pesetas en efecl>^® - 
duciclo mas de 1.200 • ^^ 
de oro adquiridos e ^ 
en la Sociedad de B 
de Ginebra.
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Enrique Múgica, ministro de Justicia.

1

19
Por tal método se tramitan el 90% de los asuntos en los tribunales

El TC declara constitucional el 
procedimiento judicial abreviado

La ^^reforma Múgica*^ impide que un magistrado instruya y juzgue una causa

La denominada “reforma Múgica^^ ha sido 
declarada constitucional, según una sen
tencia del alto tribunal que resuelve una 
cuestión de inconstitucionalidad, sobre el

procedimiento abreviado en el que no se 
prevé dar audiencia a los acusados antes 
de Juicio oral, presentada por un Juzgado 
madrileño de Collado-Villaba.

bienol 
3Ílalaj 
ueenl 
habnal

ecimíl

MADRID. (Efe).- La senten
cia resuelve la consulta hecha 
por dicho juzgado sobre si es 
constitucional el procedimiento 
abreviado, conocido como “re
forma Múgica”, en el sentido 
de que en él no se prevé dar 
audiencia a los acusados antes 
de la apertura de juiJb oral. 
La importancia de esta senten
cia se basa en que por el pro
cedimiento abreviado se trami
tan el 90 por ciento de los asun
tos que resuelven los juzgados 
y tribunales de toda España.

Entre estos asuntos se 
encuentran algunos tan cono
cidos como el llamado “escán
dalo de la construcción” en el 
que está implicado el alcalde 
de Burgos y el sumario de “los

altos cargos de la colza”, que
se encontraban paralizados a la 
espera de que se resolviera esta 
cuestión.

La “reforma Múgica” y el 
procedimiento abreviado se 
hicieron precisamente en cum
plimiento de otra sentencia del 
Tribunal Constitucional que 
impedía a un mismo magistrado 
instruir y juzgar una misma cau
sa. Este procedimiento tiene 
tres fases: una instructora, una 
intermedia o de preparación del 
juicio oral y la tercera de cele
bración del juicio.

La cuestión planteaba si el 
citado procedimiento coloca en 
una situación de desigualdad y 
de indefensión al imputado, res
pecto a las acusaciones (fiscal

8 g
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y acusación particular o acción 
popular si las hubiese) al no 
poder oponerse a la apertura 
de juicio oral antes de que ésta 
se produzca o pedir que se rea
licen nuevas diligencias.

La sentencia explica que el 
precepto cuestionado debe 
interpretarse de acuerdo con la 
Constitución y que de esta for
ma ef artículo 790 de la ley 
de enjuiciamiento criminal, “no 
puede erigirse en obstáculo a 
la intervención previa del impu
tado en el proceso”.

Por el contrario, según el 
Constitucional, dicho precepto 
no obliga o limita a que la inter
vención del imputado se pro
duzca después de haberse 
decretado, previa acusación, la 
apertura del juicio oral, sino 
que, antes al contrario, presu
pone dicha intervención previa.

Esta intervención ocurre en 
la primera fase del procedi
miento abreviado (de instruc
ción) con la obligada compa
recencia del imputado ante la 
autoridad judicial y tiene abier
ta durante esta fase la posibi
lidad de formular las alegacio
nes que estime oportunas para 
su defensa, así como de pedir 
cuantas diligencias quiera.

Fase instructora
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Todos los domingos, desde uno 

hora antes de ¡niciarse los 

encuentros, es TIEMPO DE JUEGO 
en la Cadena COPE.
Un despliegue impresionante de 

medios técnicos y humanos para 
vivir en directo la emoción de 

esta liga.
Multiconexión con todos los 

campos. Micrófonos COPE en 

cabina, ¡unto al césped, en

vestuarios... Y como epílogo del 

programa, tertulia-resumen con 
especialistas en fútbol y los 

protagonistas de la ¡ornada. 

TIEMPO DE JUEGO. Cadena 

COPE.
Con el control magistral de 

Agustín Castellote y José Luis 
Arriaza distribuyendo ¡uego. 
En la tarde de los domingos, 

venga al fútbol con la COPE.
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Agustín Castellote

COPE

RADIO POPULAR

José L Arriaza

Agrega la sentencia que en 
las diligencias previas el juez 
de instrucción está siempre 
obligado a determinar dentro 
de la fase instructora quien sea 
el presunto autor del delito a 
fin de citarlo personalmente, 
comunicarle el hecho del que 
se le acusa, informarle de sus 
derechos y tomarle declaración.

En este momento, señala, el 
imputado puede ser oído por 
la Autoridad judicial y pueda 
exculparse de los cargos contra 
él existentes.

Si bien es verdad que antes 
de decretar la apertura del jui
cio oral, continúa la sentencia, 
sólo se da traslado a las acu
saciones, una vez decidida ésta 
se da traslado inmediato a los 
acusados para que presenten 
escrito de defensa. Para el 
Constitucional ambas cosas 
ocurren en la misma fase, pero 
en un momento posterior.

Es más, el Tribunal Consti
tucional considera que el dar 
traslado al imputado en el trá
mite previsto para las acusacio
nes en orden a poder solicitar 
y razonar la procedencia del 
sobreseimiento o la práctica de 
diligencias, sería no solo con
trario a la finalidad de la norma, 
sino que podría revelarse en la 
practica como dilatorio y redun
dante, dado que dichas preten
siones deben haberse expuesto 
en la primera fase de instruc
ción.

Por todo ello, el Tribunal 
Constitucional ha estimado que 
la “reforma Múgica” es confor
me a la Constitución.

S 5Ü22
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en clara alusión al PNV.
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Aznar afírmo ayer en Dublin que el PP es el gran

del PPE.

Tanto el PNV como UDC

almuerzo con el secretario

Aznar.

firmo la voluntad centrista

os democristianos comunita

El PP asiste como obser

en el Parlamento de Estras

del socialista.

La Cope.
Al frente de la información y a la cabeza

un

coherente debería tener en

José Mana Aznar, presidente dei PP.

ñola.
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EI presidente del PP, que asiste al congreso del PPE, respondió a los recelos del PNV

Aznar afirma que el PP es el gran
socio de los democristianos en España

El líder popular reafirmo la voluntad centrista de su partido político

SOCIO de los partidos democristianos europeos y que
lo va a ser cada vez mas. **EI PP es el gran socio
de los partidos populares europeos, lo va a ser cada
vez mas en el futuro y, a
a tener que aguantar , dúo

quien no le guste, se va

DUBLIN. (Efe).- “Ayer La presencia del PP, por la
cene con el primer ministro
belga, Wilfried Martens; hoy

general de la CDU demo
cristiana, por invitación
expresa de Helmuth Kohl.
Eso es ser socio y compartir
posturas comunes fuera y
dentro de España , aseguro

El presidente del PP rea

tanto de su partido como de

rios, y subrayo que discutir
esa postura era como pintar
en el agua .

vador, por primera vez, al
octavo congreso del demo
cristiano Partido Popular
Europeo (PPE), que cuenta

burgo con 121 diputados, el
segundo grupo mas impor
tante de la Camara despues

diferente opcion federalista y
por lo que consideran falta
de definición democristiana”
fue acogida con mucho recelo
tanto por el Partido Nacio
nalista Vasco (PNV) como
por Union Democrática de
Cataluña (UDC), que son
miembros de pleno derecho

Aznar, que en todo momen
to negó estar apadrinado por
el canciller germanofederal,
Helmuth Kohl, reafirmo el
compromiso de su partido en
participar en la construcción
europea en el seno del PPE .

La Europa del futuro sera
federal y parece impensable
construiría sin la voluntad de
los estados europeos , dijo
Aznar, quien aseguro que
cualquier otra óptica “no tiene
nada que ver con la realidad .

son partidarios de una cons
trucción federal que llegue

hasta el ámbito regional, algo Bruselas aspectos que ya no
que no comparte el principal
partido de la oposicion espa

Por su parte, el lehendakari
en funciones del Ejecutivo
vasco, Jose Antonio Ardanza,
pidió en Dublin que el
Gobierno español consulte a
las regiones cuando discuta en

son de su competencia. Según
Ardanza, muchas veces el
Ministerio de Agricultura
debate en Bruselas cosas que
no son de su incumbencia y
cuando se decide algo
mínimo de funcionamiento

cuenta a los que mas afecta .

Idígoras afirma 
que el PNV

acercamiento a
Herri Batasuna

MADRID. (Efe).- fl 4 
tado de HB Jon Idígoras 
ayer en Madrid que el P 
está dando muestras de ace 
camiento a la coalición “abe 
zale” al constatar el fortaim 
miento de ésta en las eleccic 
autonómicas del 28 de octubre 
En opinión de Idígoras 
ofreció una rueda de prensa^ 
compañía del miembro de 
Mesa Nacional de HB Ge 
Martínez, y Kepa Landa 
gado de la acusación partid 
en el caso Muguruza- los co 
cios vascos han servido
demostrar la inutilidad del P 
to de Ajuria Enea contra 
lencia y la disminución del a
yo popular a las fuerzas poli 
ticas que lo firmaron.

En este sentido, el represe 
tante de la coalición asea 
que el electorado del Partí
Nacionalista Vasco y de E 
Alkartasuna es partidario 
reformar el Estatuto de Aui
nomia de Euskadi, lo que, 
su opinión, ha obligado a 
cambio de postura de sus di
gentes.

El diputado de HB se mos
convencido de que en es
Legislatura se producirá
negociación política entre
Estado y ETA, y aseguró c 
existen contactos “por lo me
una vez al mes , y añadió o
no podía ser mas explícito p«
que ambas partes nos han pedí
do prudencia .

I

de a credibi idad.
Una voz viva e independiente.

laha^'‘"
COPE
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I, Gutiérrez 
arremete contra 
la política 
económica del
Gobierno

VALLADOLID. (Efe).- El 
secretario general de CC.OO., 
Antonio Gutiérrez, dijo ayer en 
Valladolid que es “inconcebi- 
ye» que el gobernador del Ban
co de España, Mariano Rubio, 
‘se jacte” de haber hundido la 
economía española.

Gutiérrez, que visitó las ins
talaciones de “Renfe” en Valla
dolid, dijo que es “una desfa
chatez” que los responsables de 
la economía digan que “se acer- 

[ cán malos tiempos como con
secuencia de las medidas de 
enfriamiento que ellos mismos 
pusieron en práctica”.

El secretario general de 
CC.OO. arremetió contra la 
política económica del gobier
no, de la que responsabilizó al 

i ministro Carlos Solchaga y a 
, Mariano Rubio, y dijo que es 

‘•injusto” que los trabajadores 
sean siempre los sacrificados, 
mientras los empresarios se 
dedican exclusivamente a reco
ger beneficios.

Antonio Gutiérrez subrayó 
que las medidas de enfriamien
to de la economía han conse
guido atraer “el dinero espe
culativo y el negro que sale de 

¡ las alcantarillas”, con el pretex
to de reducir la inflación.

El secretario de CC.OO dijo 
f que las medidas de enfriamien

to de la economía lo que hacen, 
, a su juicio, es fomentar la 
; dependencia del exterior de las 

empresas españolas, “por eso 
, -ironizó- los alemanes se frotan 

las manos al ver nuestra depen
dencia y un mercado cada vez 

' más barato”.

Sucesor de Anguiía

Gutiérrez negó que tenga 
¡posibilidades o aspiraciones de 
’convertirse en el sucesor de 
Julio Anguita al frente de IU 
ytecalcó que esto es “absurdo”, 

i dijo que no siente “la nece
sidad” de pasarse del sindica- 

'üsmo a la política, a la que 
salificó como “algo esclerotiza- 
^ y envejecido”, y señaló que 

£s grotesco llegar a niveles que 
i®án por encima de las limi- 
tíriones propias”.

Por su parte, el grupo par- 
^entario de Izquierda Unida 

presentó ayer en el Con- 
una enmienda a la tota- 

•dud del proyecto de Ley Orgá- 
Jica del Régimen Disciplinario 
^ la Guardia Civil presentado 

Pot el Gobierno, que contempla 
expulsión del c_erpo de los 

’S^tes que se sindiquen.
^^^^ iniciativa, IU pre- 

( ade la devolución al ejecutivo 
este nuevo texto sancionador 

j miembros del instituto 
' u. ?^o elaborado por los 

'aisterios de Interior y Defen- 
.^^^ también se con- 

' diem ^® separación del 
participación de los 

política^ ^''^'^^^ ^^ actividades 

¿ ^'^^ ’'^®da de prensa cele- 
'^ Cámara Baja, el 

ilS?^ lU José Luis 
de ^^PÜcó que el proyecto 
¿ 'y presentado por el 
de las ^° ^ *^.^ Cortes “adolece 
de y-'^^^^’^^^teciones derivadas 
de las\ '^^°'’^ecta concepción 
’*®*’ Guard°"e”‘ ^^^P*^^^^^'^

Según afirmó Antón Saracibar para quien es necesario un entendimiento de los sindicatos mayoritarios

UGT acusa a CC.OO. de apoyar a los 
empresarios al desvirtuar los comicios

La central socialista pedirá al ministro Noval que garantice la limpieza del proceso electoral

El secretario de Organiza
ción de UGT, Antón Sara
cibar, realizó ayer un lla
mamiento a CC.OO para 
mantener la calma durante 
las elecciones, a la vez que 
pidió que no se realicen 
acusaciones globales de 
fraude electoral que sólo 
logran desvirtuar y empa
ñar el proceso electoral. 
Saracibar consideró irres
ponsables y fuera de lógica 
las acusaciones de CC.OO 
sobre irregularidades en 
los comicios sindicales.

MADRID. (Fax-Press).- El 
representante de UGT anun
ció que su sindicato enviará 
la próxima semana una carta 
al ministro de Trabajo, Luis 
Martínez Noval, para que su 
departamento garantize y 
defienda la limpieza del pro
ceso electoral. El dirigente 
sindical dijo que se debe 
intentar, por parte de los dos 
sindicatos mayoritarios, ofre
cer a los trabajadores credi
bilidad en el proceso electoral 
y señaló la necesidad de que 
cesen los “ataques” de CC.OO 
en beneficio de la unidad de 
acción sindical y para defen
der lo mejor posible los dere
chos de los asalariados.

Tachó de muy negativa la 
actitud de CC.OO y afirmó 
que “Antonio Gutiérrez rea
liza estas acusaciones porque 
quiere ganar las elecciones 
sindicales a toda costa y sabe 
que en las urnas no está obte
niendo el buen resultado que 
esperaba”.

Antón Saracibar consideró 
que la actitud de CC.OO está 
judicializando las elecciones 
sindicales lo que, en su opi
nión, es totalmente negativo, 
ya que las discrepancias que

Madrid endurece su posición y amenaza con una acción concertada con la CE

El Gobierno exige que se castigue el 
crimen de los seis jesuitas en El Salvador
MADRID. (Efe).- España ha 

endurecido su posición ante el 
Gobierno de El Salvador por 
el asesinato de seis jesuitas, cin
co de ellos españoles, del que 
ayer se cumplió un año, y 
Madrid amenaza con una 
acción concertada con la Comu
nidad Europea, si los respon
sables del crimen no son cas
tigados.

”S¡ todos los culpables no se 
sientan en el banquillo de los 
acusados y no se resuelve el 
caso, no nos quedaremos con 
los brazos cruzados, y estudia
remos gestiones-ante la Comu
nidad Europea y Estados Uni
dos”, declaró en San Salvador 
el subsecretario de A^uhtos 
Exteriores español, Inocencio 
Arias. ¿-K

Además de los seis jesuitas,

Antonio Gutiérrez y Nicolás Redondo, andan estos días a la greña por los comicios sindicales.

i

puedan existir entre los sin
dicatos deben dilucidarse en 
las comisiones provinciales de 
elecciones sindicales y no acu
dir a los juzgados.

A este respecto, Saracibar 
precisó que la reunión de 
Antonio Gutiérrez con el Fis
cal General del Estado, Leo
poldo Torres, “es una manio
bra más de la campaña de 
imagen que CC.OO está rea
lizando” ya que las demandas 
que se deban interponer por 
supuestas irregularidades en 
las elecciones sindicales deben 
presentarse en la Sala de lo 
Social y no ante los fiscales. 
El representante de UGT, 
confirmó que su sindicato tie
ne abiertos procesos sobre 
fraude de actas electorales en 
varias provincias españolas 

un salvadoreño y cinco espa
ñoles, entre ellos el rector de 
la Universidad Centroamerica
na (UCA), Ignacio Ellacuría, 
fueron asesinadas dos mujeres, 
empleadas del centro.

Por otra parte. Arias anunció 
la presentación de una protesta 
formal ante el Gobierno salva
doreño, por las circunstancias 
en las que resultó muerta una 
médica española que colabora
ba con la guerrilla, el pasado 
10 de septiembre.

Según las autoridades salva
doreñas, Begoña García Aran
digoyen (24 años) murió duran
te un fuego cruzado entre la 
guerrilla y el ejército, pero una 
autopsia practicada en España 
demostró que recibió un tiro 
en la nuca, dijo Arias.

Arias, que llegó anteayer a 

entre las que citó a Barcelona, 
Madrid, Málaga y Granada.

Finalmente, el representan
te de UGT, señaló que la 
actual actitud de CC.OO sólo 
logra apoyar los intereses de 
los empresarios y desvirtuar 
las elecciones sindicales “en 
beneficio de aquellos que 
desean que este proceso fra
case”.

No obstante Saracibar 
manifestó que es necesario un 
entendimiento de los dos sin
dicatos mayoritarios y se mos
tró satisfecho por la partici
pación de los trabajadores en 
los comicios.

Por su parte, el secretario 
general de USO, Manuel 
Zaguirre, anunció que su cen
tral presentará ante el Tribu
nal de Cuentas una demanda

El Salvador para asistir a los 
actos de conmemoración del 
asesinato de los seis jesuitas y 
las dos mujeres, advirtió que 
“el Gobierno español no se va 
a olvidar del caso y que exige 
el castigo de todos los culpables 
y no sólo de pececillos” (per
sonas de escaso relieve).

Hasta ahora, han sido dete
nidos diez militares, como auto
res materiales del crimen, y un 
coronel, Guillermo Benavides, 
como el oficial que presunta
mente dió la orden. El endu
recimiento español hacia el 
Gobierno salvadoreño coincide 
con presiones de EE.UU. don
de el Congreso decidió recortar 
en la mitad la ayuda militar a 
este país y condicionar el resto 
al respeto de los derechos 
humanos y esclarecimiento del 

para que este órgano judicial 
emita un dictamen sobre los 
presupuestos electorales de 
UGT y CCOO.

Zaguirre, en rueda de pren
sa, señaló que los presupues
tos oficiales de UGT (350 
millones de pesetas) y de 
CCOO (150 millones) en este 
proceso electoral son “radical
mente falsos”, y añadió que 
“vendrá muy bien al movi
miento sindical que por pri
mera vez el poder judicial cla
rifique el origen de las finan
zas de los sindicatos, así como 
su destino, al igual que ocurre 
con los partidos políticos”.

El dirigente sindical calificó 
los actuales comicios sindica
les como los “más sucios de 
todo el periodo democrático”.

Ignacio Ellacuría, jesuita asesinado.

g

crimen de los jesuitas. El sub
secretario español se entrevis
tará con Alfredo Cristiani, para 
tratar el caso.
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Para el presidente de Banesto, sólo puede hablarse de ‘'fluctuaciones’'

M. Conde niega que existan 
minusvalías en su corporación

Según el secretario de Estado, Teófilo sereña

“La Administración debí 
ser más competitiva”

ag 
sol

El BBV presentó en Japón los títulos bursátiles que cotizarán en Toldo

El presidente de Banesto, 
Mario Conde, negó ayer 
la existencia de minusva- 
lias en la Corporación 
Industrial del Grupo y 
dijo que sus empresas 
“tienen como mínimo el 
mismo valor que al inicio 
de la crisis del Golfo Pér- 
sico^’.

LA CORUÑA. (Efe).Ma- 
rio Conde asistió ayer a la 
inauguración de las nuevas 
instalaciones en Galicia de la 
empresa Isolux, perteneciente 
a la Corporación Financiera 
e Industrial de Banesto.

En rueda de prensa, reiteró 
que se estudia la posibilidad 
de colocar el paquete de 
acciones que la Corporación 
tenía previsto sacar a los mer
cados internacionales entre 
inversores privados extranje
ros o españoles.

El presidente de Banesto 
señaló que la colocación de 
este paquete en el mercado 
internacional “es importante, 
pero es más importante la 
propia corporación”, y agregó 
que “no tenemos prisa para 
tomar una decisión”, sino que 
es preferible “esperar a que 
la situación económica se des
peje”.

Fluctuaciones
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Mario Conde negó una depreciación en el Grupo que preside.

MADRID. (Efe).- El secre
tario de Estado para las Admi
nistraciones Públicas, Teófilo 
Serrano, afirmó ayer que la 
Administración española se 
hará más competitiva para 
afrontar el reto que supone su 
adaptación al espacio europeo 
y al Mercado Unico.

Serrano hizo esta afirmación 
durante la clausura de la Con
ferencia Internacional del Ins
tituto Internacional de Ciencias 
Administrativas, que durante 
esta semana analizó las impli
caciones administrativas que va 
a tener la integración de las 
naciones que forman Europa en 
una única entidad política.

Afirmó que la reciente inte
gración española en la CEE ha 
obligado a la Administración 
nacional a realizar un esfuerzo 
muy importante para ir adap
tándose paulatinamente a las 
estructuras comunitarias, al 
tiempo que la situación interior 
se ha caracterizado por el paso 
de un sistema importante de 
concentración en las funciones 
administrativas a su distribución 
en centros territoriales.

“Las personas son lo 
importante^

de las Administraciones Pú 
cas y quienes hacen posi 
afrontar con éxito la integrac 
en Europa.

El secretario de Estado in 
tió en que la unión euroi 
obliga a habituarse a trabí 
de otra forma, por lo que reí 
ta necesario introducir una n 
va cultura en los funcionar 
a través de una mayor forr 
ción.

Número de funcionarios

Sobre las minusvalías de 
la Corporación, Conde indicó 
que no existen porque “no 
se ha comprado nada” y, en 
todo caso, añadió, se puede 
hablar de fluctuaciones del 
valor en la bolsa de la cor
poración, aunque negó que se 
hubiera registrado una depre
ciación.

En su opinión las empresas 
de Banesto “tienen como 
mínimo el mismo valor que 
al inicio de la crisis del Gol
fo”.

El presidente de Banesto 
negó la posibilidad de que la 
corporación se desprenda de 
su participación en la inmo- 
bialiara Úrbis, sobre lo que 
se especula en algunos mer
cados.

Respecto al sombrío pano
rama dibujado por el gober
nador del Banco de España, 
Mariano Rubio, e! presidente 
de Banesto afirmó que esta 
situación se extiende a todos 
los países, pero un empresario 
“no debe serio sólo en épocas 
de vacas gordas, sino que hay 
que seguir trabajando en

todas las circunstancias”.
M^rio Conde afirmó que 

Banesto puede conseguir por 
sí mismo todos sus objetivos 
sin plantearse la necesidad de 
una fusión ni a corto ni a 
largo plazo.

Sobre la recinete OPA lan
zada sobre el 25 por ciento 
de la sociedad Carburos 
metálicos, el presidente de 
Banesto señaló que no habría 
negociaciones con el resto de 
los grandes accionistas pre
sentes en esta empresa y con
firmó que la finalidad de esta 
operación ha sido alcanzar el 
control del 50 por ciento del 
capital.

Conde defendió la existen
cia de las llamadas supercuen- 
tas e indicó que gracias a 
estos depósitos Banesto ha 
incrementado su cuota de 
mercado.

El BBV presenta los títulos 
que cotizarán en Tokio

El Banco Bilbao Vizcaya 
(BBV) presentó formalmente 
ayer al Ministerio de Finanzas 
japonés los títulos de la enti
dad española que cotizarán 
próximamente en el mercado 
bursátil de Tokio, informaron 
fuentes de la citada sucursal.

Representantes del banco 
español señalaron que el “fi- 
ling” (presentación del pro
yecto) ante el Ministerio japo

nés res “el último paso para 
tener la luz verde de las auto
ridades y obtener la aproba
ción definitiva de las acciones 
para que coticen en Tokio”.

El presidente de la citada 
entidad española, Emilio de 
Ybarra, asistió a un seminario 
de presentación del BBV en 
el que estuvieron presentes 
120 inversores institucionales 
japoneses.

El presidente del BBV se 
mostró cauto y evitó dar una 
fecha determinada para la 
salida a bolsa y afirmó que 
el mercado de valores de 
Tokio había dado un informe 
favorable del proyecto al 
Ministerio.

”La autorización es algo 
que corresponde al Ministerio 
y sabemos que con el visto 
bueno del TSE (Bolsa de 
Tokio), el proceso es auto
mático”, dijo de Ybarra.

Fuentes japonesas del sec
tor señalaron recientemente 
que la fecha de salida del 
BBV a la Bolsa de Tokio 
podría ser entre los días 3 
al 7 de diciembre, con un 
volumen de un millón de 
acciones.

Emilio de Ybarra inauguró 
el pasado miércoles la sucur
sal operativa del BBV en 
Tokio, que se dedicará prin
cipalmente a tesorería, 
mediación de comercio y ban
ca corporativa a grandes gru
pos empresariales locales.

Para Serrano, en el proceso 
de modernización, las personas 
son lo más importante, porque 
son quienes impulsan el cambio

En su opinión, no existe 
número ideal de funcionar 
en relación a sus habitantes 
ese es un debate equivoca! 
ya que lo que realmente ha 
plantearse la sociedad es q 
servicios públicos exige a 
Administración.

La conferencia contó con 
asistencia de más de 300 exp 
tos de 50 países y 11 orga 
zaciones internacionales de ci 
tro continentes.

Su desarrollo se ha dividí 
en cuatro grupos de trabajo q 
han examinado las implicac 
nes administrativas de la uni 
europea, tema que ha sido esi 
diado de forma comparati 
respecto a otras experiencias 
integración regional, ya que 
Instituto Internacional de Ck 
cias Administrativas tiene 
ámbito mundial.

El consumo de energía ^ 
eléctrica aumenta un 2,5%

MADRID. (Fax Press).- La 
producción y el consumo de 
energía eléctrica aumentaron el 
3,9 y el 2,5 por ciento, respec
tivamente, en el mes de octubre 
de 1990. En los diez primeros 
meses del año, y en relación 
con el mismo período del ante
rior, el incremento de la pro
ducción fue del 2,0 por ciento 
y el de la demanda el 2,8 por 
ciento.

Las centrales peninsulares de 
las empresas integradas en 
•UNESA produjeron 11.551 
millones de Kwh en el mes de 
octubre. Las hidroeléctricas y 
termoeléctricas clásicas incre
mentaron su producción en un 
44,3 por ciento y un 14,3 por 
ciento, respectivamente, mien
tras que las nucleares produ
jeron un diecisiete por ciento 
menos.

En los diez primeros meses 
del año, el 42 por ciento de 
la electricidad generada lo fue 
en centrales térmicas. Dichas 
centrales produjeron un 11,5 por 
ciento más de energía eléctrica 
que en enero-octubre de 1989. 
La producción a partir de fuel

oil representaba al termina 
octubre el 1,6 por ciento de li 
total. Al acabar septiembre 
último mes sobre el que se dis
pone de datos definitivos, e 
consumo de combustibles Iiqw 
dos de dichas centrales ascendí! 
a 562.900 toneladas frente a te 
899.300 toneladas consumida 
en los diez primeros meses de 
1989.

El consumo de energía cléc*
trica abastecido por el conjuni

pea, 
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de centrales peninsulares fue di ?
10.815 millones de Kwh en octu
bre de 1990 frente a 10» 
millones de Kwh en el tnisi^ 
mes del año precedente, 
aumento es del 2,5 por cieuia
Cabe señalar que dicho consu 
mo aumentó muy por encutt 
de la media peninsular en ' 
zona Centro-Levante, con u 
6,9 por ciento. En las z®® 
Centro-Norte y Andáis 
aumentó el 2,9 y 1,4 poj . 
respectivamente. La dema 
disminuyó el 2,3 por cien 
la Aragonesa y perm^ 
prácticamente estancada 
Noroeste y Catalana.
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ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

TÚ que me aclaras todo, que iluminas todos los caminos para que 
yo alcancse mi ideal. Tú que me das el don divino de personar 
y olvidar el mal que me hacen y que en todos los instantes de 
mi vida estás conmigo, yo quiero, en este corto diálogo agradecerte 
por todo y confirmar, una vez más, que nunca quiero separme de 
ti, por mayor que sea la ilusión material. Deseo estar contigo y 
todos mis seres queridos en la gracia perpetua. Gracias por tu mise
ricordia para conmigo y los míos. (La persona deberá rezar la oración 
tres días seguidos sin decir el pedido, dentro de tres días será 
alcanzada la gracia por más difícil que sea. publicar en cuanto se 
¿eciba la gracia). Agradece las gracias alcanzadas. A.M.

GRACIAS 
SAN JUDAS 

TADEO
M.C.

ASOCIACION AGRARIA 
JOVENES AGRICULTORES 

ASAJA
1
1
1
11
11

1
1
11

1
1
1
11

1
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11$ cooperativas 
agrarias podrán 
j^licitar la 
Iioniologación de
0S contratos
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j^RID. (Fax Press).- El 
gobierno aprobó un Real 
Decreto que modifica la nor- 
-jtiva existente hasta ahora 
Le contratos agrarios, con el 

^MílJíetivo de ampliar las posibi- 
' "lides de desarrollo del régi

men contractual para la com
praventa de productos agroali- 
¡lentarios. La nueva normativa 
aprobada ayer responde a los 
acuerdos firmados previamente 
gffd Ministerio de Agricultura 
un las organizaciones agrarias 
en este mismo sentido, dentro 
¡leí proceso de diálogo llevado 
a cabo durante los últimos 

ste® 
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meses, a partir de la oferta de 
Carlos Romero, ante los retos 
que plantea la puesta en marcha 

a^Sdel Mercado Unico Europeo.
En base a estos acuerdos con 
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las organizaciones agrarias, el 
Real Decreto aprobado incor
pora la posibilidad de que las 
organizaciones agrarias y coo
perativas soliciten, ante el 
Ministerio de Agricultura, la 
liomologación oficial de contra
tos-tipo de compraventa para 
productos agro-alimentarios.

Una posibilidad que, hasta 
ahora, sólo tenían las empresas 
de transformación o distribu
ción que adquieren los produc
tos a los agricultores. De tal 
forma, la nueva normativa otor
ga un mayor protagonismo a 
las organizaciones agrarias y 
cooperativas en el desarrollo del 
régimen contractual en el sector 
agro-alimentario español, que 
resulta decisivo de cara a la 
puesta en marcha del mercado 
tínico en la Comunidad Euro
pea.

Comisiones de seguimiento

Asimismo, cabe destacar 
también que el Real Decreto 
aprobado ayer incluye la cons
titución, para todos los contra- 
Its-tipo que se homologuen, de 
Comisiones de seguimiento con 
t^presentación de las partes que 
toacriban los contratos. Comi- 
®nos que serán responsables 
* garantizar el desarrollo pun- 

de las condiciones plasma
ba en cada contrato-tipo.

El Ministerio de Agricultura 
•’ organizaciones del sector 
Ptetenden favorecer un nuevo 
®Pal^ al régimen contractual, 
^partir de la experiencia obte- 
V ya durante los últimos 
nos.
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Los aeropuertos de más tráfico fueron Madrid, Palma, Barcelona y Tenerife

Los españoles utilizaron más 
este año el transporte aéreo

La cifra de pasajeros transportados asciende a 64.043.237 miHones

El tráfíco de pasajeros y 
mercancías aumentó con
siderablemente en los diez 
primeros meses de este 
año, en relación con 1989. 
Los aeropuertos de 
Madrid, Palma de Mallor
ca, Barcelona y Tenerife 
Sur, fueron los que regis
traron mayor movimiento 
de pasajeros en este perío
do.

MADRID. (Fax Press).- 
Entre enero y octubre del pre
sente año, la cifra de pasa
jeros transportados ascendió 
a 64.043.237, un 3’5 por cien
to más que en el mismo perío
do de 1989, en el que se llegó 
a los 61.829.571 viajeros.

Con respecto al movimien
to de aeronaves, el total fue 
de 640.985, que comparadas 
con las 611.328 del año pasado 
supone un 4’8 por ciento más.

En el tema de mercancías, 
se transportaron por vía aérea 
360.019 toneladas, lo que 
supone el T9 por ciento más 
que las registradas en el mis
mo período del año anterior, 
en que no se llegó a las 
334.000.

El aeropuerto de 
Madrid-Barajas, con 
13.765.441 pasajeros, fue el 
que tuvo mayor movimiento, 
seguido del de Palma de 
Mallorca, por el que circu
laron 10.619.948 personas; del 
de Barcelona, con 7.730.305; 
y el de Tenerife, donde los 
viajeros fueron 27.162.600.

Incremento de los vuelos 
internacionales

De todos ellos, así como 
del resto de la geografía espa
ñola, 33.322.605 utilizaron los 
vuelos internacionales, cifra 
que, aunque supone un 3’8 
por ciento menos que en 1989 
-en que marcharon al extran
jero 34.666.971 españoles-, es 
superior a la de los 30.720.632 
que cogieron vuelos naciona
les, que sí superaron en un 
13 por ciento a los del año 
pasado en esta faceta, donde 
no llegaron a los 28 millones 
de pesetas.

Por lo que respecta a los

Comprador
93.982

130.607
63.570
18.829 

184.095 
8.429 

307.915 
56.374 
16.554 

170.387 
71.98.5 
61.973 
80.829 
75.120 
72.509 
16.929 
16.230 
26.417 

904.069 
72.429

Vendedor
94.933

130.933
63.730
18.877

184.555
8.451

308.685
56.516
16.596

170.813
72.165
61.027
80.031
75.308
72.691
16.971
16.270
26.483

906.332
72.611

Los vuelos regulares nacionales e internacionales aumentaron un 93%-
;1

1

vuelos regulares, tanto nacio
nales como internacionales, el 
aumento ha sido en tomo a 
un 9’3 por ciento respecto al 
año anterior. Este servicio lo 
utilizaron 37.257.144 pasaje
ros, frente a los 34.069.584 
de 1989. En sentido contrario, 
los que viajaron en vuelos no 
regulares o “chárters” fueron 
26.786.093 personas, un 3’5 
por ciento menos que en 1989, 
en que la cifra fue de 
27.759.987.

Turismo

En relación con el turismo 
internacional, y a pesar de la 
disminución del mismo, el 
aeropuerto de Son San Juan, 
en Palma de Mallorca, regis
tró mayor movimiento de via
jeros que en 1989. En el mes 
de agosto el total de pasajeros 
fue de 1.707.232, cifra que 
superó a la de 1.697.802 per
sonas del año pasado; mien
tras que en septiembre el 
incremento fue de un seis por 
ciento, 1.569.381 frente al 
1.479.115 de 1989.

En el mes pasado, el núme
ro de pasajeros aumentó, con 
respecto a octubre de 1989, 
en un 2’8 por ciento, pasando 
de 1.126.938 a 1.159.053 per
sonas.

La escasa actividad cerró 
la semana en la Bolsa

MADRID. (Fax Press).- La 
inactividad negociadora en la 
Bolsa de Madrid volvió a ser 
lo más destacado de la sesión 
de ayer. La ausencia tanto de 
partidas compradoras como 
vendedoras es un hecho habi
tual así como el aburrimiento 
entre los inversores, con lo que 
las oscilaciones en los precios 
son muy cortas.

El pequeño retroceso de la 
bolsa de Wall Street y la caída 
de Tokio junto a las declara- 
cione.s efectuadas por el pre

Reformas 
en Barajas '

Por otra parte, las 
obras de la primera fase 
de remodelación del 
aeropuerto de 
Madrid-Barajas, que se 
llevarán a cabo entre 
1991 y 1992, costarán 
7.845 millones de pese
tas, dijo ayer en rueda 
de prensa el director 
general de Aeropuertos, 
Juan Rosas.

Con la remodelación 
de Barajas, que se com
plementará en fases 
sucesivas, se pretende 
capacitar al aeropuerto 
de Madrid para una 
demanda de 60 millones 
de pasajeros al año, 
aunque el director gene
ral no precisó cuando 
finalizará ni el coste del 
proyecto total de 
ampliación del aero
puerto.

Actualmente, utilizan 
el aeropuerto 16,4 millo
nes de pasajeros/año, 
con 157.800 aeronaves al 
año y 228.400 toneladas 
de mercancías. 

sidente del Banco de España, 
respecto a la imposibilidad de 
una baja en los tipos de interés 
provocaron un mayor desinterés 
en la renta variable, por lo que 
el panorama a corto y medio 
plazo no parece que vaya a cam
biar y la cautela continúa impo
niendo el ritmo a seguir.

Así quedaron los índices de 
las bolsas españolas: Madrid, 
231,64 enteros, (sube 0,44 déci
mas), Barcelona, 230,13, (subió 
0,27), Bilbao, 310,27 (sube 0,01) 
y Valencia 188,90 (-0,18).

El BHE concede 
71.259 millones 
de pesetas para 
la financiación 
de viviendas

MADRID. (Efe).- El Banco 
Hipotecario de España ha con
cedido créditos por valor de 
71.259 millones de pesetas 
durante el período enero-octu
bre de 1990 con destino a la 
financiación de 20.102 viviendas 
de protección oficial.

Según informan fuentes del 
BHE, de los más de 71.000 
millones, 56.754 millones 
correspondieron a créditos de 
viviendas de protección oficial 
del régimen general, y 14.505 
del régimen especial.

Los créditos superaron en un 
51,5 por ciento el total de con
cesiones efectuadas durante el 
mismo periodo.de 1989. Un 65,5 
por ciento correspondieron a 
promotores privados del régi
men general, un 21,8 a promo
tores públicos del régimen espe
cial, un 9,2 por ciento con des
tinó a créditos para la reha
bilitación protegida de vivien
das y un 3,7 por ciento a pro
motores públicos del régimen 
general.

Más moderado fue el creci
miento de las concesiones bru
tas del BHE destinadas al con
junto de actividades inmobilia
rias, que en el período de ene
ro-octubre fueron de 280.393 
millones, un 6,3% más que en 
el mismo período de 1990.

A 31 de octubre de 1990 la 
cartera de créditos del BHE 
ascendió a 1.461.764 millones de 
pesetas, de los cuales 1.029.410 
millones correspondían a VPO, 
267.164 a viviendas libres y 
46.749 a turismo.

Miles de pisos se 
construyeron en 
España con 
vigas de rápido 
deterioro

BARCELONA. (Efe).- Un 
alto porcentaje de las viviendas 
edificadas en España en los 
años cincuenta y sesenta se 
construyeron con vigas alumi
nosas, cuyo rápido deterioro se 
ha puesto de manifiesto en el 
barrio del Turó de la Peira 
(Barcelona) con el derrumba
miento de un inmueble.

Xavier Casanovas, jefe del 
servicio de rehabilitación del 
Colegio de Aparejadores de 
Barcelona, explicó a Efe que 
este tipo de vigas, denominadas 
“electroland”, se caracterizan 
por la rápida desintegración del 
cemento, especialmente cuando 
está en contacto con la hume
dad, lo que acelera considera
blemente el envejecimiento de 
los edificios y puede ocasionar 
su hundimiento.

Casanovas dijo que la fabri
cación de estas vigas se con
sideró positiva en aquellos 
momentos, ya que el cemento 
fraguaba rápidamente, lo que 
permitía acelerar su proceso de 
producción.

Indicó que la construcción de 
edificios con este material no 
se cuestionó hasta mediados de 
los años sesenta, cuando 
comenzaron a conocerse ‘'us 
carencias.
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■■ Cotizaciones de la Bolsa de Madrid Indice general (ayer 230’67) (anterior 23r20) j

NOMBRE VALOR AY^ ANTERIOR NOMBRE VALOR AY^ ANTERIOR NOMBRE VALOR AY^ ANTERlo^

Bancos —— Inmohilinria v Construcción- Químicas —
Exterior 3360'00 3370'00 (M.C.) Valenciana __ 2185'00 Fosforera__________ 2460'00 _J525‘00

Central 4600'00 4600'00 (M.C.) Uralita 1765'00 1770'00 (M.C) Nicas______________ — ____ 51'00

Banesto 3010'00 3040'00 (M.C.) Cristaleri 6940'00 7000'00 Tafisa_____________ 1440'00 1485'00

Hispano 2800'00 2800'00 (M.C) Dragados 2400'00 2370'00 (M.C) Hércules His.______ 1360'00 P 1380'00

B. N. París 190'00 191'00 El Encinar 540'00 525'00 Fénix______________ 6450'00 6590'00 (Mr^

Popular 8720'00 8750'00 (M.C.) Vallehermo 2000'00 1980'00 (M.C.) Siderometalúrgicas
Santander

Valencia

4625'00

1220'00

4575'00

1215’00

(M^._

(M.C.)

Tn Metmn 905'00 (M C)

In. Urbis 1550'00 1550'00 (M.C) Ponferrada_________ 63'00 63'00

Zaragozano — 550'00 Vas. Centra 4800'00 4840'00 (M.C) Hullas C. Cort. 505'00 501'00 _

Bilbao Vizcaya 2585'00 2610'00 (M.C.) Zabalburu __ 560'00 A. Hornos_________ 248'00 248'00 (Mr>

Andalucía 7280'00 7250'00 Urb. Metro __ 2330'00 Aux. FFCC________ 690'00 700'00

Herrero * __ 3750'00 (M.C.) C. P. Lemona 1100'00 1125'00 Acerinox___________ 5120'00 5140'00

Pastor 5320'00 5300'00 (M.C.) Cubiertas __ 1381'00 Asturia. Zinc_______ 3905'00 3950'00

Atlántico 2980'00 2980'00 (M.C.) Eurobuildi __ 148'00
Españ. Zinc 1300'00 1310'00

Fomento 1415'00 1410'00 (M.C.) Asiand Cat. (Ma) 277'00 285'00
Macosa____________ 496'00 510'00 (M.ri
Nr^-QuLán 184'00

Bankinter 7200'00 7250'00 (M.C.) Renta Inm. 1525'00 (M.C.)
188'00 (M.n—

D-_Felguera
Comer. Tras (Ba) 1600'00 Sansón (BA) 2300'00

— 1200'00 (M. C.)— —
1070’00

Comer. Tras. (Ma) D 1330'00 Asiand Cat. (Ba) 280'00
Amper_____________ 1090'00 (MTi-- —
Forjas Ala 97'00

C. Molins (Ba) 1320'00
—

—
Olarra_____________ 51'00

—■

Eléctricas — Focsa (Ba) 3065'00
—

Siemens 180'00
Corp. F. Alba 5790'00 5800'00 (M.C.)

—
Aguas B. (Ba) — 555'00 Tubacex 482'00 >1 Ciz'cr\r\ /»
Cat. Gas. 5080'00 5070'00 (M.C.) A * Zard. Qtis_________ 10400'00 10300'00 (M.C.)
Viesgo 3115'00 3180'00 (M.C,)

:)ocienaaes ue inversión —
U. Cerrj (Bi) __ D 120'00

Fecsa P. 560'00 566'00 (M.C) General Invers. 1060'00 1065'00 System Af_________ ___ U85‘00 ’
Cantábrico 1540'00 1540'00 (M.C) Cartisa — 1350'00 T^csa______________ 192'00
Hidruña 370'00 372'00 (M.C) Finsa — 658'75 Ib-Mei_____________ 240'00 235'00
Hidrola 417'00 420'00 (M.C) Mobinter — 180'00 Carburo (Ba)______ ___ 995'00
Iberduero 632'00 636'00 (M.C,) Ceivasa — 1230'00 Unid. Hermet. ___ 185'00
Sevillana 476'00 475'00 (M.C.) Cartinbao — 265'00 Tycsa (Ba) __ 195'00
U. E. Fenosa ‘ 497'00 499'00 (M.C,) Invatisa — 1330'00

AutomóvilesEndesa 1245'00 1240'00 (M.C) Patrisa 1150'00
Gesa 2190'00- 2195'00 (M.C) Fintisa __ 875'00 Bendix Esp. 360'00 375'00

Alimentación Rentisa — 1260'00 Citroen 6500'00 6500'00

Bansaliber D 970'00 953'00 Tudor 1000'00 1050'00 (M.1.)

Uniasa 1570'00 1690'00 (M.C.) Figranvisa __ 388'12 Fasa Renault 353'00 349'00 —-

El Aguila 811'00 ' 815'00 Esp. Invers ' _ _P 340'00 L. R. Santan 82'00 82'25

Azucarera 6340'00 6250'00 (M.C.) Cartex 176'00 176'00 Motor Iber 412'00 419'00 (M.CI

Ebro 2260'00 2290'00 (M.C) Fibansa__________ — 733'00

Ind. Agr. (Ma) 894'00 894'00

Viscofán 2035'00 2085'00 (M C) Papeleras — Telefónica 818'00 82O:OO(MTH

Tabacalera 3565'00 3610'00 (M.C.) Papelera ' 283'00 284'00 (M.C) Iberpistas__________ __ 117'75

Koipe 2900'00 3000'00 (M.C.) P. Navarra 64'87 Acesa______________ 716'00 725'00 (MJ¿

Bodeg. y Beb. (Ma) 330'00 330'00 Unipapel 645'00 650'00
U. Cervecera 53'00 54'75 Sarrió 710'00 712'00 (M.C.)
In. Agri. (Ba) __ 894'00 Torrás (Ba)______ 1580'00 Ceselsa____________ 710'00 —-

Damm. (Ba) 852'00 Tabacos (Ba) — 185'00

Bodeg. Bilb. (Bi)

Bodeg. y Beb. (Bi)

1000'00

325'00

Ouímicas — ^po RilHíin ¿Rí^ 170'00

638‘nn
U. Ibérica (Va) * — 100'00

E. I. Aragón
Reunión (Va) — 135'00___

Comercio — 1160'00 1130'00 (M.C)
Vidrala 1890'00 10 /u uu__ii::i

Insular Nitro. — 645'00 (M.C)
Primbilbao (Bi) 710*00__ ,

Finanzauto 350'50 354'00
——

Repsol 2125'00 2135'00 (M.C) 945'00
El Turia (Va) — 180'00 Cepsa 1945'00 1955'00 (M.C)

Tabacos (Ma)______

Saba (Ba) — 595'00 Petromed 5480'00 5450'00 (M.C.)

Inmobiliaria v Construcción------ Seda Barna 290'00 290'00 (M.C) (M. C.) = Mercado Continuo

Sniace D = Dinero286'00 290'00 (M.C)
Asiand 3020'00 3030'00 (M.C) Mafre 4100'00 4120'00 (M.C) P = Papel -

Valdernvas 19000'00 18950'00 Oxígeno__________ — 950'00

—

iriTormacion 
facilitada cor:

Ul I BANCO URQUIJO
GRUPO MARCH
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El présidente soviético también habló de reestructurar la cúpula militar

Gorbachov anuncia cambios 
en el Gobierno soviético

Yeltsin pidió una moción de censura y la creación de un Comité de crisis

Chandra Sheknar presidirá un Ejecutivo minoritario

El nuevo Gobierno indio

I^ijail Gorbachov anunció 
¡yer ante el Sóviet Supre- 
¿10 cambios en el Gobier
no y en la cúpula militar 
soviéticoSf e inmediata
mente después el radical 
Boris Yeltsin pidió una 
moción de censura y la 
creación de un Comité de 
crisis.

MOSCU. (Efe).- Al anun
ciar los cambios en el Gobier
no, que se propone llevar la 
práctica en un plazo de diez 
días, Gorbachov compartió la 
“alarma” de los diputados por 
la grave situación que atra
viesa el país.

Gorbachov, sin embargo, 
fue impreciso sobre si alejará 
del Gobierno a su primer 
ministro, Nikolai Rizhkov, 
cuya cabeza ha sido insisten
temente pedida por la opo
sición y varios grupos sociales.

Boris Yeltsin, al pedir 
inmediatamente después de la 
intervención de Gorbachov 
moción de censura para el 
Gobierno, solicitó la creación 
de un Comité de crisis que 
en dos semanas consulte con 
las repúblicas sobre las vías 
para sacar al país de la crisis.

“Es criminal aferrarse a un 
sistema que conduce al 
empeoramiento cada vez 
mayor del nivel de vida de 
la población”, dijo Yeltsin 
tras acusar al Gobierno de 
Rizhkov de tratar de conser
var el sistema centralista tota
litario, y advertir que la actual 
parálisis del poder es el prin
cipal elemento desestabiliza
dor.

El político ' reformista 
populista denunció la situa
ción alarmante en algunas 
ciudades donde las reservas 
alimenticias sólo alcanzan 
para tres días, por lo que pro
puso la utilización de las 
reservas estratégicas y pedir 
®yuda internacional para 
paliar la situación.

^^^ionamiento generalizado

Gorbachov compartió la “alarma” de los diputados ante la crisis.

nada nuevo ni constructivo, 
parece que el presidente haya 
estado en un largo exilio y 
ha venido a decimos todo lo 
que no se ha hecho”.

“En diez días se propondrá 
la nueva estructura del 
Gobierno”, afirmó el máximo 
líder soviético al señalar que 
“hay que renovar su compo
sición para que obtenga el 
apoyo social”.

“Es imposible que el 
Gobierno cumpla sus tareas 
sin la confianza popular, y así 
lo considera también el pre
sidente del Consejo de Minis
tros”, sostuvo.

Cambios en la cúpula militar

También propuso la intro
ducción del racionamiento 
Seneralizado en todo el país 
teniendo en cuenta las exis
tencias actuales -j el consumo 
ttininio per capita.

Lu intervención de Gorba- 
w, por su parte, dejó insa- 

■stecho a los diputados, uno 
d los cuales, el armenio A. 
tguikian, salió al estrado 

P^cu afirmar que “no escucho

El jefe del Estado, al anun
ciar que se reestructurará 
pronto la cúpula militar del 
Ejército dijo que se tomarán 
medidas para aumentar la 
autoridad y mejorar las con
diciones de las Fuerzas Arma
das en el país.

Gorbachov, que informó al 
Sóviet Supremo de la URSS 
sobre la situación del país por 
exigencia de los diputados, 
dijo que compartía la preo
cupación del Parlamento per
manente porque “no dismi
nuye la tensión, se agrava la 
crisis política” y la situación 
en el mercado es alarmante, 
por lo que anunció que se 
importarán alimentos.

El líder soviético afirmó 
que no se puede seguir con 
las acciones defensivas sino 
que es tiempo de “lanzar una 
ofensiva”, y señaló que no es 
mediante la confrontación 
como se resolverá la crisis 
sino a través de la consoli- - 
dación de las fuerzas que apo
yan la “perestroika”.

EI Grupo Interregional de 
diputados, virtual oposición, 
se reunió en un receso de la 
sesión para debatir sus exi
gencias, pero las opiniones 
estuvieron divididas, con una 
mayoría a favor de pedir la 
dimisión del Gobierno y la 
formación de uno de coali
ción, cuyas.prerrogativas sean 
determinadas por las propias 
repúblicas.

Por otra parte, la república 
soviética de Georgia no fir
mará el Tratado de Unión 
que establecerá las relaciones 
entre las 15 repúblicas de la 
URSS. El vicepresidente de 
Georgia, Akaki Assatiani, dijo 
ante el Sóviet Supremo que 
no se trata de una confron
tación, sino todo lo contrario.

Georgia fue anexionada al 
Imperio Ruso en 1801, y fue 
un país independiente entre . 
1918 y 1921. Las repúblicas bál
ticas de Estonia y Lituania 
han anunciado que tampoco 
firmarán el Tratado de 
Unión.

gano el voto
NUEVA DELHI. (Efe).- El 

segundo Gobierno minoritario 
en la historia de la India, enca
bezado por el primer ministro, 
Chandra Shekhar, se dispone a 
iniciar su andadura política, tras 
haber ganado el voto de con
fianza en la Cámara Baja del 
Parlamento (Lok Sabha).

Chandra Shekhar y su partido 
Janata Dal Socialista, forma
ción que tiene en la Cámara 
unos 60 escaños de los 524 con 
que cuenta actualmente el Par
lamento, han superado con éxi
to la moción de confianza, al 
conseguir 269 votos a favor y 
204 en contra.

El nuevo jefe del Gobierno 
de Nueva Delhi, que juró su 
cargo el pasado sábado, debía 
probar que gozaba de la mayo
ría simple necesaria en la 
Cámara (263 escaños) antes del 
20 de noviembre, como le había 
solicitado el presidente de la 
República, Ramaswamy Ven- 
kataraman.

Apoyo del partido de Gandhi

Shekhar, que gobernará con 
la ayuda desde fuera del partido 
del Congreso (I) del ex primer 
ministro indio Rajiv Gandhi, 
formación política que tiene el 
mayor número de escaños en 
la Lok Sabha (195), tomó las 
riendas del poder tras la caída 
de su predecesor, Pratap Singh,

Moción de censura contra un 
nuevo impuesto en Francia
PARIS. (Efe).- Los grupos de 

oposición franceses presentaron 
ayer una moción de censura 
contra el proyecto de Contri
bución Social Generalizada 
(CSG) que, en teoría puede 
propiciar la caída del Gobierno 
de Francia, aunque ésta se con
sidera improbable.

La moción se presentó des
pués de que el Gobierno de 
Michel Rocard tuviera que apli
car un artículo de la Consti
tución que permita adoptar un 
proyecto de ley sin el voto de 
la Asamblea Nacional.

El grupo liberal UDF, el con
servador RPR y el centrista 
UDC, depositaron la que repre
senta la novena moción de cen
sura desde que Rocard tomó 
la jefatura del Gobierno, en 
mayo de 1988.

Por primera vez, desde el 
comienzo de esta legislatura, el 
Partido Comunista ha anuncia
do su intención de sumarse a 
una moción de censura de la 
oposición, lo que no ha dejado 
de provocar dura.s críticas socia
listas y amenazas de represalias.

Dicha moción será discutida

de confianza
que perdió el pasado día 7 una 
moción de confianza por 151 
votos a favor y 356 en contra.

La crisis en el gabinete de 
Singh se desencadenó el pasado 
23 de octubre, cuando uno de 
sus aliados, el nacionalista hin
dú Bhartiya Janata Party (BJP), 
que posee 86 escaños, anunció 
que le retiraba su ayuda.

Sin los votos del BJP, el 
Gobierno del Frente Nacional, 
cuya espina dorsal, el Janata 
Dal de Pratap Singh, tenía 140 
escaños, era obvio que perdería 
la moción de confianza.

Fue decisiva la acción de 
Shekhar y su actual viceprimer, 
ministro, Devi Lal, que aban
donaron el partido con unos 60 
parlamentarios, declarando el 
Janata Dal Socialista.

Con sólo algo más del 10 por 
100 de los diputados en la Lok 
Sabha y apoyado por el partido 
que más escaños tiene en la 
Cámara, el Congreso (I), se pre
vé una vida poco duradera para 
el Gobierno de Shekhar.

Observadores en la capital 
india consideran que podría 
ocurrir como en 1979, cuando 
el Janata padre político del 
Janata Dal y consecuentemente 
del JD Socialista) se dividió y 
asumió el poder el grupo disi
dente con el respaldo del Con
greso, que se lo retiró meses 
más tarde, mientras se convo
caban elecciones generales. 

y sometida a escrutinio el próxi
mo lunes, 19 de noviembre, y 
necesitará 289 votos para hacer 
caer al Gobierno.

El partido socialista cuenta 
con 272 diputados, por lo que 
necesitará 17 votos más para 
poder mantener su posición, 
mientras que la oposición 
(UDF, RPR y UDC) y el Par
tido Comunista cuentan con 286 
parlamentarios.

La decisión final dependerá, 
por tanto, de la veintena de 
diputados “no inscritos”, que no 
están obligados a seguir una 
consigna de voto, y de los cuales 
una mayoría ha votado en estas 
ocasiones por la mayoría pre
sidencial.

Si bien aritméticamente la 
adopción de la moción de cen
sura es posible, comentaristas 
políticos consideran que las cir
cunstancias podían llevar a 
algunos diputados de la opo
sición a deslindarse del partido 
a través de ese voto secreto, 
entre otros motivos por el deseo 
de evitar unas eleccines anti
cipadas.
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Imagen del lanzamiento al espacio del translwrdador norteamericano “Atlantis”.

1

2

El satélite surtirá de información al Ejército estadounidense acerca de las actividades militares iraquíes

El ‘‘Atlantis” fue lanzado ayer para 
colocar un satélite espía sobre el Golfo

Estados Unidos podría pedir este mes a la ONU que autorice el uso de la fuerza

El transbordador norteamericano **Atlantis”, lanzado 
la madrugada de ayer desde Cabo Cañaveral en misión 
secreta, colocará este fín de semana en posición un 
satélite de vigilancia, según informaciones emanadas 
de los medios de comunicación estadounidenses.

CABO CAÑAVERAL. 
(Fax Press).- Al parecer, el 
satélite “espía” será estacio
nado sobre el Golfo Pérsico 
y surtirá de información al 
Ejército estadounidense acer
ca de las actividades militares 
iraquíes.

Él satélite está provisto (so
bre este detalle existen dife
rentes informaciones) o con 
un sistema especial de cáma
ras fotográficas o con un sis
tema electrónico de escucha 
capaz de intervenir las comu
nicaciones militares.

La revista especializada 
“Aviation Week And Space

Pérez de Cuéllar, indeciso sobre 
el envío de un emisario a Israel
NUEVA YORK. (Efe).- El 

secretario general de la ONU, 
Javier Pérez de Cuéllar, que via
jó ayer desde Tokio hacía París, 
”no ha decidido aún” si enviará 
o no un emisario a Israel, expli
có el portavoz de Naciones Uni
das Francois Giuliani.

Guiliani agregó que 
Jean-Claude Aimé, principal 
asesor del secretario general 
para Oriente Próximo, acompa
ñará a Pérez de Cuéllar cuando 
éste asista el sábado a una reu
nión de personalidades en la 
sede de la Organización de las

Technology” cree saber que el 
satélite pesa unas diez tone
ladas y será colocado en una 
órbita a 740 kilómetros sobre 
el Golfo Pérsico, lo que habla
ría en favor de la tesis del 
sistema electrónico de escu
cha. El “Atlantis” regresará el 
lunes por la tarde a la base 
aérea militar de Edwards, en 
el desierto de Mojawe, en 
California. A bordo hay cinco 
astronautas militares.

^‘Ofensiva^^ diplomática

Mientras tanto, Estados 
Unidos planea pedir este mes

Naciones Unidas para la Edu
cación, la Ciencia y la Cultura 
(UNESCO), en la que se dis
cutirá sobre la crisis del Golfo 
Pérsico.

Aimé ha sido invitado por 
el Gobierno israelí para que 
reanude la misión que efectuó 
en junio pasado, en la que estu
dió la situación de los territorios 
ocupados por Israel.

Aunque, según fuentes de 
Naciones Unidas Pérez de Cué
llar y su asesor discutirán sobre 
la invitación israelí, “estaba pre
visto desde hace semanas que

a la ONU que autorice el uso 
de la fuerza en el Golfo Pér
sico, si el secretario de Estado 

, James Baker obtiene una res
puesta favorable de los miem
bros del Consejo de Seguridad 
en los próximos días, según 
un alto funcionario norteame
ricano que viaja con Baker.

Esta fuente, que pidió no 
ser identificada, confirmó que 
la Administración Bush soli
citará esta resolución de la 
ONU en noviembre, cuando 
todavía EEUU ocupa la pre
sidencia del Consejo de Segu
ridad y antes de solicitar una 
medida similar al Congreso.

El funcionario dijo que los 
líderes del Congreso han alen
tado a la Administración a 
seguir este procedimiento, 
aunque el Congreso tendría 
mayores dificultades para opo
nerse a una acción militar si

los aliados la aprueban.
Todos los indicios señalan 

que Baker y Bush, después de 
revisar el reciente viaje del 
secretario de Estado al Golfo, 
llegaron a la conclusión esta 
semana de que es posible una 
resolución favorable de la 
ONU y decidieron que era el 
momento de conseguiría.

Por otra parte, el presidente 
de EEUU, George Bush, ini
ció ayer una gira por Europa 
y Oriente Medio. Bush llega 
hoy a Checoslovaquia donde 
reocordará la “Revolución de 
terciopelo” e irá el domingo 
a Alemania. El lunes firmará 
en París el acuerdo sobre 
reducción de armas conven
cionales en Europa dentro de 
la CSCE. Posteriormente se 
trasladará a Egipto y Arabia 
Saudí para consolidar el frente 
contra Sadam Husein.

Aime acompañara al secretario 
general en esa reunión, como 
lo acompañó a la reunión con 
el ministro de Asuntos Exte
riores de Irak (Tarik Aziz) a 
finales del mes de agosto en 
Amán”, explicó el citado por
tavoz.

Giuliani consideró “altamen
te improbable” que Aime viaje 
desde París hacia Oriente Próxi
mo, y reiteró que el secretario 
general “considera la invitación 
y está en proceso de consultas 
antes de tomar una decisión al 
respecto”. Javier Pérez de Cuéllar.

La ¡dea de Hassan II no fructifica.

Rechazo casi 
general a la 
cumbre árabe 
propuesta por 
Hassan II

NICOSIA. (Efe).- La may 
ría de los países árabes no asi 
tirán a la cumbre propuesta poi 
el rey Hasan II de Marruecos, 
encabezados desde el jueves por 
Egipto y Siria que acordaron' 
no participar durante una reu
nión que mantuvieron en 
Damasco sus respectivos pre
sidentes.

Egipto y Siria, los principales 
enemigos árabes de Bagdad, 
recharazon sentarse a la mesa 
de negociaciones con Irak, pro
puesta lanzada el pasado 
domingo por el rey Hasan 11 
de Marruecos con el fin de bus-i 
car una solución pacífica a la 
crisis, mientras el régimen d 
Sadam Husein condiciona s 
participación.

El pasado día 14, Arabia Sai 
di ponía en duda la eficacia i 
la cumbre y su ministro i 
Asuntos Exteriores, Saud - 
Faisal, declaraba que “una cui 
bre árabe sería inútil si fc 
no se retira de Kuwait”.

En el mismo sentido se pr 
nunció el ministro kuwaití < 
Información, Badr Yasem / 
Yacub, en declaraciones a 
prensa desde la ciudad a® 
de Taif, sede del Gobieni 
kuwaití en el exilio.

El Gobierno de Bagda 
anunció que estaría dispuest 
a asistir a la cumbre si se anula 
las decisiones tomadas en 
anterior reunión de El C® 
el pasado 10 de agosto, ^w 
que se condenó la invasión i 
quí de Kuwait, y si se le i^ 
maba previamente de la 
y contenido del encuentro.

Irak, dispuesto a admitíi^^ 
Kuwait en la cumbi^^

Is EI ministro ¡raq^ 
Asuntos Exteriores, Tarek 
declaró en Argel, a donde . 
procedente de Marrueco. 
su país está dispuesto a a 
la presencia de Kuwait 
cumbre árabe, pero qo > . 
Bagdad, “Kuwait es de 
y de derecho, parte 
torio nacional iraquí . . ^

Sólo los dos países ma .^ 
rabies al régimen iW‘1 ’ 
dania y Mauritania, Ju ^j)j 
la Organización para 
ración de Palestina ( 
anunciado su disposid ^^^^^^ 
ticipar en la cumbre, lu 
que Libia y Yemen 
pronunciado al respec
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El Tratado sobre Fuerzas Armadas Convencionales fue aprobado el jueves en Viena 

Primer acuerdo armamentístico entre 
la OTAN y el Pacto de Varsovia

El pacto consagra unas nuevas relaciones en Europa, basadas en la cooperación y la confianza

El tratado sobre Fuerzas 
Armadas Convencionales 
en Europa, aprobado el 
jueves en Viena por los 
integrantes de la OTAN y 
el Pacto de Varsovia, supo
ne el primer acuerdo alcan
zado en el campo arma
mentístico desde el fín de 
la II Guerra Mundial.

Guillermo DIAZ-PLAJA

VIENA. (Efe).- El pacto 
supone un compromiso en 
el que tanto el Este como 
Occidente han cedido en sus 
posiciones iniciales y que 
reviste una importancia sin 
precedentes para consagrar 
las relaciones en una nueva 
Europa más segura, basada 
en la cooperación y la con
fianza en vez de 'en la 
confrontación.

El texto definitivo del tra
tado, que ocupa más de 100 
páginas impresas, será rubri
cado el domingo 18 por los 
jefes de delegación de los 
Estados de la CFE en el 
Palacio del Hofburg, sede de 
las negociaciones, para ser 
firmado solemnemente el 
próximo lunes en París por 
los jefes de Estado y gobier
no de los 22.

El acuerdo alcanzado 
cumple con los dos objetivos 
fundamentales del mandato 
CFE iniciado el 10 de marzo 
de 1989: la reducción sustan
cial de las armas no nuclea
res a un techo notablemente 
inferior al existente y el ree
quilibrio de los efectivos de 
ambos grupos de países.

Ambas medidas, que que
dan claramente establecidas 
y desarrolladas en el texto

El liderazgo de Heseltine daría ventaja a 
los conservadores sobre los laboristas

LONDRES. (Efe).- El ex 
ministro británico de Defensa 
Michael Heseltine podría colo
car al Partido Conservador con 
diez puntos de ventaja sobre la 
oposición laborista, si consigue 
su liderazgo, según una encues
ta MORI que publica ayer el 
periódico “The Times”.

El sondeo señala que por pri
mera vez en 18 meses los con
servadores podrían aventajar a 
los laboristas, al obtener los pri
meros, con Helsetine, 49 pun
tos, y los segundos, 39.

Detrás quedan los partidos 
Demócrata Liberales, naciona
listas y verdes.

En la encuesta, efectuada el 
jueves por la tarde, fueron 
interrogadas 1.088 personas.

A la pregunta de cómo vota
rían si hubiera una elección 
general hoy, con la primera 
ministra, Margaret Thatcher, 
todavía en el poder, un 45 por 
ciento se mostró favorable a los 
aboristas y un 41 por ciento

Cada una de las dos alianzas reducirán un máximo de 20.000 carros de combate.

1 4

^1

9^
^

del tratado, contribuyen a 
aumentar la seguridad en el 
ámbito europeo, al disminuir 
la capacidad ofensiva de los 
Ejércitos, y evitar los peligros 
de un ataque por sorpresa.

Para contribuir a estos 
fines, el tratado comprende 
también una serie de medidas 
de verificación, que tienen 
como objetivo una transparen
cia basada en la confianza y 
la cooperación, en sustitución 
del clima de confrontación 
entre bloques resultante de la 
guerra fría.

El tratado CFE consta de 
un preámbulo de 23 artículos, 
que desarrollan de forma 
detallada los diversos aspectos

a los conservadores.
“The Times” dice que las 

encuestas demuestran que la 
popularidad de Thatcher como 
líder ha descendido en diez 
puntos desde septiembre pasa
do, debido a su enfoque de los 
problemas mundiales.

Votos perdidos

El periódico señala que en 
estos momentos el objetivo más 
importante de los conservado
res es recuperar “votos perdi
dos” y que ante estos resulta
dos, Heseltine parece más capaz 
que Margaret Thatcher para 
conseguirlo.

Otros sondeos publicados el 
jueves en los diarios “The Inde- 
pendent” y “The Guardian” 
también indicaron que Hesel
tine, si fuera el candidato con
servador, ayudaría a reducir la 
ventaja que actualmente llevan 
los labor stas. 

del compromiso adquirido por 
los países firmantes y estable
cen los procedimientos de eje
cución y control de dichas 
operaciones.

El preámbulo establece que 
los signatarios que lo han 
negociado en Viena son el 
“Grupo de Estados-Parte”, 
denominación que engloba a 
la suma de los 16 estados de 
la Organización del Tratado 
del Atlántico Norte (OTAN) 
y los 6 del Pacto de Varsovia.

Ambas alianzas militares no 
son, como tales, protagonistas 
ni de las CFE ni del tratado 
resultante de sus negociacio
nes, que han sido definidas 
desde el principio del man

Hescltiü'.' pudría recuperar lo!, votos con.servadores perdidos.

dato como “ultilaterales”.
De todos modos, aunque la 

letra y el espíritu de las CFE 
responden a esta definición, 
todos los observadores coin
ciden en que la realidad es 
que los pasos definitivos en 
dirección a los puntos básicos 
fijados en el tratado han sido 
acordados por las dos super
potencias.

Los techos que se marcan 
en el • texto aprobado son un 
máximo para cada una de las 
dos alianzas de 20.000 carros 
de combate, 30.000 vehículos 
acorazados, 20.000 piezas de 
artillería, 6.800 aviones de 
combate y 2.000 helicópteros 
de ataque.

La “cumbre” de 
la CSCE en 
París sentará las 
bases de una 
nueva Europa

PARIS. (Agencias).- La rey. \ 
nión que celebrarán del 19 d | 
21 de noviembre los jefes de I 
Estado y de Gobierno de h 1 
CSCE en París sentará las bases | 
de una nueva Europa más sega. 1 
ra basada en la cooperación y I 
no en la confrontación. 1

En esta nueva Europa se han i 
realizado progresos en cuanto 1 
a la reducción de armamento 1 
convencional y en el aumento 1 
de la creación de las medidas! 
de confianza. 1

Cuando el 9 de marzo de 1 
1989 se inició en Viena la cele-1 
bración de las Conversaciones! 
para la Reducción de Fuerzas! 
Convencionales en Europa! 
(CFE) no se podían prever los! 
radicales cambios políticos y! 
sociales que se producinan! 
pocos meses despues en el Este! 
y Centro de Europa. I

Estos cambios cristalizaron! 
en la transición, en unos casos! 
más rápida que en otros, de | 
un sistema comunista a otro! 
democrático y en los primeros! 
pasos para la transformación! 
del Pacto de Varsovia de una! 
alianza político-militar en una! 
exclusivamente política. !

Los 22 jefes de Estado y de! 
Gobierno de los países de la! 
OTAN y el Pacto firmarán el! 
tratado de las CFE el 19 de! 
noviembre en París, antes de! 
comenzar la reunión de tres! 
días que celebrarán los máximos! 
representantes de los países! 
mencionados además de los 12! 
de los Estados Neutrales y No! 
Alineados, “N-N”, que confor-! 
man la Conferencia sobre Segu-! 
ridad y Cooperación en Europa! 
(CSCE). |
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Albania, Estado observador

. La CSCE está integrada por 
Estados Unidos, Canadá y 
todos los europeos, a excepción 
de Albania, que asistirá como 
observador a la reunión del 

¡81 

tal 
ti

pid 
hi

organismo en la capital fran-B 
cesa. H

El tratado CFE, que cons-B 
tituye el primero de su impo^B 
tancia desde el final de la iJB 
Guerra Mundial, se rubric^B 
en Viena el próximo 18 deB 
noviembre antes de su nnn^B 
definitiva en París, que no p^B 
senta ya ningún obstáculo,® , 
según informaron ayer repre B 
sentantes de las conversaciones■ 
en la última sesión plenaria!

A partir de la celebración ejB 
la primavera de 1992 de la B 
Conferencia de Helsinki en B 
CFE participarán como ■ 
ahora los 22 Estados de las ■ 
alianzas militares a los que ■ 
les sumarán los 12 países ! 
trales y No Alineados. B

Una vez inaugurada la ^ ! , 
nión de París por el pres' , ■ 
francés, Francois M*d^ . ■ 
los jefes de Estado y de Go B 
no de los treinta y cuatro P^B 
de la CSCE presentaran jB , 
informe sobre los progres ■ 
otro foro que se celebra e 
na: las Negociaciones p B 
Creación de Medidas ¡B 
fianza (CSBM), que pr ^B 
rán en la capital austríaca 
la “cumbre” de la G
París. 1
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Detenido en Alcalá de Henares tras ser denunciado por rapto y violación

iban

Ei accidente se produjo al saltar uno de los cables que arrastra el aparejo

dot

(Madrid) tras ser denunciado 
por una mujer que aseguró 
haber sido raptada por este 
individuo, quien supuestamente 
la retuvo en su casa durante

taron 
casos 
s, de 
otro 

aeros

¡j rotura de un cable del aparejo de arrastre fue la 
^asa que motivó la muerte de dos marineros del pesquero 
•Idalsan”, con base en Cádiz, mientras faenaba en el 
^sdero mauritano, al sur de cabo Timiris, han informado 
lííotes de la Asociación de Armadores de Pesca.

""Mei marinero mauritano
^•^^ ■ Birrou era uno de los dos ciu

dadanos de esa nacionalidad

^uí, que recibieron sendos 
impactos en la cabeza y en el 
Brazo, que causaron la muerte 

“ianbién al primero de ellos.

La rotura de un cable del aparejo motivó el accidente mortal 

¡fueren dos marineros cuando 
faenaban en un pesquero

Sábado, 17 de 
Noviembre de 1990

rey. 
19 al 
»de 
le la 
bases 
Agu
lón y

CADIZ (Efe).- Las víctimas 
son Eugenio Dorado Baro, de 

‘®“®131 años, natural de Barbate, y 
’®“’® ciudadano mauritano Moha- 
’^''^°BmedO. Birrou, de 50 años. En 
^'’'®ld accidente también resultó

o de 
cele- 
iones 
erzas 
ropa 
ír los 
os y 
íirían 
Este

■Itfido leve un marinero marro- 
raí de 34 años. El accidente 
K produjo el pasado martes, 
11 saltar, por causas descono- 
(idas, uno de los cables que 
wastra el aparejo, el cual gol
peó en la espalda al marinero 
puritano, y lo arrojó al agua, 
de la que fue rescatado inme
diatamente, aunque ya sin vida. 
El cable también alcanzó al 
marinero barbateño Eugenio 
Dorado y al tripulante marro-

una semana y la violó dos veces. 
El detenido es José Jiménez 
Gabarre, quien según la Jefa
tura Superior de Policía de 
Madrid tiene varios anteceden
tes policiales y pasó ayer a dis
posición judicial tras haber sido 
reconocido por la víctima como 
autor del rapto y las violaciones.

La mujer que formuló la 
denuncia presentaba contusio
nes y hematomas en su cuerpo.

La Tribuna
-----------------de Ciudad Real------------------

larabordo los barcos españoles 
faenan en caladeros de este 

pais africano, según el convenio 
establecido con la Comunidad 
Europea.

El cadáver de Mohamed O. 
Birrou quedó en el puerto mau- 
litano de Nouadhibou, a donde 
se acercó el “Idalsan”, mientras 
^e el del marinero barbateño 
fue repatriado hasta Las Palmas 
tu una avioneta pcrticular 
il(iuilada por los armadores, 
R ser trasladado desde allí 
íCádiz y posteriormente a Bar
lote, donde se espera que lle- 
pe hoy.

Por otro lado ayer fue dete
nido un hombre de 32 años por 
b Policía en Alcalá de Henares

Le dobla e¡ valor
de su dinero todos

m la^ 
hasta 
sdos 
ae sí 
Neu-

los domingos...
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Volcó un 
camión

BURGOS (Efe).- Un 
'^ión cisterna cargado 
eon 25.000 litros de que
roseno volcó esta madru- 
Juda en la autopista A-1 
(?urgos-Málzaga), en el 
•ermino municipal de 
Monasterio de Rodilla, 
roformó el Gobierno Civil 
de Burgos. El vehículo 
^^laba formado por el 

1 y la cisterna
CR-01596-R.

A consecuencia del 
^ecidente se produjo una 
P®9oeña rotura en la cis- 
d™a, lo que provocó el 
^^ame de unos 200 
fos de combustible, que 

®n sido recogidos en una 
«HUeta inmediata de la 
Wia autopista. Miem- 

^ de Protección Civil 
Optaron medidas para 
control del queroseno, 
combustible altamente 

.Sable que no llegó 
^'"cendiarse.
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Paolo Gavanelli 
representó en 
Bilbao un 
“Rigoletto” al 
gusto del público

BILBAO (Efe).- Paolo 
Gavanelli hizo en la noche del 
jueves, en Bilbao, un “Rigolet
to” al gusto del público que lle
naba el teatro donde se repre
sentó el conocido melodrama 
de Verdi, cuarto título de la 
XXXIX Temporada de Opera 
del París Vasco.

Los prolongados aplausos 
dirigidos al citado barítono fue
ron compartidos por la soprano 
Alida Ferrarini y, en menor 
medida, por el tenor Giuseppe 
Morino, que sustituyó al inicial- 
mente previsto Giuseppe Sabat- 
tini, quien excusó su ausencia 
alegando enfermedad.

La casi perfecta actuación del 
joven Gavanelli en el papel del 
bufón Rigoletto, la destreza de 
la Ferrarini al encarnar a una 
Gilda no demasiado ligera y el 
hecho de que Morino cantara 
la cabaletta entera del Duque 
de Mantua, que acaba con el 
re natural sobreagudo, fueron 
aspectos destacados por los 
espectadores.

Buen hacer también del resto 
del elenco -encabezado por el 
bajo Alfonso Echeverría, las 
mezzosopranos Gisella Pasino y 
Arantxa Gallastegui y el bajo 
Pablo Pascual-, así como de la 
Orquesta Arturo Rubinstein de 
Lodz, del maestro concertador 
y director Marcello Panni y del 
regista Orlando Montes de Oca, 
que incluyó la presencia de dos 
perros, de manera fugaz, en la 
primera escena.

La huelga de 
técnicos de los 
teatros 
nacionales 
podría finalizar

MADRID (Efe).- La huelga 
de técnicos de los Teatros 
nacionales “podría quedar des
convocada si la noticia que me 
llegó ayer, en el sentido de que 
están dispuestos a subir entre 
un 8,5 y 9 por ciento lineal, 
se hace relidad”, dijo ayer el 
presidente del Comité de 
Empresa, Federico González 
Alcaide.

El jueves por la tarde llegó 
el rumor, aunque no de forma 
oficial, de que el Ministerio 
estaba dispuesto a acercarse a 
lo que nosotros pedimos, un 
diez por ciento, y si esto se 
confirma estamos dispuestos a 
sentamos a dialogar, e inme
diatamente se descovocaría la 
huelga”, afirmó González Alcai
de.

También dijo que, si todo 
esto se hace realidad, la com
pañía del Royal Theatre podría 
hacer sus dos funciones en el 
Teatro María Guerrero, donde 
tenía previsto interpretar dos 
piezas de Shakespeare, “Ricar
do III” y “King Lear”. Él comité 
de Empresa que representa a 
los trabajadores de los Teatros 
Nacionales decidieron convocar 
una huelga indefinida, desde el 
pasado día 13, en protesta por 
la falta de acuerdo en las 
negociaciones.

Adolfo Bioy 
Casares, 
sorprendido por 
el Premio 
Cervantes

Mario Vargas Llosa vuelve a sus lecturas y sus libros

iá

Fue candidato a la presidencia de Perú, pero perdió las elecciones

El escritor peruano Vargas 
Llosa llega a España

*^Nunca quise ser un político profesional, mi vocación es la literaturas^

Después de su aventura en el mundo de la política 
-de la que no guarda muy buenos recuerdos-, el uni
versal escritor peruano Mario Vargas LLosa, parece 
volver a sus lecturas y sus libros. El próximo lunes 
presentará en España el último libro de Jorge Edwards, 
Adiós, poeta”.

BOSTON (Fax Press).- 
Mientras, pasa la mayor parte 
de sus horas explicando a los 
periodistas lo que fue su cam
paña electoral “en la que sufrí 
terriblemente”, y en el futuro 
personal que se le presenta. 
Para que los peruanos cono
cieran que clase de “alma 
depravada” era Mario Vargas 
Llosa, entonces candidato a 
la presidencia, la televisión 
estatal leía su último libro en 
las horas punta, cuando todos 
los electores podían verlo.

El libro era “En elogio de 
la madrastra”, una novela 
erótica. “Madres, apartad a 
vuestros hijos de la televi
sión”, advertía el narrador, 
van a oir las palabras más 
obscenas escritas en español. 
Este hombre que pretende ser 
el presidente de Perú, traerá 
la pornografía a la casa de

Pizarro”. A pesar de este 
esforzado gesto, “no creo que 
tuviera mucho impacto”, afir
ma el escritor.

Vargas Llosa perdió las 
elecciones ante Alberto Fuji
mori, “pero, en general el 
libro fue bién recibido en 
Perú”.

Vargas Llosa coloca los dos 
acontecimientos en ese orden: 
perder la presidencia, ganar 
lectores -que para él proba
blemente es mucho más 
importante-.

Político profesional

“Nunca quise ser un polí
tico profesional. Mi vocación 
había sido la literatura”.

Antes de presentarse como 
candidato. Vargas Llosa, de 
54 años, había pasado gran 
parte de su vida adulta fuera

de Perú.
Ahora vive en Londres. 

Pero el amor por su país y 
la preocupación por su futuro 
siempre estuvieron presentes. 
De sus doce libros, sólo uno, 
“La guerra del fin del mun
do”, no ocurre en Perú. Su 
deseo de ayudar en la moder
nización de Perú, para “erra
dicar las causas de la injusticia 
y crear una sociedad moder
na” le convencieron para pre
sentarse a la presidencia.

Eñ su campaña como can
didato de una coalición de 
centro-derecha, la Fredemo, 
Vargas Llosa empezó con 
“grandes expectativas”.Pero 
después de la primera ronda 
electoral, “supe que era prác
ticamente una misión impo
sible. Sabía que toda la 
izquierda, el partido del 
Gobierno, se aliaría contra 
mi.

“O peor -dice- que si 
hubiera ganado, habría sido 
muy difícil gobernar”.

Y añade, “la literatura y 
la política son incompatibles. 
No se puede ser presidente 
y mantener viva la literatura”.

MADRID (Efe).-ElescriJ 
argentino Adolfo Bioy Cas J 
que el jueves obtuvo el PreJ 
Cervantes de literatura, sed 
en rueda de prensa que noj 
sideraba que su obra vaijJ 
tanto, pero que se había J 
sagrado a ella, y añadió: “par J 
que no anduve tan errado j

El novelista, que se niostnJ 
muy emocionado durante 3 
encuentro con los periodistaseJ 
la sede del Instituto de CooJ 
peración Iberoamericana (m 
dijo que le habían anunciad 
que ganaría el Cervantes, peí 
que no se lo quiso creer, “por] 
que por superstición considera 
que si pensaba en ello, no J 
obtendría”. |

“Estoy felicísimo -declaJ 
Bioy Casares-, y me siento ral 
agradecido a todos, a ustedJ 
y a los que me han dado! 
premio, que ha sido una grarJ 
sorpresa para mí”. |

El fabulista latinoamericaiJ 
de 76 años, que se encuenlra 
en España invitado por e! IcJ 
para presidir los actos de la “Sel 
mana de autor”, dedicada esta 
año a su obra, señaló que cuaol 
do llegó a Madrid hace uno! 
días “ni siquiera sabía que el 
Cervantes se fallaba este mesi 
Lo que más le preocupa en 
estos momentos al premio máJ 
importante en lengua castellana 
es “el discurso que tendré qael 
pronunciar al recoger el premio! 
así que no pienso en él para 
poder estar feliz”. 1
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Escándalo musical en los círculos artísticos de Estados Unidos

El dúo musical Milli Vanilli no
cantó ni una nota en su disco

WASHINGTON (Efe).- El 
descubrimiento de que el dúo 
musical Milli Vanilli no cantó 
una sola nota de su primer y 
hasta ahora único disco, que 
vendió siete millones de copias 
y le llevó al estrellato musical, 
ha causado un escándalo en los 
círculos artísticos de este país.

Según Michael Greene, pre
sidente de la Academia Nacio
nal de Artes y Ciencias de Gra
bación de Estados Unidos, Milli 
Vanilli puede ser despojado del 
premio “Grammy” que obtuvo 
como Mejor Artista Novel de

1989, por el album motivo de 
la controversia, ”Girl you know 
its true”, si se demuestra que 
no cantó en él.

Una medida de esta enver
gadura no ha sido toma(^ en 
los 33 años de historia ere los 
premios Grammy, cuyas reglas 
especifican que los artistas han 
de interpretar su propio mate
rial.

El escándalo surgió después 
de que el pasado miércoles, en 
Munich (Alemania), el produc
tor alemán del dúo, Frank 
Farian, despidiese a los miem

bros de Milli Vanilli, Rob Pila- 
tus y Fab Morvan.

Pilatus reconoció después 
que no habían cantado ni una 
sola nota de su disco.

En unas declaraciones que 
publica hoy el periódico “Los 
Angeles Times”, Pilatus afirma 
que “me siento como un mos
quito cuando lo exprimen, los 
últimos dos años de nuestras 
vidas han sido una total pesa
dilla. Somos cantantes de ver
dad, pero el maníaco de Frank 
Farian nunca nos ha dejado 
expresamos”.

El periódico 
“Navarra Hoy” 
comienza una 
nueva etapa tras 
su renovación 1

PAMPLONA (Efe)-0*1 
rio “Navarra Hoy” inició 
una nueva etapa tras la renw 
vación llevada a cabo en 50^ 
ño y contenidos con el objúnfl 
de»“orientar y facilitar la 
del periódico a los

La renovación del penwiM 
fue presentada públicamen'^n 
la noche del jueves en un^í^ 
al que asistieron destaca a 
numerosas autoridades y 
sonalidades navarras. 1

Todos ellos se feUci^ñ 
el relanzamiento del diario y 
según apunta su edición de.J 
pretende “lograr un pen q 
más ágil, claro y or^n^ 
sus informaciones, de ] 
rápida, que Atienda prior 1 
mente la vida cotidiana 1 
pueblos y ciudades de Na 1

Aspira igualmente a se i 
pecialmente cuidadoso 1 
información-servicio, 
contar historias de 1 
humano o que mosaico plural de opi J

Entre los cambios i^ J 
dos está el incremento J 
men informativo Q^e, i 
subraya el ofiaolJ
posible gracias al 
crecimiento expenmei ^ 
el número de P^g;”?^ 1 
ahora 48- que, en e* J 
ningún caso sera mi I
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(^0Bjienzan el 
sábado las 
¡(Oinpeticiones de 
Urte base en
Puertollano

Paco SAURA

Tras la dimisión del presidente del Atlético Ciudad Real

Manchego y At. Ciudad Reai 
intentarán remontar vuelo
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Más de 40 partidos se jugarán 
L la jornada de hoy sábado en 
Ecrtollano, dentro de las com- 
Liciones del Deporte Base, en 
te modalidades de baloncesto, 
L-basket, balonmano, fútbol 
L fútbol y voleibol y en las 
Legorías de alevine, infantiles 
L cadetes-
f Organizado por la Junta de 
Koniunidades de Castilla-La 
Lancha, la competición del 
bporte’ Base, cuenta con una 
Lplia participación de los cen- 
Lde nuestra ciudad.
| El Area de Deportes del 
Lmntamiento de Puertollano, en 
■estrecha colaboración con los 
Llegios, organiza la fase local 
lülaque se clasificarán los equi- 

que disputarán las fases 
trcales, provinciales, regio- 

y nacionales, según las 
Itategorías.
| Los equipos en los colegios, 
t-íciben los entrenamientos, por 
Lite de los monitores y cola- 
lloradores del Area de Deportes, 
Bt colaboración con los propio.s 
tentros, a través de sus directores 
L profesores de educación física. 
| Así, por deportes, por ejemplo 

fútbol sala, además de los 
^nitores del Area de Deportes, 
ban Vázquez y Paco Rodrigo, 
mibos entrenadores, se cuenta 
1(011 la colaboración de Paco 
■Rodríguez, Chone, Quico Rueda, 
bis Molina, Tomás Zarcero, 
■Béjaga y Montenegro. En balón- 
bañó, igualmente, junto a M^ 
b Gracia Sanz, entrenadora 
■Kcional y entrenadora del equi- 
Ipo de baloncesto femenino local 
HInsto Sierra, entrenador de los 
■ti)oipos masculinos de cadetes y 
heniles y monitores del Area 
■(fe Deportes, se agrupan, Moral, 

la Rosa, Paloma, Marian, 
■Graci y Naranjo jugadores y juga
doras de los equipos locales abso- 

En baloncesto, con Andrés 
■Quintana, Enrique Moreno y 
frii, colaboran De Tera, Angel, 
■fcualdo, Ana Isabel Linde, juga- 

y jugadora de baloncesto. 
® y ^^^^^ ^^ todos los 

Bartes, entrenan y dirigen los 
■Quipos de los centros, en cola- 
doración con los profesores de 
■«ucación física de los mismos.

Mala jornada la del 
domingo pasado para los 
dos equipos de la capital 
en la regional preferente. 
El Manchego perdió por la 
mínima en su desplaza
miento a Yuncos y el At. 
Ciudad Real salió derro
tado del Polideportivo por 
un Santa Bárbara muy 
superior y perfectamente 
conjuntado que mereció 
ganar, pese al lamentable 
arbitraje del albaceteño 
Del Amo.

Diego DEL MORAL

Pero todo esto ya es agua 
pasada y ahora de lo que se 
trata es de pensar seriamente 
en no volver a tener lOs mis
mos fallos, los mismos errores 
de cada partido.

Los hombres de Sebas y 
Lasanta, que comenzaron 
bien el campeonato, han 
hecho bueno aquello de que 
los gitanos no quieren buenos 
principios y ahora no dan pié 
con bola. Los partidos que 
le hemos visto, en casa han 
sido totalmente defraudantes 
y aunque nos pese, hemos de 
decirlo así de claro. El partido 
frente al At. Ciudad Real, a 
nuestro entender, debió ter
minar con mejor resultado 
para los rojillos y en los otros 
encuentros del Manchego, 
hemos dejado reflejada, con 
nuestra firma, la impresión 
causada por los hombres de 
Sebas y Lasania, opinión que, 
por cierto, ha coincidido ple
namente con la de los com
pañeros de otros medios 
informativos locales.

El At. Ciudad Real sigue 
en la tónica de perder en casa

Fácil desplazamiento para los de Carlos Vaquero

un
 

r'

11 

1 i

I

N
i IB

«l
is

a

I' 1)

La plantilla del At. Ciudad Real.

lo que gana fuera. El negativo 
que se quitaron en el encuen
tro que jugaban como “fo- 
rasteros”en el Polideportivo 
frente al Manchego, ha vuelto 
y doble, tras la contundente 
derrota frente al Santa Bár
bara, equipo éste, filial del 
Toledo, que impuso su auto
ridad en el césped desde el 
principio, aunque el gol de 
penalty hiciese ver un resqui
cio de claridad para los “dia
blos rojos”

Carlos Vaquero es realista 
y aunque estaba afectado por 
el mal arbitraje del colegiado 
Del Amo, reconocía que no 
se juega bien, y en otras oca
siones ha llegado a decir que 
hay jugadores de su equipo 
que se creen figuras y esto

hay que demostrado en el 
terreno de juego y no en las 
conversaciones de barra de 
bar. Hay hombres de mi equi
po, nos dijo Vaquero, que 
han llegado rebotados aquí 
porque no los han querido 
otros y eso no es ser figuras. 
Por Otra parte los rojillos 
siguen acumulando tarjetas 
absurdas, como las dos rojas 
del último domingo, y esas 
que. se sacan por desplazar 
un balón o discutir una falta 
señalada.

En cualquier caso, los 
hombres del -equipo que que 
hasta hace dos días presidía 
Alejandro Reina, tienen la 
gran oportunidad de volver a 
descargarse de negativos, 
dado su fácil desplazamiento'
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en cuanto a las categorías 
pilles e infantiles, que disputan 
P encuentros agrupados en 

de colegios que van rotan- 
P non el fin de que todos los 
pgios de la localidad puedan 

sedes en cada uno de los 
w ^’’ ^^^^ semana, serán 

de fútbol sala, los colegios 
^C'^ero Ochoa y 

f 1 Ramón Jiménez; las sedes 
y baloncesto, 

r h D- ^°*^8’i^ Ramón y Cajal 
ninn '^^^ Polideportiva y en 
LX®’ ^Q‘e8‘o Miguel de 

ii^^idctcs, se dis- 
r Igualmente seis encuen- 
F fútbol en el campo 

partidos de 
U2 y Formación Profesio- 
K¿i ® equipos de 

hneesm f encuentro de 
piaR femenino. Calderón 

f’’eote a la Escuela 
^t-'^^^^gro, uno de 

pica Ü ^'’f^fen Calderón de la 
| nte a Miguelturra.

del domingo al campo del At. 
Urda, equipo que va penúl
timo en la tabla y lleva 5 pun
tos y 5 negativos y posee el 
record de goles encajados en 
este grupo con 24 dianas en 
contra por sólo 10 a su favor.

El rival del Manchego, por 
su parte, el Illescas, es uno 
de los gallitos del grupo, lleva 
12 puntos con 2 positivos, sólo 
uno más que el Manchego, 
que debe procurar endosar a 
los toledanos el negativo que 
les dejaron los de Carlos 
Vaquero y, si ganan, superar 
al rival de tumo en la tabla 
clasificatoria. Tal vez esta vic
toria, que esperamos para el 
domingo, sea la vuelta de los 
azules a la buena racha y a 
los puestos de ascenso. Amén, 
que quiere decir, así sea.

Llevan marcados fan sólo cuatro goles en lo que va de liga

El Miguelturreño está pasando por uno
de sus peores momentos

P.O.MATURANA

El Miguelturreño, equipo que 
juega en la primera regional pre
ferente, grupo I, está pasando 
uno de sus peores momentos. En 
la actual temporada de liga, ocu
pa el cuarto lugar por la cola, 
con cinco partidos perdidos, tres 
empatados y tan sólo dos per
didos, lleva once goles en contra 
y cuatro a favor, por lo que la 
Junta Directiva está empezando 
a pensar en tomar medidas.

La plantilla comenzó con 24 
jugadores, pero solamente que
dan 19 de ellos pues cinco han 
causado baja: el portero Soto, el 
delantero Tillo, el lateral Paqui
to, el medio Ramón y el delan
tero Mateo, que sufrió una rotura 
del tabique nasal.

El presidente del Miguelturre
ño, Ladislao López Castellanos,

está muy preocupado por la mar
cha del equipo pero piensa que 
esto va a cambiar pronto, pues 
se pretende fichar a dos nuevos 
delanteros que den rapidez y pre
cisión en el área, estos podrían 
ser de la misma localidad, 
Ramón López y Miguel Angel, 
que viene de los juveniles.

También se piensa en la incor
poración de un nuevo portero, 
Antoñito, que ya jugó con el 
equipo la temporada pasada y 
fue cesado recientemente del 
Almagro, de Tercera División.

Sobre las causas que han lle
vado a esta situación, según el 
presidente están “la falta de 
delanteros, pues la defensa y la 
media funcionan bien, el mal 
arbitraje que estamos teniendo 
y sobre todo que nos ha tocado 
empezar a jugar con los equipos 
más fuertes .de' grupo. También

nos está faltando algo de fortuna, 
pero la moral sigue muy alta”

Sobre la posibilidad de que 
se produzca algún cese, el pre
sidente, fue tajante al responder 
que “la junta directiva apoya al 
equipo y al entrenador”

Peligran los juveniles

Lo.s juveniles del Miguelturre
ño están pendientes de un hilo, 
la incorporación de jugadores 
juveniles ai equipo grande y la 
falta de seriedad en los entre
namientos han hecho al presi
dente pensar en la posible reti
rada de este club de la com
petición.

Antes de llegar a este punto, 
el presidente ha decidido cam
biar al entrenador, Agustín Ter
cero Muñoz, por Sandalio 
Gómez López, para ver si así

Funda, delantero del Miguelturreño.

se puede poner orden en el equi
po, dando más seriedad en iuS . 
entrenamientos y más motiva
ción.
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Fin de semana deportivo en Almagro

En fútbol, el Almagro viajará al difícil 
campo de Talavera de la Reina

El Stylo y el 
Ertoil juñarán 
mañana frente a 
sus aficionados 
daimieleños

En futbol, el Almagro se 
desplaza en un partido 
muy difícil a Talavera de 
la Reina, donde se enfren
tará al equipo titular de 
la ciudad de la cerámica, 
equipo que marcha con 
serias aspiraciones de 
obtener el ascenso a segun
da división.

Eugenio RAMOS

Para ello, el Almagro, aun
que sigue contando con bajas 
importantes en su plantilla, ha 
logrado recuperar a algunos de 
sus componentes, como Mano- 
lito, Ureña, Anastasio, etc, por 
lo que Manolo Chico, llevará 
convocados a los siguientes 
hombres:'

Porteros; Carmelo y Beamud. 
Defensas; Carlos, Cañizares, 
Perla, Roman, De Felipe y 
Genaro. Medios; Pareja, Barre
ra y Anastasio. Delanteros; Ful
gencio, Paquillo y M. Angel 
Ureña.

Nos comentaba Manolo Chi
co, que prácticamente espera 
poderse traer algún punto de 
Talavera de la Reina, aunque 
“a priori”sabe que es muy difí-, 
cil, por la gran categoría del 
equipo talaverano, que cuenta 
entre sus filas, con jugadores 
ya habituales en categorías 
superiores como la 2^ división, 
de donde proceden buena parte 
de sus componentes.
» De todas formas, “por nues
tra forma de jugar, creo sin
ceramente que tenemos posibi
lidades de conseguir algo posi
tivo en Talavera, ya que creo 
que los jugadores almagreños, 
tienen categoría suficiente 
como para al menos empatar.

Bueno, seria para los alma-

Interesantes partidos de juveniles

El Manchego recibe al Campo de Criptana 
y el Alarcos viaja a Malagón

E. SANCHEZ

El Manchego de juveniles 
recibe en su casa al Campo 
de Criptana, conjunto muy 
superior al de la capital, según 
demuestra la posición de 
ambos en la clasificación gene
ral, donde los de Criptana 
aventajan a los capitalinos en 
tres puntos.

El Manchego no debe ceder 
ni un solo punto en este 
encuentro ya que ahora tienen 
alta la moral tras su victoria 
de la última jornada en la que 
salían del bache de perder cua
tro partidos consecutivos. 
Importante, pues, para los 
muchachos de Dieguez el no 
truncar ahora el buen momen
to de confianza en si mismos. 
Si ganan, esta victoria les saca
ría de la zona media/baja de 
la tabla y perder supondría 
hundirse en el fondo de la cla

En baloncesto, los dos equipos juegan en casa

Plantilla del CB Almagro de Tercera división. e. ramos

greños, conseguir al menos, qui
tarse ese negativo que ahora lle
van consigo, y que desde luego, 
les daría mucha más moral de 
cara a esos dos próximos par
tidos a jugar precisamente con
tra equipos de nuestra provin
cia, recibiendo el próximo 
domingo a La Solana y despla
zándose después a Daimiel.

Fútbol juvenil

En cuanto a los juveniles, que 
precisamente ganaban el pasado 
domingo en Almodóvar por un 
abultado marcador, reciben al 
equipo ciudarrealeño de “Los 
Angeles” que marcha segundo 

sificación, donde sólo tienen un 
equipo por debajo a un punto 
de diferencia.

Por su parte el Caja Rural 
Alarcos también tiene un par
tido difícil en su viáje a Mala
gón donde visitan al At. Tere
siano, conjunto que sube como 
la espuma. El pasado sábado 
ganó por goleada fuera de su 
terreno y por contra el Alarcos 
perdió en su casa frente al 
Gimnástico de Alcázar y no le 
conviene ceder nías puntos.

Las posiciones del Teresiano 
y del ’Caja Rural Alarcos en 
la tabla son muy similares y 
ello indicaría que se puede ver 
un gran partido el sábado en 
Malagón.

En resumen, digamos que 
los dos equipos de Ciudad Real 
tienen cada semana una autén
tica final, uno para no perder 
los lugares de cabeza y el otro 
para no irse irremediablemente 

clasificado, posición, que trata
rán los almagreños de arreba
tarles, ya que la diferencia 
actual es sólo de 2 puntos, este 
partido se juega hoy a las 4 
de la tarde.

Baloncesto

Por otro lado, en Baloncesto, 
los dos equipos juegan en casa, 
hoy sábado el de categoría pro
vincial, que precisamente perdía 
el pasado domingo por un abul
tadísimo marcador, recibe al 
equipo Juventud La Torre, don
de por la opinión de jugadores 
y entrenador, procuraran des
quitarse de ese severo correc

>11

El Manchego juveniles juega en casa frente ai Campo de Criptana.

a llevar el farorillo rojo de la 
tabla.

Esperemos que erMa”chego 
juvenil comienze a remontar. 

tivo que recibieron en Puer
tollano.

En Tercera División, grupo 
B, reciben al Socuéllamos. Para 
este encuentro, el Almagro, ya 
ha recuperado a su pivot Car
melo, que fue expulsado en el 
primer partido de liga, y se está 
pendiente de si el base Carmelo 
podrá jugar.

Este será el primer encuen
tro, en que los almagreños, pre
sentarán prácticamente a todos 
sus titulares.

Los partidos de baloncesto, 
se juegan hoy sábado a las 4 
de la tarde el de categoría pro
vincial y mañana domingo a las 
12 de la mañana, el de Tercera 
División.

pues la semana que viene es 
la última jornada de la primera 
ronda, y si no reaccionan pron
to, lo van a tener difícil.

T. GARCIA CONSUL.

Mañana domingo habrá espec 
táculo deportivo en Daimiel,^ 
dos interesantes partidos de 
baloncesto en el Pabellón Muni
cipal. Por un lado, en el cam- 
peonato provincial de liga, jugará 
el Ertoil, y por otro, en'Tercera 
división, el Stylo Daimiel.

A las 10 de la mañana se juga. 
rá el-partido de la cuarta jornada 
de li¿a entre el Ertoil Daimiel 
y el Baloncesto Argamasilla. Los 
daimieleños, que han ganado en 
los tres últimos partidos, cuentan 
con un equipo muy joven y con 
el apoyo total de la junta direc
tiva.

El Stylo juega en casa i

Tras el partido del Ertoil,! 
comenzará también en el Pabe
llón, el partido entre el Stylo Dai
miel y el Club de Baloncesto 
Cuenca, correspondiente a la 
Tercera División. Los aficionados 
esperan ver a su equipo nueva
mente, después de dos salidas 
consecutivas, con sendas victorias 
a domicilio, que le han hecho 
ser el líder de su equipo.

En lo que va de temporada 
han ganado casi siempre con un 
margen bastante amplio. Tienen 
a favor 477 canastas y en contra 
318, con una media de 31.8% de 
canastas por partido. Los aficio
nados están viviendo en la pre
sente temporada un baloncesto 
de alto nivel que saben apreciar, 
por lo que el Pabellón se llena 
cada vez que estos chicos juegan 
en casa.

El preparador Andrés Sánchez 
no podrá contar para este partido 
con dos jugadores. De las Heras 
y Gero, ambos lesionados.

Desde aqui queremos mandar 
nuestro más sincero pésame d 
patrocinador del equipo Ertoil, 
Manuel Robles Ortuño, y al pre
sidente del Stylo Dairmei, 
Manuel Robles Ai’J’-s, por el 
fallecimiento de su hijo y padre 
respectivamente, en accidente de 
tráfico.

Los juveniles frente al Itt^a^

Hoy sábado, a las cuatro de 
la tarde, los juveniles del Daimie 
tienen otro gran choque en e 
Campo de Nuestra Señora e 
Carmen y dirigido por el coe 
giado Muñoz de Morales.

Los chicos del entrenador 
Nono tienen que ganar pa 
poder seguir en esos pnme^ 
puestos de cabeza, ya Q“® ^. 
tres partidos anteriores solo 
sumado dos puntos. El p® 
domingo perdieron non e 
Herencia, equipo que 
mucho que desear. Los 
modos se hicieron patentes 
do, con una ventaja de 
los daimieleños marcaron 
segundo gol. El j“g"^°''gcX 
autor del gol, se acerco a 
el balón y fue agarrado ^ 
portero Merenciano y ag 
por los jugadores. El c 1 ^ 
al ver el barullo que se j^ 
en el área local, se dio U 
sin hacer nada al respec 
car el reglamento. . js

El equipo que nos «^ 
el Infantes^ que « 
moral, pof_ la goleada q |^ 
pinó la jíjínada Por
moraleños, por once jgpta 
ello, el partido se 
disputado.
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^ Agenda deportiva
Segunda División - Grupo III

17.00 ValdepeñasB. Linense: Martín
García (Ext)

Grupo IV
16.30 Tomelloso- Manacor: Gómez 

Ramírez (And)

Tercera División - Grupo XVII

16.30 ManzanaresLos Yébenes: García 
Martínez (Ab)

16.15 Quintanar- Albacete: Rodríguez 
Torrico (Cr)

16.00 Tarancón- G. Alcazar: García 
Guenero (Ab)

16.30 Madridejos- Socuéllamos: García 
Martínez (Ab)

16.00 Conquense- Azuqueca: Vargas 
fuentes (To)

16.00 Portillo- Fuensalida: Rodríguez 
Serrano (Cr)

16.00 Guadalajara- Motilla: Palacios 
Cano (Ab)

16.30 Villarrobledo- Villacañas: Agua
do Delgado (Cr)

16.15 Talavera- Almagro: Martínez 
Cañas (Cu)

16.30 La Solana- Daimiel: Ibáñez 
Barberán

Primera Regional Preferente Grupo I

16.00 Polan- At. Teresiano: Sierra 
Rubio

16.00 Tembleque- Torrijos: Zamarra 
Torres

16.00 Mora- Asland: Argudo Díaz
16.00 Urda- At. Ciudad Real: Aroca 

Fuentes
16.00 Santa Bárbara- Yuncos: Crespo 

Fernández
16.30 Manchego- Illescas: Nieves Blas

co
16.00 Villarrubia- Sonseca: Castillo 

García
16.30 Puertollano- Miguelturreño: Sán

chez Rodríguez
16.00 Herencia- Consuegra: Montes 

Esteban J.
Grupo II *
16.00 Minglanilla- San José Cuenca: 

Toledo García
16.00 Tobarra- Casasimarro: Buendía 

Rodríguez
16.0(1 Caudete- Criptanense: Palazón 

Morcillo
16.00 Pedroñeras- Optense: González 

Muñoz
16.00 Teatinos- Casas de Haro: Ber

nabé Moreno
16.00 VillamayorLa Roda: Martín de 

Bernardo
16.00 CampilloCervantes: Cañas 

Magan
16.00 Pedro MuñozMadrigueras: Ala

mo Cruz

Primera Regional Ordinaria

. 16.00 Piedrabuena- Puertollano: Expó
sito López (Cr)

16.00 Infantes- Villafranca: Ruiz Pei
nado (Cr)
M^^q j ‘^^^^'^^' ^^sita Cruz: Mingallón

16.00 TorrenuevaCorraleño: Pinto 
Martíne^Cr)

16.00 Orgaceño- Sp. Valdepeñas: Mar- 
•'nez Albar (Cr)

16.M La Fuente- Salvatierra: Vera 
^ballero (Cr)

Í^OO Rayo VillasequillaMoraleño: 
^“arez Diestro (To)

— Segunda Regional Ordinaria

P®z^eíoFuencaliente: Soria 
Adujar (Cr)

^i'enales- Porzuna: Aguilar 
'Amansa (Cr)

(C^)^*’^^"' ®®’'^^^8°' Tapiador

^''■gen del ValleVillartense: 
Chico S. (Cr)

^.^^i^ra División Juvenil Grupo Cr

^^’ Teresiano- N. Sra. Alarcos: 
(Cr)

■ sabado, G. Alcázar- La Solana:

1

1

M
IS

Alumbreras F. (Cr)
16.00 ”, Manchego- C. Criptana: De 

la Cruz Delgado (Cr)
16.30 Miguelturreño- Valdepeñas: 

Gómez Navas (Cr)
11.30 Villarrubia- Tomelloso: Muñoz 

Chico F. (Cr)

Segunda División Juvenil Grupo Cr A

11.30 Manzanares- Herencia: Panduro 
Hidalgo (Cr)

16.30 sábado, Daimiel- Infantes: 
Muñoz de Morales (Cr)

11.00 Moraleño- Socuéllamos: Jiménez 
Hidalgo (Cr)

16.00 sábado, Bolañego- At. Tomello
so: Campayo Córdoba (Cr)

Segunda División Juvenil Grupo Cr B

6.00 Almadén- Piedrabuena: García 
Baeza (Cr)

16.00 sábado, CorraleñoAlmodóvar: 
Adán Serrano (Cr)

16.00 sábado. Almagro- Los Angeles: 
Torres Aguilar (Cr)

16.00 Porzuna- Calatrava: Madrid Pozo 
(Cr)

12.00 C.R. Alarcos- At. Puertollano: 
Rodríguez Mejías (Cr)

Liga Nacional Juveniles Grupo 11 Segunda División Territorial

w

11.30 Puertollano- Don Bosco: Nuñez 
Montarroso, Santiago (Cr)

Categoría Cadetes
11.30 sábado, C.Criptana-Pedro 

Muñoz: Serrano Ortega
16.00 ”, Argamasilla de AlbaG. Alcá

zar: Salázar Carretón
Categoría Infantiles
16.00 sábado, C.CriptanaPedro Muñoz: 

Serrano Ortega
16.00 sábado, SocuéllamosAlcázar: 

Alurubrados Fresneda
16.00 sábado, Argamasilla de AlbaHe- 

rencia: Salazar Carretón

Balonmano - Primera División A Grupo 
n

Iberpiel Elda - GE i EG: Aragón y 
Rivas (An)

Cajasur Cordoba - Puerto Sagunto: 
Martínez Campos y Vizcaíno (An)

Handball Terrasa - Cajalmeria: Muro 
y Rodríguez Murcia (An)

C.C.S. Gracia - Uni. Granada: De Cas
tro y Enriquez (Can)

Santfeliunense - Palautorderá: Félix y 
Segura (Cat)

12.00 Caserío Vigón - CB Altea: López 
Carrera y Navarrete (Ast.)

U. Torrijeña - Cátedra 70
BM Toledo - BM Manzanares •
BM Azuqueca - CAM Villarrobledo
BM Talavera - S. Conquense BM 
BM Cuenca - CP Tarancón
D. Pedro Muñoz - S. Alcarreña

Campeonato Provincial Juvenil

Caserío Vigón - PM Tomelloso 
Mades Manzanares - EM Alcázar 
BM Prado - D. Retamar
BM Puertollano - Cátedra 70 
Campeonato Provincial Cadete 
Caserío Vigón - PDM Tomelloso 
BM Pr^.do - D. Retamar
BM Puertollano - BM Valdepeñas 
Baloncesto - Segunda División Feme

nina
CB Polígono - CB Villarrubia 
CB Puertollano - FB Albacete 
Optica Luz La Solana - SDM Alcázar 
CB Albacete - FM Cuenca
Grupo 76 - CB Ibercaja
CB Pokins - CB Señorío de Illesca.':

Tercera División Masculina Grupo A

U. Castilla-La Mancha - Grupo BO 
Suelas Catosa - CB Polígono
CB Infantes - SDM Alcázar
CB Almodóvar - Marpamóvil Lancia 
CABA - John Edward Talavera
CB Grupo 76 - Belarús CB Tarancón 
Caja Rural Toledo - Viajes Arenas 
Grupo B
Deportivo Ledaña - C. Escobar Sán

chez
Caja Rural La Roda - Soidepeñas 
CB Madridejos - SDM Alcázar
CB Almansa Club Cinco
CB Almagro - CB Socuéllamos
CB Criptana - Konga Madrigueras 
Leche Larsa - CB Cuenca
Campeonato Provincial Senior Mas

culino
CB Ertoil - CB Argamasilla
GE Repsol Química CB Alcázar
CB La Solana - CB Almadén
CB Almagro - Juventud La Torre 
CB Almodóvar - CB Puertollano
CB Carrizosa - CD Alucal

Liga Fútbol-Sala MANSERJA 
Valdepeñas

11.00 Alcubillas - Vv. de la Fuente 
11.00 Montiel - Vv. de los Infantes
11.00 Moral de Cva. Torre de Juan 

Abad
11.00 Castellar Stgo. - Sta. Cruz de 

Mudela
11.00 Valdepeñas - Calzada de Cva

Campeonato Local Futbol-Sala 
Tomelloso - Pabellón Municipal

16.00 sábado, Alquimán D.Santacruz 
17.00 ”, Crismetal - 5^ Avenida
18.00 ”, Cano García - Rincón Andaluz 
19.00 ”, Galvanizados - Macotosa
20.00 ”, Bolera D. Blanco La Despensa
21.00 ”, La Paloma - Auto. Tomelloso
Polideportivo Municipal 
Pista 1:
16.00 Tacame - C. Justo-Core
17.00 Frutas J. Benito Rodríguez y 

Solana
Pista 2:
16.00 C. José y R. Mari Salconsa
17.00 M.E. Rodrigo - H. Tomelloso 
Pista 3:
16.00 Susías y Caro - H. La Mancha
17.00 B. Tomás - Cerv. Roch 
Pista 4:
16.00 Vitonsa - B. Avenida
17.00 B. Faustino - C. Reina Sofía 
Pista 5:
16.00 Jiménez Raimon Dantony
17.00 Copermática - C. San Miguel 
Pista 6:
16.00 La Pampa - Asaja Total
17.00 Comato - Zapatones
Pabellón Municipal
09.00 Unifrío - T.J. Caro
10.00 C. Cañas - Cano Baus
11.00 UGT - T. Estilo
12.00 Lomas Olmo - B. Domingo
13.00 D. Llagos - Cisa Morago



Sábado, 17 de
Noviembre de 1990 DEPORTES

í

Nuevo escándalo en la NBA.

Arancha luchó hasta el final, pero se quedó a las puertas de semiñnales.

is O
>

4*

r t 4
Un partido que mantuvo en ascuas a las quince mil personas que se dieron cita en el Madison

Arancha vendió cara su derrota ante
Mónica Seles en el Masters femenino

La yugoslava, tercera tenista del mundo, necesitó casi tres horas para ganar y un juego vibrante

La española Arantxa Sánchez Vicario vendió cara su 
derrota ante la yugoslava Mónica Seles, en un partido 
de cuartos de fínal del Masters femenino de tenis que 
mantuvo en ascuas a las cerca de quince mil personas
que se dieron cita en el Madison Square Garden.

NUEVA YORK (Efe).-La 
yugoslava, segunda cabeza de 
serie y tercera tenista del mun
do, se impuso a la española, 
quinta preclasificada del tor
neo dotado con tres millones 
de dólares en premios, por 
5-7, 7-6 (8-6) y 6-4, en dos 
horas y 55 minutos de juego 
vibrante.

”Creo que he jugado muy 
bien y fue un buen partido, 
pero una de nosotras tenía 
que ganar y esa persona ha 
sido Seles”, dijo Arantxa, 
quien a pesar de perder, se 
declaró féliz por la forma en 
que se desenvolvió sobre la

El set definitivo empezó con 
sendas roturas de servicio

NUEVA YORK.-El set defi
nitivo entre Arancha Sánchez 
Vicario y la yugoslava Mónicíi 
Seles empezó con sendas rotu
ras de servicio y puntos muy 
disputados hasta el noveno jue
go, cuando Seles arrebató de 
nuevo el saque a su rival y se 
puso en ventaja de 5-4.

Sin embargo, la española 
peleó hasta el final y llegó a 
estar con ventaja de 0-30 en 
el último game' pero cometió 
dos errores consecutivos, que la 
número tres del mundo no per
donó, ganando el set y el 

pista.
”Jugue el partido más agre

sivo de mi vida y el mejor 
sobre esta superficie. Hice 
todo lo posible por ganar, 
pero Mónica tuvo más suerte 
en los momentos decisivos”, 
afirmó.

Por su parte, la yugoslava 
se mostró sorprendida por el 
juego de la española, que “no 
fallaba ni una pelota y no 
cometió ninguna doble falta 
en todo el encuentro”.

”Salio con grandes deseos 
de triunfo, devolvió todo e 
hizo un partido increíble”, 
subrayó.

partido.
Seles se enfrentará en semi

finales a la norteamericana de 
origen dominicano Mary Joe 
Fernández, cuarta cabeza de 
serie, que en el segundo 
encuentro individual de la jor
nada se impuso a la suiza 
Manuela Maleeva-Fragniere, 
por 6-2 y 6-4.

Cuarta cabeza de serie

Fernández, cuarta cabeza de 
serie, se impuso con facilidad 
a Maleeva, octava preclasifica-

Sánchez comenzó el partido 
en forma espectacular, con un 
saque desconocido en ella 
durante los primeros juegos y 
moviendo a la yugoslava sobre 
la pista con una amplia gama 
de golpes, acompañados de 
una agresividad y espíritu de 
sacrificio, si cabe, más acen
tuado de lo que acostumbra 
normalmente.

El resultado fue una rápida 
ventaja de 5-1, tras romper el 
servicio de su rival en los 
games tercero y quinto.

Sin embargo. Seles, quien 
en los primeros momentos no 
encontró fórmula alguna para 
contrarrestar el juego arrolla
dor de la española, sacó a 
relucir en el octavo game su 
madera de campeona y, tras 
doce empates y salvar seis 
puntos de set, logró quebrar 
el saque de Arantxa y pos- 

da, por 6-2 y 6-4, y se enfrentará 
en semifinales a la yugoslava 
Mónica Seles, quien derrotó a 
la española Arantxa Sánchéz 
Vicario. 5-7, 7-6 (8-6) y 6-4, 
en el hasta ahora mejor partido 
del torneo, que se disputa en 
el Madison Square Garden, de 
Nueva York, según comentarios 
del tt prensa especializada.

A la estadounidense le bastó 
romper el servicio de su rival 
en tres ocasiones -dos en el pri
mer set y otra en el segundoy 
mantener el suvo orfa ganar el 

teriormente empatar el 
encuentro 5-5.

Pero la tenista española, 
que dio algunas muestras de 
flaqueza en los juegos noveno 
y décimo, volvió por sus fueros 
en el siguiente, en el que rom
pió el servicio de su oponente 
y se anotó el set por 7-5.

La segunda manga fue la 
más emocionante y de una 
lucha no vista aún en este tor
neo, con tres roturas de saque 
por parte de cada jugadora 
y un octavo juego en el que 
la española levantó nueve 
puntos de set y consiguió for
zar el íie breakí

Aunque Arantxa Sánchez 
Vicario salvó en la muerte 
súbita otros dos puntos de set, 
no logró sobrevivir al duodé
cimo de que dispuso la yugos
lava y cedió la manga por 7-6 
(8-6).

Aram ha ’jchó a tope.

NBA: Worthy, de 
los Lakers, 
envuelto en un 
escándalo de 
prostitutas

HOUSTON (Efe).-James 
Worthy, alero de los Lakers de 
Los Angeles, fue detenido por 
la policía en el hotel donde 
estaba concentrado su equipo 
cuando sólo faltaban cuatro 
horas para que se disputase en 
el Summit de Houston el par
tido de liga entre los Rockets 
y los californianos.

El motivo de la detención de 
Worthy fue, según fuentes poli
ciales, el haber solicitado a dos 
prostitutas, que resultaron ser 
agentes de policía, que le infor
maran sobre la tarifa de sus 
servicios, lo cual es considerado 
delito en Texas. Tras formular 
la pregunta, el jugador fue 
inmediatamente detenido.

Los directivos del club cali
forniano se pusieron en con
tacto con las autoridades poli
ciales para aclarar la situación 
del jugador, quien, después de 
permanecer cuatro horas en la 
cárcel, fue puesto en libertad 
tras abonar una fianza de 5.000 
dólares (casi 500.000 pesetas).

Los Lakers, mediante su 
director de relaciones públicas, 
John Black, mostraron su sor
presa por lo sucedido al igual 
que el resto de los compañeros, 
que tuvieron que salir al campo 
sin la presencia de Worthy, a 
la vez que le daban todo su 
apoyo al profesional detenido.

”Los Lakers se sienten iden
tificados al cien por cien con 
el jugador Worthy, al Qoe con 
sideramos un deportista ejem 
piar, un excelente ciudadano y 
una gran persona”, decido 
Black. El entrenador, Mi 
Dunleavy, dijo que el 
en absoluto iba a cambiar 
gran labor deportiva y ap® 
ción humana que el Pg^“°^^ 
hecho y sigue haciendo a 
Lakers. .

”Es cierto que el incid? 
es lamentable y penoso p 
Worthy pero, aunque no 
a comentar nada sobre e 
mo, tengo que decir que 
pre estaré al lado de J* 
al que considero un ciudad^ 
de primera clase”, señalo ^ 
leavy. Estas 
sucedían antes que co ^.^^ 
el partido en el Summi y ^| 
guno de los integrad» 
equipo de Worthy, tui
ción de Miychal Thomp j,^ 
so hablar con la P'^^^’̂  ¡.ñero, 
a sucedido a su co P
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Áiitonómicas y TVE-2, a partir de las 20,00 horas, desde el Luis Casanova

Víctor Espárrago convoca a 
Penev para el partido de hoy

Choque crucial para Valencia y Real Madrid, inmersos en plena crisis

Gil volvió a arremeter contra los periodistas

El presidente del Atlético, 
sancionado por la UEFA

iuboslav Penev, jugador 
búlgar‘0 del Valencia que 
regresó ayer procedente de 
su paiSf adonde se había 
desplazado sin permiso 
para jugar con su selec
ción nacional, ha sido con
vocado por Víctor 
Espárrago, entrenador del 
yalencia.

VALENCIA (Efe).-Penev, 
al igual que hizo en la noche 
del jueves a su llegada al aero
puerto de Valencia, se negó 
a hablar con los periodistas 
y sólo dijo que quería con
versar primero con el presi
dente del club.

El técnico del Valencia 
mantuvo ayer una charla con 
la totalidad de la plantilla, en 
la que trató cuestiones de 
régimen interno, ya que, 
según el propio Espárrago, 
esta ha sido la primera oca
sión en la que toda la plantilla 
ha estado junta tras el partido 
de Copa de la UEFA ante 
el Roma.

Espárrago indicó que 
Penev no pensó lo que hacía 
cuando se marchó a su país, 
ya que se olvidó del Valencia 
y se fue sin pedir permiso, 
por lo que la falta está en 
irse, no en actuar lesionado, 
ya que si el Valencia hubiera 
jugado el miércoles, habría 
contado con el jugador.

”Lo que no podemos hacer 
es estar siempre ayudando al 
jugador”, indicó Espárrago, 
“porque si es reincidente no 
le brindaremos apoyo”.

Respecto al partido de hoy. 
Espárrago dijo que el Valen
cia está más desesperado que 
el Madrid, por lo que los dos 
puntos son mucho más impor
tantes para su equipo que 
para los madrileños.

La lista de convocados por 
Víctor Espárrago para este 
encuentro esta integrada por 
Ochotorena, Sempere, Boro, 
Arias, Giner, Quique, Cama
rasa, Bossio, Tomás, Arroyo, 
Roberto, Penev, Eloy, Zurdi, 
Eenoll y Cuxart.

El Madrid, también con dificultades.

Espárrago deja fuera de la 
convocatoria al brasileño 
Toni -que todavía no ha mar
cado ningún gol en el pre
sente campeonato-, Nando, 
Torres y el lesionado Fer
nando.

Por su parte, los jugadores 
del Real Madrid, que viajaron 
ayer a Valencia, donde hoy 
se enfrentará al equipo entre
nado por Víctor Espárrago, 
consideran el encuentro del 
Luis Casanova como “muy 
difícil”, encuentro en el que 
el yugoslavo Spasic se que
dará, con casi toda probabi
lidad, en el banquillo.

El centrocampista Javier 
Villarroya declaró que el par
tido de esta tarde es “crucial” 
para las aspiraciones del Real 
Madrid. “Es un partido muy 
difícil para los dos equipos. 
El Valencia corre el peligro 
de colocarse con dos nega
tivos y nosotros no podemos 
permitimos el lujo de per
der”, dijo.

Tendillo, que vuelve a 
Valencia para jugar contra su 
ex-equipo, manifestó que 
para él supone siempre una 
alegría el volver a su tierra. 
“No puedo olvidar que allí 
tengo amigos”.

Sobre sus posibilidades de 
ser titular, Tendillo dijo que 
cree tener posibilidades. “No 
las tengo todas conmigo”, 
agregó, “pero espero del 
público valenciano que se 
vuelque con su equipo y que 
no me chillen.”

Para Tendillo, Fernando y 
Roberto ' son los jugadores 
más importantes del Valen
cia. “Son la clave del conjunto 
valencianista”, aseguró.

Según Chendo, el partido 
es “complicadísimo”.

Hoy sábado se juega en Pri
mera este Valencia-Madrid, a 
partir de las 20,00 horas, tele
visado por las autonómicas y 
por TVE-2. En Segunda Divi
sión, el Sestao-Sabadell, a 
partir de las 17,30.

ZURICH (Efe).-Jesús Gil y 
Gil, presidente del Atlético de 
Madrid, afirmó ayer tras cono
cer su inhabilitación de dos 
años como responsable de su 
club en competiciones organi
zadas por la UEFA, que este 
organismo le ha sancionado 
para salvar el honor del árbitro 
francés Michel Vautrot.

”Lógicamente, hay que man
tener el principio de autoridad 
en defensa del árbitro”, indicó 
Gil, “y aunque lo que se haya 
dicho sea verdad o mentira es 
lo que ha instado a la UEFA 
a actuar de este modo”.

El mandatario rojiblanco afir
mó que lo principal en todo 
este asunto es que la UEFA 
no haya adoptado ningún tipo 
de medida contra el club, “ya 
que”, comentó, “yo he venido 
aquí a defender al Atlético de 
Madrid”.

”La campaña informativa 
orquestada en mi contra”, dijo 
Gil, que no cesó de increpar 
a los periodistas que cubrían 
la información, “ha dañado gra
vemente la honorabilidad del 
árbitro Vautrot en su país, por 
lo que la UEFA ha considerado 
procedente sancionarme”.

Puntualizó que dicha campa
ña “ha surtido efecto, por lo 
que hay que felicitar a sus 
promotores”.

Gil señaló que todavía no ha 
decidido si recurrirá la sanción

NBA: Primer triunfo de 
Denver, en Minnesota

NUEVA YORK.-EI primer 
triunfo de los Nuggets de Den
ver en la actual liga, 121-108, 
ante los Timbenvolves de Min
nesota, fue lo más dest acado 
de la jornada, marcada por la 
detención, y posterior puesta en 
libertad, en Houston, del alero 
James Worthy, de los Lakers 
de Los Angeles, por requerir 
los servicios de prostitutas.

Por fin, los Nuggets del nue
vo entrenador Paul Westhead 
rompieron la racha de siete 
derrotas consecutivas y se lle
varon la victoria ante el mejor 
equipo defensivo de la liga, los 
Timbenvolves. Para ello, no 
obstante, tuvieron que variar 
ligeramente su enloquecido 

adoptada por la comisión de 
control y disciplina de la UEFA 
en Zurich, para lo que tiene 
de plazo hasta el próximo dia 
19, “ya que”, dijo, “tengo que 
consultar primero con mis abo
gados”.

”Comprendo que la UEFA 
haya defendido el honor de 
Vautrot por la dura carta que 
este remitió al organisno, pues
to que la campaña ha provo
cado también que los medios 
de comunicación franceses 
hayan hecho mucho daño al 
árbitro en su país”, indicó Jesús 
Gil.

El presidente atlético dijo no 
estar nada preocupado por la 
sanción. “No me ha sentado ni 
bien ni mal, aunque pensaba 
que con mi comparecencia 
podía convencer a la UEFA 
para que me absolviese”.

Al concluir su comparecencia 
y antes de conocer la sanción, 
Gil dijo: “He venido a la UEFA 
por una manipulación, y me 
hubiese gustado haber tenido 
contactos con este organismo 
para algo más positivo”, aunque 
manifestó que los siete miem
bros de la amisión le interro
garon con ureza.

Jesús Gil no perdió la opor
tunidad para atacar a los 
medios informativos. “Me da 
asco todo esto. Estoy defrau
dado y decepcionado sobre el 
tratamiento informativo.

esquema ofensivo.
Entretanto, en Portland, los 

Trail Blazers continuaron con 
su sobresaliente marcha y 
derrotaron sin contemplaciones 
a los Knicks de Nueva York 
(141-125) para seguir siendo el 
único equipo invicto en la NBA 
después de siete partidos dis
putados.

-Resultados de la jornada:
Portland Trail Blazers 141 

New York Knicks 125; Golden 
State Warriors 103 Chicago 
Bulls 93; Denver Nuggets 121 
Minnesota Timberwolves 108; 
Sacramento Kings 92 San Anto
nio Spurs 122; Orlando Magic 
102 - Utah Jazz 99; Houston 
Rockets 103 L. A. Lakers 108

—La Tribuna 
de Ciudad Real

DIARIO 1NDEPE.NDIE.NTE

SUSCIIIMSE 
A UINFOIMICION

Rellene este cupón y envielo a La Tribuna - Pza. del Pilar n- 7-13001 Ciudad Real

NOMBRE.............................................APELLIDOS^...........................................................................
D.N.I./C.I.F...................................................................TELEFONO....................................................
DOMICILIO................................................................C.P....................... PROVINCIA....................
¿A PARTIR DE QUE DIA QUIERE RECIBIR La Tribuna?..........................................................
MARQUE CON UNA (X) MODALIDAD DE PACO QUE VD. PREFIERA:

□ Pago Mensual ........2.400 PTS
O COBRADOR (Sólo Ciudad Real Capital) □ Pago Trimestral ....... 7.200 PTS
O BANCO/CAJA DE AHORROS □ Pago Semestral..... 14.400 PTS
O REEMBOLSO (Mínimo thmestal) □ Pago Anual ......28.800 PTS

Banco/Caja de Ahorros........................................... C/C................... ...........
Localidad.---------------------------------------------------—...................... — .........

Muy Sres. míos:
Ruego cargen en esta OtaOte./Libreta los recibos que ¡es presente al cobro 

PUBLICACIONES DE CIUDAD REALAS.A. a partir de la techa y hasta nueva orde,^. 
Atentamente los saluda..

Fdo............. ................................................................................
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^ ^ Farmacias ^B Cines ----------^H Radio
CIUDAD REAL

PARA HOY: DOÑA JULIA MARTIN DE LA TORRE Y
DON ENRIQUE FDEZ. M. DE LA TORRE. Ciruela, 1,

PARA MAÑANA: DOÑA MARIA ENCARNACION SAN
CHEZ GARCIA, Esperanza, 19.

ALCAZAR
PARA HOY: DOÑA MERCEDES CASTELLANOS PEÑUELA, 

(ie Palacio 6
PARA MAÑANA: DOÑA CRISTINA MAZARRON MORA

LES, E. Castelar, 59.
ALMADEN

DEL 12 AL 18: DON GREÜÜWT QUINTANA, Mayor. 62.
DAIMIEL

PARA HOY Y MAÑANA: DON NARCISO LOZANO, Fon- 
techa, 10.

MANZANARES
DEL 17 AL 23: DON SEBASTIAN RODRIGUEZ, Empedrada, 

28
PUERTOLLANO

PARA HOY: DON AGUSTIN ESPUNY MOYANO, Valdepenas 
Torre, 1.

PARA MAÑANA: DON BARTOLOME PALOMO ROMERO, 
Goya, 47.

SOCUELLAMOS
DEL 10 AL 17: DON JUAN SATURIO ORTA, Echegaray, 

18.
LA SOLANA

DEL 16 AL 23: DON JOAQUIN ANTEQUERA, Plaza Canaleja, 
1.

TOMELLOSO
PARA HOY: DON LUIS"MÉÑÜHÉÑ7Socuéllamos, 6.
PARA MAÑANA: DON FERNANDO CAÑAS, Alfonso XII, 

4.
VALDEPEÑAS

PARA HOY: DON JUAN MANUEL RUIZ RODERO, Morales, 
1.

PARA MAÑANA: DON MARIANO GONZALEZ LOPEZ, Vir
gen, 32.

CIUDAD REAL

CINE CASTILLO: Hoy a partir de las 6‘45 sesión continua. Pases: 
6‘45, 8‘45 y 10'45 “48 HORAS MAS”

PUERTOLLANO

CINE CORDOBA: Pases: 6, 8 y 10 
“YO SOY ESA”

VALDEPEÑAS

CINE PARQUE? Hoyj a partir de las 5 sesión continua. Sala A: 
“DOS CUNADOS DESEMPEÑADOS”

Sala B: “EL MUERTO ESTA MUY VIVO”
Pases: 6, 8'15 y 10'30

LA SOLANA

CINE ONSURBE: A partir de las 7, sesión continua.
“INDIANA JOHN”

^H EI tiempo

El tiempo en la capital

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico, a 
las diecinueve horas:

Presión, 7157 mm.
Estado del cielo, poco nuboso.
Dirección y velocidad del viento, nornoreste, ventolina.
Máxima, 198 grados.
Mínima, 4,8 grados.
Humedad, 58 por ciento.
Evaporación, 1,4 mm.

Rato

Teléfonos de urgencia
Protección Civil 006 Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
Bomberos 006 99 99 22 11 00 Puertollano 092
Cruz Roja Esoañola C. Real 22 33 22

99 999 22 11 40 Socuéllamos 53 00 13
99 Alcázar 54 58 07 Subsector de Tráfico 

99 99
22 10 81
22 19 85

Tomelloso 
Valdepeñas

51 01 74
092Almodóvar 48 31 25 Villanueva de los Infantes 36 00 439? ” Malagón 80 13 36 Policía Municipal

Seguridad Social99 99 Manzanares 6115 16
Ciudad Real 09299 99 Puertollano 4216 71

99 99 Socuéllamos 53 14 29 Alcázar 092 Ciudad Real 21 34 44
Almadén 71 03 21 Alcázar de S. Juan 54 15 83Tomelloso 51 34 09 Almagro 86 00 33 Almadén 71 01 80

Valdepeñas 32 02 61 Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50
Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano Daimiel 85 10 85 Manzanares 61 08 30

y Valdepeñas 091 Manzanares 6110 80 Puertollano 42 1100

'■- Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a:
Agudo...................................... 18,15 horas
Albaladejo.............................. 13,00 99

99 17,00 99

Almodóvar............................. 13,30 99

99 19,00 ”

Daimiel................................... 7,00 99

99 9,30 99

99 11'00 99

99 14,00 99

99 17,00 99

99 18,30 99

19,30 99

Daimiel-Moral....................... 12,00 99

Fte. el Fresno......................... 11,00 99

99 14,00 99

99 18,30 99

99 19,00 99

Horcajo................................... 15,30 99

Malagón.................................. 13,00 99

Malagon-Cristo................ .13,30 ”
Pedro Muñoz...............................9,30 ”

”  14,00 ”
Piedrabuena................................ 11,00 ”

”    13,00 ”
”  15,30 ”
”  18,15 ”
”  '19,15 ”

Porzuna........................................13,00 ”
”  15,30 ”
” « .................................... 19,15 ”

Puertollano................................... 8,30 ”
”  11,00 ”
”  13,30 ”
”  16,45 ”
”  19,30 ”

Pllano.-Vald.................................. 7,30 ”
”  14,00 ”

Vald.-Pllano.................................. 8,30 ”
”  16,00 ”

Socuéllamos............................ 14,00 99

Tomelloso............................... 13,00 99

99 14,00 99

99 17,00 99

Torrenueva...................'.......... 14,00 99

Saceruela ................................. 18,15 99

99 17,00 99

99 19,00 99

Villarta.................................... 14,00 99

99 18,30 ”1

Valdepeñas............................. 7,00 99

99 13,00 99

Villarrubia.............................. 9,30 99

.99 11,00 99

99 14,00 99

99 19,00 99

Vald.-Cozar............................ 12,00
Navalpino................................
Salidas hacia Madrid:

15,30 99

7, 9,30, 11,14 y 16,30 horas.

■■ Horario de misas
Días laborables

Mañanas
07,00 horas: Hospital.
07,45 horas: Residencia Sanitaria.
08,00 horas: Catedral-Siervas de María-Co- 

reysa.
08,30 horas: Catedral-S.Pedro-Carmelitas.

Adoratrices.-Quinía Asunción.
09,00 horas: Catedral-Santiago-Asilo.-San 

José.
10,30 horas: Catedral.
11,00 horas: Santo Tomas-Ciudad de Matri

monios.
11,30 horas: Sta María del Prado.
12,00 horas: San Pedro.-San Pablo.
12,30 horas; Santiago.-San Ignacio.
Tardes
05,30 horas: Residencia Sanitaria-Cemen- 

terio.
06,00 horas; MM. Concepcionistas.
06,30 horas: Santiago.-Dominicas.
07,00 horas: El Pilar.-Los Angeles.-S.Juan 

de Avila.-S, Ignacio.-Hospital.

07,30 horas: Sta María del Prado.-Santiago. 
-Sto Tomas.-San Pablo.

08,00 horas: Catedral-San Pedro.
Tardes, sábados y vísperas 

de fiesta
05,30 horas: Residencia Sanitaria.-Cemen

terio.
06,00 horas; MM. Concepcionistas.-Las 

Casas.
06,30 horas: Santiago-Dominicas.-Los Reme

dios.
07,00 horas: S.Pedro.-El Pilar.-S. Juan de 

Avila.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: STa María del Prado.-Santiago.

-Sto Tomás.-San Pablo.
08,00 horas: Catedral-San Pedro.

Domingos y festivos
Mañanas
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.
08,30 horas: Carmelitas.-Siervas de María.
09,00 horas: Catedral.-Santiago.-Los Ange

les.-S. Ignacio.-Asilo'. Adoratrice'í. Domini
cos.Quinta Asunción.

09,30 horas: Sta María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.

10,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-Larache.-MM Concepcionistas.

10,30 horas: Catedral.-El Pilar-Hospital.-Co- 
reysa.

11,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-San Juan de Avila.

11,30 horas; Santa María del Prado.-San 
Pablo.-Residencia Sanitaria.

12,00 horas: Catedral.-San Pedro.-Sto 
Tomás.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Ciudad de 
Matrimonios.-San José.

12,30 horas; Santa María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.-Las Casas.

13,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto Tomás.
13,30 horas. San Pablo.
Tardes
06,00 horas: San Pablo.
06,30 horas: Santiago.-El Pilar.
07,00 horas; San Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: Santa María del Prado.-Sto 

Tr nás.
08,00 horas; Catedral.-San Pedro.

07,00.- Radio reloj
08,00.- Objetivo Castilla.!, 

Mancha
08,15.- Objetivo Citár 

Real
08,30.- Arús con leche
09,30.- Hoy en la „*
12,00.- Lotería Nacional
13,30.- Objetivo Castilla-^ 

Mancha j
14,00.- Historia de un día
14,20.- Todo esport (Local Í 
15,00.- Supermusicales j 
17,00.- Todoesport (Nació.

i^al)
23,30.- Historia de un día
00,00.- A escondidas
04,00.- Supermusicales 
05,30.- Todoesport (Nació-1

nal) 1

Cope
06,00.- Como de la noche 

al día j
08,00.- Informativo 1

08,30.- Agropopular
09,00.- Protagonistas
13,00.- Programación 

local-regional j
14,30.- Informativo medio

día cadena Cope j
15,00.- Música con mensaje
15,30.- Hombres nuevos | 
16,00.- Pase sin llamar 1 
18,00.- Tiempo vivo 1 
19,00.- Tiempo de juego j 
23,00.- Informativo |
23,15.- Gestos y gentes I
23,30.- Iglesia en la linterna j 
00,30.- La isla del hombre | 

libre i
01,30.- Mi querido diario!
05,00.- No te duermas que j 

es peor I

Antena 3 |
06,00.- El 1° de la mañana j 

(Edición fin de semana) 1
08,00.- Nuestro Campo (In-I 

formativo regional del cam-l 

P®) 109,00.- El r de la mañanal 
(Edición fin de semana) 1

09,30.- Viva el sábado | 
12,00.- Informativo y sorteo! 

de la Lotería Nacional 1
12,30.- Viva el sábado 1 
15,00.- Viva la gente quei 

viaja 1
19,30.- Super-directo fúlboli 

y baloncesto I
22,00.- Lo mejor de 

semana , I
24,00.- Super-García (t®'|

ción fin de semana) I

RNE 1
00,00.- La radio de 

sábanas blancas .1
02,00.- La torre de
05,00.- Una pizca de sueno
06,00.- Imagínate
08,00.- España a las o
08,30.- Fin de semana
09,00.- El trébole
10,00.- La bisagra
11,00.- Aquí hay futuro
12,00.- Lotería nacional
12,30.- Bienvenido

Chip
13,30.-Chip Juino'
14,00.- Diario de les
14,30.- Todo deporte
15,00.- De cine y
16,00.- Radiog^f'Lnttii»
19,00.- Tablero depon'

baloncesto 
23,00.- 24 horas
23,30.-’Supercanasta
Coincidiendo con las»" 

Boletines Informativos
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Jioróscopo Crucigrama

ARIES LIBRA
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Evite verse mezclado en 
los problemas de personas a quienes 
conoce desde hace poco tiempo 
AMOR.- Período favorable para los 
asuntos del corazón

TAURO
SALUD.- No tome esos síntomas de 
resfriado a la ligera
TRABAJO.- Su actitud demasiado 
desenvuelta puede molestar a sus 
superiores
AMOR.- Posibilidad de conflicto

GEMINIS
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Estreche lazos con esa 
persona relacionada con usted por 
motivo.s profesionales
AMOR.- Procure reaccionar de forma 
equilibrada y no sea tan apasionado

CANCER
SALUD.- Muy buena
TRAB.AJO.- Día fácil en el terreno 
laboral; todo saldrá a pedir de boca 
AMOR.- Procure reaccionar de forma 
equilibrada y no sea tan apasionado

LEO
SALUD.- Tenga cuidado con los pro
ductos tóxicos
TRABAJO.- Haga un esfuerzo y trate 
de colaborar con los demás, en lugar 
de adoptar esa postura independiente 
AMOR.- Encuentro sentimental

VIRGO
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Dedíquese exclusiva- 
mente a su rutina diaria
AMOR.- No olvide lo que prometió 
a la persona amada

SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Ningún problema si su 
trabajo es estable
AMOR.- Cuide más de su apariencia; 
piense que es fundamental para rete
ner a la persona amada

ESCORPION
SALUD.- Bueno
TRABAJO.- Conságrese de lleno a 
su trabajo, pero procure hacerlo de 
forma que no se agote
AMOR.- No se deje arrastrar por sus 
amigos

SAGITARIO
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Observe a sus asociados 
y no tome ninguna decisión hasta 
estar bien seguro de sus intenciones 
AMOR.- Mediocre

SALUD.- El lumbago le molestará 
TRABAJO.- Es posible que surja un 
malentendido desagradable
AMOR.- Satisfactorio

CAPRICORNIO

ACUARIO
SALUD.- Pasable
TRABAJO.- Aumento sensible de sus 
ingresos
AMOR.- Discusión con la persona 
amada motivada por cuestiones eco
nómicas

PISCIS
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Desplazamiento franca
mente productivo
AMOR.- Normal

WS NINOS NACIDOS HOY. Tendrán una concepción del mundo francamente original. Dotados de 
anas facultades diplomáticas extraordinarias, sus ideas avanzadas.

siete errores Al copiar el dibujo, el dibujante cometió sie
te errores. ¿Sería Vd. capaz de descubrirlos’
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^.'*^^'^^^'^^^^s letras de este recuadro figuran diez nombres, palabras, sinónimos, etc. (1). que pueden leerse de izquierda 
tilinta * ‘^^''^"^ha a izquierda, de arriba a abajo, de abajo a arriba y en diagonal. Sería Vd. capaz de identificarlos. teniendo 

í”® una misma letra puede formar parte de uno o más de ellos? (1) .Astronaves.

1 2 34 5 6 7 89 10 11

10

HORIZONTALES: 1: Al revés, 
quería. 2: Licenciosas, entregadas 
a los vicios. 3: Preposición. 
Carruaje de cuatro o de dos rue
das con capota. 4: Antigua lengua 
de Provenza. Cumbre. Plural de 
consonante. 5: Natural de cierta 
ciudad italiana. Una, confedere 
para algún fin. 6: Presenta un 
cuerpo fajas variadas o reflejos 
coloreados de luz. Al revés, vasija 
de dobles paredes para conservar 
la temperatura de las substancias 
que se meten dentro. 7: Enfer
medad que causa hinchazón muy 
dolorosa en ciertas articulaciones 
pequeñas. Escucharéme. 8: Al 
revés, adverbio de modo. Los 
dos. 9: Impedimento ocasionado 
por un nodo en el juego de una 
articulación Conjunción latina. 
10: Deduje, saqué uiia cosa de

otra. 11: Prolongación del sonido 
que va disminuyendo gradual
mente.

VERTICALES: 1: Causar, pro
ducir. 2: Pudoroso, circunspecto. 
3: Preposición inseparable. Cada 
una de las dos partes iguales en 
que se divide un todo (Pl). 4: 
Carta de la baraja. Morada. Al 
revés, poesía. 5: Claxon. Al revés, 
parte alta de la cerviz. 6: Arbol 
de las salicáceas. Al revés, pan 
sin levadura. 7: Híbrido de asno 
y yegua o caballo y burra. Al 
revés, elemento químico metálico 
semejante al tántalo. 8: Ligue. 
Al revés, regla. 9: Natural de una 
antigua región del Norte de 
España, con capital en lo que 
hoy es Astorga (Pl). Símbolo de 
litio. 10: Al revés, mueves. 11: 
Número,

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES:
1: Alean. 2; Almanzora. 3; La. deaceR. 4: Pi. oerC. Car. 5: Enebro. 
Done. 6: Resma. Larra. 7; Rapa. oerroC. 8: érl. Abría. 9; Tertulia. 
No. 10: Arrea. 11: Obligación.

VERTICALES: 1: Perpetuo. 2: Alinearé. 3: La. Espiral. 4: aM. 
obmA. Tri. 5: Ladera. aúrG. 6: Enero. Oblea. 7: azaC. leriaC. 8: 
noC. Daría. 9: Recorra. No. 10: aranrO. 11: Reacios.

^M Guía cuitural
ALMAGRO

GALERIA FUCARES; Exposición de fotografías de Carlos Canet, José 
Manuel Castro, Chema Madoz y Javier Esteban.

MUSEO DEL TEATRO: Exposición de Sastrería teatral y fotografías 
del grupo Comedians.

CILDAD REAL

MUSEO PROVINCIAL: Exposición de las Jornadas Culturales Chinas. 
MUSEO ELISA CENDRERO. Exposición “Obispo Estenaga y su época” 
GALERIA ARCHELES: Exposición gráfica de Jatar T. Kaki.
GALERÍA ARJANA: Exposición de óleos de Fidel María Puebla.
CASA DE LA CULTURA: Exposición dedicada al “V concurso de 

diseño aplicado de artesanía de Castilla-La Mancha”

DAIMIEL

CASA De. LA CULTURA: Exposición sobre Pasteur.

'~~-- Anuncios por palabras ~'“^:;/'~‘
HIPOTECAS

-Cancelamos hipotecas y 
_^embargos.
"-Sobre pisos, chalets y rús

ticas.
-Dirección y rapidez.
-Amortización a su comodidad 

967-50 02 46

VENDEMOS
perros teckel de pelo 
duro con pedigrí. 
Interesados llamar al 
teléfono; 61 02 74. 
(Tardes). Preguntar 
por Sta. raz.

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO
Espíritu Santo. Tú que me aclaras 
todo que iluminas todos los caminos 
para que alcance mi ideal. Tú que 
me das el don divino de perdonar 
y olvidar el mal que me hacen y 
que en todos los instantes de mi 
vida estás conmigo yo quiero en este 
corto diálogo agradecerte por lodo 
y confi-mar una vez más que nunca 
quiero separame de ti por mayor que 
sea la ilusión material. Deseo estar 
contigo y lodos mis seres queridos 
en la gracia perpetua Gracias por 
tu misericordia para conmigo y los 
míos. La persona deberá rezar esta 
oración 3 días seguidos sin decir 
el pedido dentro de 3 días será 
alcanzada la gracia por más difícil 
que .sea
Agadece la gracia alcanzada

M.M.

ímpoG^^ 
_^^^^t™Mtá «IA

INFORMAMOS DE LA VENTA, 
ALQUILER, TRASPASO... 

DE LOCALES Y PISOS

en construcción y llave en mano 
C/ Reyes, 2 - CIUDAD REAL 

Teléfonos: 25 42 00/04

Begoña 
Parras

Abierto curso
académico 90-91

Huertos, 3, 3°. A
13004 CIUDAD REAL

TELF.S 22 08 03
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A pesar de que su salud se ha resquebrajado en ¡os últimos tiempos, conserva una espléndida madurez

Katherine Hepburn prepara el libro de 
su vida al lado de Spencer Tracy

Las Jóvenes generaciones siguen admirando a una mujer fascinante e independiente

El día 9 de noviembre de 
1909, nacía en West Hart
ford (Connecticut), Kathe
rine Houghton Hepburn, 
hija de un médico de ori
gen irlandés y de una 
sufraguista con ideas 
arraigadas. La gran actriz 
acaba de cumplir 81 años.

• NUEVA YORK (Lid).- A 
pesar de que su salud se ha 
resquebrajado en los últimos 
tiempos, conserva una esplén
dida madurez, de la que Paul 
Newman ha dicho sin pensár
selo:

“Katherine es una actriz 
que ha sabido ganar en los 
dos terrenos, el de estrella 
(monstruo sagrado con el mis
mo derecho que una inolvi
dable Greta Garbo o de la 
mismísima Marlene Dietrich) 
y el de actriz (al mismo nivel 
que la añorada Bette Davis)”.

Las jóvenes generaciones 
siguen admirando a una mujei 
que es el mito de varias gene
raciones, una mujer fascinan
te, que mantuvo su indepen
dencia en uno de los lugares 
más difíciles para conseguirlo, 
el inestable mundillo de Holly
wood en su época dorada. 
Una persona que consiguió 
situar por encima de todas las 
exigencias de la mitificación, 
una personalidad arrolladora 
y una independencia que muy 
pocas actrices han conseguido.

V
’

Katherine centró sus esfuerzos en resaltar sus cualidades interpretativas

Desde 1932, años en el que 
conseguía su primer Oscar con 
la película “Gloria de un día”, 
con una corta experiencia 
artística, pero con la que había 
impuesto un tipo diferente en 
la Academia de Artes y Cien
cias Cinematográfica de 
Hollywood, estilo que todavía 
hoy mantiene vivo.

Cuatro Oscar

Cuatro Oscar y once nomi
naciones son palmarés indis
cutible de una super-estrella. 

que ha creado escuela.
Ahora resulta inútil toda 

comparación con la otra divi
na del Séptimo Arte, Greta 
Garbo, porque a diferencia de 
ella, la Hepburn, no buscó 
nunca esconderse para conser
var la imagen mítica de los 
primeros años de su vida.

La Garbo, sólo consiguió 
superaría en belleza y esto 
también es discutible, porque 
el encanto de Katherine, 
resultó desde los primeros,, 
momentos algo muy especial. 
“La sublime fea...-” o “La divi

na fea.... , posee atractivos 
interesantes, como ella hoy 
reconoce:

“Nunca me he considerado 
•guapa, pero sí interesante, al 
menos eso es lo que han pen
sado muchos hombres”.

Ella, centró todos sus 
esfuerzos en resaltar sus cua
lidades interpretativas, pulir 
sus defectos, adquirir seguri
dad en sus posibilidades artís
ticas, en desarrollar su talento. 
Por eso, viendo hoy a jóvenes 
actrices que de la noche a la 
inañana se convierten en 
famosas estrellas, lamenta:

Nuevas estrellas

“Siento pena de muchas 
actrices que se creen las mejo
res, que únicamente buscan 
destacar sus encantos Tísicos, 
sin preocuparse de mostrar sus 
cualidades artísticas”.

No le gusta hablar de su 
edad, dice que hace años que 
ya no celebra cumpleaños.

“No resulta estética una tar
ta cargada de velas, además 
la gente se resiente al ver que 
pasan los años, y yo continúo - 
en el pedestal .de estrella, al 
que me subieron en base a 
la calidad de mi trabajo como 
actriz”.

¿Se considera la mejor 
actriz?

“¿Dígame quién es mejor 
que yo?. Aunque lo más 
honesto, es decir que no tengo 
nada que envidiar a nadie 
como actriz”.

Citas I

Manuel Fraga.

-MANUEL FRAGA, pres¡.i 
dente de la Xunta de Galicia' 
“Cuesta trabajo saber cuando) 
Hormaechea habla seco o 
húmedo”. -FELIPE GONZA
LEZ “Nunca hay que disparar' 
por elevación”. -LUIS RAMA
LEO, portavoz adjuntó del PP: 
“Si hay alguien detrás de los| 
medios de comunicación enj 
España ese es Felipe González) 
y sus mariachis”. -SANTIAGO 
PORTABALES, narcotraficante' 
arrepentido: “Goyanes puede 
decir misa, pero es culpable” 
-ADOLFO BIOY CASASES, 
escritor: “Esperé el Cervantes! 
durmiendo la siesta”. -JUAN 
MARSE, escritor: “Cataluña ha 
de ser para todo el mundo”; 
-PASCUAL SALA, presidente 
del CGPJ: “Los vocales del' 
CGPJ no son correa de tras-) 
misión de los partidos políti-f; 
eos”. -JULIO ROBLES, toreroj 
“Probaré si puedo volver at 
torear”. -MARIANO RUBIO,;) 
presidente del Banco de Espa-' 
ña: “Relajar la política mone )! 
taria sería un error que paga-i 
riamos caro”

Cumpleaños Las metas de esta gran actriz se centran en seguir trabajando y no defraudar a su público de siempre

Pilar Salarrullana.

*

Hoy, día 17 cumplen años 
-PABLO PORTA, dirigente de 
la FIFA, 67.

ALFONSO GUTIERREZ, 
ciclista, 29.

-SOPHIE MARCEAU, actriz, 
24.

-FRANCISCO SALINAS, fut
bolista, 27.

-SERGIO BLANCO, cantan
te, 42.

-LAUREN HUTTON,, actriz, 
46. -XABIER CAÑO, político, 
46.

PILAR SALARRULLANA, 
política, 53.

‘^No me gusta que me vean como una 
anciana incapaz de seguir trabajando”

“No me gusta que me vean 
como una anciana, incapaz de 
seguir trabajando en primera 
línea. Y la realidad, es que artís
ticamente me encuentro en el 
mejor momento de mi vida, si 
las fuerzas físicas me acompa
ñaran, me asusta pensar a dón
de llegaría en estos momentos”.

En 1941, se inició en la vida 
de Katherine Hepburn, una fase 
decisiva, apareció ante ella Spe- 
cer Tracy, cuando ambos roda
ban la película “La mujer del 
año”. Se ponía en marcha una 
extraordinaria pareja cinemato
gráfica que dio éxito a películas 
como: “Sin amor”, “Mar de 
hierba”, “La costilla de Adán”, 
“Su otra esposa” o “Adivina 
quién viene esta noche”, y nacía 
también el gran amor imposible 
de Katherine. Ambos se ama
ron, pero entre ello.s se inter
puso la esposa del actor, la 
ex-actriz Louise Treadwell, y el 
minusválido hijo de ambos.

“Fue bonito, una pasión que 
terminó el 10 de junio de 1967, 
cuando el corazón de Spencer, 
dejó de latir. No fue un amor 
imposible, ya que ambos nos 
amamos, únicamente resultes 

imposible el dar oficialidad a 
nuestras relaciones a través del 
vínculo matrimonial”.

¿Ha lamentado en alguna 
ocasión no ser la viuda de Spen
cer Tracy?.

“Creo que espiritualmente yo 
lo soy, nadie sintió como yo 
su muerte”.

Recordando nostálgicamente 
aquella larga y dura etapa de 
su vida, Katherine desea pre
cisar dos cosas.

“Si hubiera podido darle un 
hijo a Spertcer, nos hubiéramos 
casado. Y yo quise a su hijo 
John, como si fuera mío”. “De 
nuestros 26 años de relaciones, 
lo que más me dolió, fueron 
algunos comentarios en los que 
se me acusaba de haber roba
do.... el marido a otra mujer. 
Y la verdad, la auténtica ver
dad, es que cuando conocí a 
Spencer, o mejor dicho, cuando 
acepté que me.cortejara, él ya 
había dejado de amar a su espo
sa, y eso lo sabía ella muy bien”.

Camino del final de nuestra 
entrevista, Katherine Hepburn, 
me anuncia que está preparan
do un libro sobre ¡o que ’^ueron

La Hepburn reconoce haber cometido algunas equivocacionef en su »

Tracy.
¿Por qué?.
“Deseo que a través de ese 

libro, se conozca perfectamente 
lo que fueron 25 años de nues
tras vidas.

La existencia de dos perso
nas, que tuvieron que afrontar 
todo tipo de dificultades en sus 
■eiaciones”. “Necesité mucho

valor, para estar hasta 
de su vida, al lado de a 
bre, sabiendo que ”“. njí 
casarías con él, a pesar 
ambos nos amábamos • ^

81 años llenos- de ^, 
cubren la vida de “”® *jp|£ii' 
dinaria mujer, como “" luce 
dida madurez, como m 
Katherine Hepburn.
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j^ parrilla especial exige al canal estatal y a los informadores un verdadero esfuerzo de coordinación

La liga de fútbol provoca tres 
programaciones distintas en TVE-2

Gregory Peck y 
Joan Collins 
protagonizan ‘‘El 
vengador sin 
piedad”

y-nold Schwarzenegger, el baqueteado y musculoso actot, protagoniza la futurista película “Perseguido

¿a retransmisión de los partidos de fútbol del Cam
peonato Nacional de Liga, gracias al acuerdo alcanzado 
con los canales autonómicos, obliga al segundo canal 
¿e TVE ha emitir tres programaciones diferentes la 
^ráe-aoche de los sábados. Esta parrilla especial exige 
ni canal estatal un verdadero esfuerzo de coordinación.

y para los que deben informar de la programación 
un auténtico calvario. Las tres programaciones van diri
gidas, respectivamente, a comunidades con televisiones 
autonómicas, sin estos canales y para aquellas donde 
no existen pero sí se pueden captar. Recordemos que

JX. FERNANDEZ CHECA
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J4ADRID (EFe).- El par
tido de hoy. Valencia - Real 
Madrid desde el Estadio Luis 
Casanova de Valencia, se emi
tirá en directo a partir de las 
20.00 horas en las comunida
des de Aragón, Canarias, Can
tabria, Principado de Asturias, 
Foral de Navarra, Extremadu
ra, Islas Baleares, La Rioja y 
Región de Murcia.

Una vez terminado el 
encuentro de fútbol se emitirá 
un documental, el último epi-. 
sodio de la serie “Queenie”, 
el espacio “Noticias”, “Que 
noche la de aquel año” y la 
película del ciclo de Bette 
Davis “El señor Skeffington”. 
En Andalucía, Cataluña, 
Madrid, Valencia, Galicia y 
País Vasco, comunidades don
de existen televisiones auto
nómicas, no se emitirá el par
tido de fútbol y en su lugar 
se ha programado la película 
de Bette Davis, seguida de la 
serie “Queenie” y el informa
tivo “Noticias”.

Igual programación tiene 
previsto emitir Televisión 
Española en el horario de tar
de y noche en Castilla y León 

y Castilla-La Mancha, comu
nidades donde se pueden ver 
canales autonómicos en deter
minadas zonas, aunque en este 
caso se ofrecerá el partido en 
horario de medianoche, a par
tir de las 00.15 horas.

Los medios encargados de 
informar sobre esta programa
ción se deben enfrentar ade
más a las dudas y cambios de 
programación de última hora, 
producto a menudo de los 
imperativos de la contra-pro
gramación y otras veces debi
dos a causas totalmente des
conocida o injustificadas.

Culturista reciclado

El actor Arnold Schwarze
negger, el baqueteado y mus- 
culuso héroe de “Desafío 
Total”, es el protagonista de 
la futurista “Perseguido”, pelí
cula que hoy emitirá el primer 
canal de TVE en el espacio 
“Sábado cine”.

Este culturista reciclado 
actor se está convirtiendo 
una auténtica estrella de 

en 
en 
la

ciencia ficción cinematográfi
ca, gracias a una serie de títu
los entre los que la película 
de hoy no es precisamente la

hoy se juega el partido de Valencia - Real Madrid

Hoy se juega el partido de futbol entre el Valencia y el Real Madrid

mejor.
Hasta pl momento este 

actor de apellido inolvidable 
ha sido un humanoide cabe
zón en “Terminator”, un sol
dado enfrentado a un cazador 
de otros mundos en “Depre
dador” y un agente secreto en 
Marte en “Desafío total”.

Schwarzenegger también se 
hizo famoso por su interpre
tación del bárbaro Conan, 

dentro de una línea de fan
tasía heróica con magia y 
espadas.

En la película de hoy inter
preta a un policía que se 
enfrenta, en el año 2017, a 
un estado policíaco en el que 
la lelevisión cumple con la 
labor de quemar los cerebros 
de los ciudadanos. Un argu
mento un poco tópico con un 
desenlace muy precipitado.

El resto de la programación 
cinematográfica esta compuesta 
por el filme “El vengador sin 
piedad”, en la primera cadena 
a las 16,00 horas, dirigida por 
Henry King e interpretada por 
Gregory Peck y Joan Collins; 
“Hijo mió, mi querido hijo”, 
tambien por la primera cadena 
a las 00.10 horas, de Valentino 
Orsini con Ben Gazzara y Ser
gio Rubini, y “El señor Skef
fington”, en la segunda cadena 
y que se proyecta a las 00,15, 
de Vicent Sherman con Bette 
Davis y Claude Rains.

Hoy también se emite en la 
segunda cadena el último capí
tulo de los cinco que componen 
la serie “Queenie”, basada en 
una novela de Michael Korda 
sobre la vida de una bella mes
tiza que asciende al estrellato 
cinematográfico.

En este episodio, tras varios 
incidentes y una boda sin amor, 
la bella Queenie alcanza el éxito 
y decide divulgar a los cuatro 
vientos su condición mestiza.

Esta serie será sustituida por 
“Ruby y Oswald”, una recrea
ción de la historia de Leel Har
vey Oswald, autor de uno de 
los asesinatos más famosos de 
la historia, el del presidente 
John F. Kennedy el 22 de 
noviembre de 1963.

En la primera cadena a las 
20,00 horas se emita un nuevo 
programa de “Teveo denoche”. 
La imaginación el ingenio y la 
puesta en escena del grupo 
catalán “Els Comediants” no 
tiene límite.

Hoy los vecinos de una comu
nidad se reúnen en la azotea 
para celebrar una verbena.

Programación

PRIMERA CADENA

«.w.- PERO ... ¿ESTO
ÜEES?
W LOS VIDEOS DE 

ROMERA
M.. SOPA DE GANSOS
•000.. NO TE LO PIER-

•SUPERCAN Y SU BAN-

•PISTA DE ESTRELLAS.
3, 2,1... CONTACTO

¡¿30.. ENCUENTRO
CON BANESTO 

BIOMAN
•335.- ROCKOFOP
“M- TELEDIARIO 1

SESION DE TARDE 
^58 ^'^^^'^g^‘^®^ sin piedad”

;1 finí* 
1 tioi”' 
oca '^ 
deq»^

'Acción: Henry King 
Gregory Peck, 
Joan Collins, 

P Salmi.

P^^l^^ño pueblo de 
Ikirp? ^ ^^ ''a a celebrar el 

•* ii^**’*™ ‘'^ '^ 7^' 
misterioso

1 S P’'^^^"c^^r la eje- 
tlioL- arante la celebración
Püehln^ '^ ^M® acude todo 

> incluido el forastero

Jim Douglas, los cuatro fora
jidos escapan llevándose a una 
muchacha como rehén.

17,45.- CLUB DISNEY
19,35.- EL CUENTACUEN

TOS
“El gigante sin corazón”
20,00.- TEVEO DENOCHE
“Fiesta de fuego”
2030.- TELEDIARIO 2
21,00.- INFORME SEMA

NAL
22,05.- SABADO CINE
22.15 “Perseguido” 1987 - 96
Dirección: Paul Michael 

Glaser.
Intérpretes: Arnold Schwar

zenegger, María Conchita 
Alonso, Yaphet Kotto, Jimm 
Broum, Jesse Ventura.

En el año 2017 el mundo 
es un estado policíaco. Ha 
contribuido a ello la televisión, 
con un fabuloso lavado de 
cerebros. Desde Los Angeles 
se emite el programa “Per
seguido”, considerado como el 
de mayor audiencia del país.

- TELEDIARIO
00,10 “Hijo mío, mi querido 

hijo” 1985 - 107
Dirección: Valentino Orsini
Intérpretes: Ben Gazzara, 

Sergio Rubini, Valeria Golino, 
Fabrizio Temperini, Wanda 
Pasquini, Mariángela Melato.

Antonio, ilustre abogado,

descubre que su hijo, Marco, 
es drogadicto y pretende por 
la fuerza que se desenganche. 
No lo consigue. Pero quiere 
tanto a -su hijo que quiere 
entenderlo “enganchándose” 
él.

02,00.- DEPORTE NOCHE
- Gimnasia artística feme

nina. Desde Logroño
España-Rumania.
- Fútbol inglés.
- Rugby.
Desde Cardiff. Barba- 

rians-Argentina
- Baloncesto italiano.
. Natación. Saltos desde 

Viena
SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE AJUSTE
07,59.- APERTURA
08,00.- KLIP
10,30.- UN RATO

INGLES (Reposición)
DE

0,00.- BUTACA DE SALON
“La tempestad” (2a. parte)

(TEATRO DE EUROPA)
13,00.- CONCIERTO
14,25.- NOTICIAS
14,30.- ULTIMAS PRE

GUNTAS
15,00.- NBA
16,25.- NOTICIAS
16,30.- SABADO DEPORTE
- GIMNASIA ARTISTICA 

FEMENINA

- BALONMANO 
18,00.- NOTICIAS
- RUGBY
19,00.- SECUENCIAS
20,00.- FUTBOL
Campeonato Nacional

Liga
de

09,00 
infantil

11,00 
mados

12,00 
TODOS

15,00

horas:

horas:

horas:

Programación

Dihujos ani-

CINE PARA

Valencia C.F.-Real Madrid 
C.F.

21,50.- DOCUMENTAL
22,10.- QUEENIE (ULTI-

MO EPISODIO)
23,00.- NOTICIAS
23,15.- QUE NOCHE

DE AQUEL AÑO
“Año 1976”

LA

00,15.- CINE CLUB.
CICLO: BETTE DAVIS.

“El señor Skeffington” 1944
- 123

Dirección: Vincent 
man

Intérpretes: Bette 
Claude Rains, Walter

Sher-

Davis, 
Abel.

Efeanny Trevis, famosa por 
su belleza, antes también lo 
fue por su fortuna, hoy ya 
absolutamente dilapidada, 
sigue siendo la mujer más 
codiciada de aquel Nueva 
York de los años anteriores 
a la primera guerra mundial.

02,25.- VIDEOMIX
02,45.- DESPEDIDA Y 

CIERRE

CANAL 92

horas: CINE DE
SOBREMESA:

18,00 horas: SESION DE 
TARDE

20,00 horas: Deportes
21,30 horas: Informativo 

local
22,00 horas: SESION DE 

NOCHE

CANAL CIUDAD REAL

U:30.- Dibujos animados
12:30.- Largometraje
14:00.-

sición)
14:15.- 

tumbas
16:00.-

quero
17:45.- 

(Musical)

Telesemana (Repo-

Profanadores de

Atrapa a un ban-

Sólo para tus ojos

18:45.- Dibujos animados
20:00.- Fútbol (Sin confir

mar)
22:00.- Hombre de paja
23:45.- Efectos sobrenatu

rales
01:30.- Película clasificada 

(X)

22

if



PLAZA U PILAR

Blas Camacho 
acusa a Serra de 
“torturar 
moralmente”a
Anchuras

LT

El diputado del PP Blas 
Camacho Zancada dijo ayer en 
el transcurso de una reunión 
con los vecinos de Anchuras 
que “el Gobierno está utilizan
do la tortura moral" con ellos, 
por mantener un proyecto sin 
fecha fija de realización.

Asimismo, el diputado popu
lar dijo que su partido pedirá 
el esclarecimiento de los hechos 
referentes a los “agentes polí- 
ticos”que cobran un sueldo del 
Ministerio de defensa, y que de 
confirmarse esta situación soli
citará la dimisión de Narcís 
Serra.

Por último, en relación con 
la puesta en marcha de una 
Sociedad Cooperativa que, con 
la participación de todos los 
vecinos, lleve a cabo la explo
tación de la finca “El Rosalejo” 
manifestó su disposición a llevar 
a cabo la constitución legal de 
dicha cooperativa, “siguiendo 
los propios consejos del minis- 
tro de Defensa”

El alcalde 
participó en la 
celebración del 
Patrón de 
Ciencias

LT

El pasado día 15 de noviem
bre, festividad de San Alberto 
Magno, Patrón de Ciencias, se 
celebró la tradicional comida en 
la Facultad de Ciencias Quí
micas de Ciudad Real, en la 
que se reunieron, tanto el per
sonal académico, como los 
alumnos de los cinco cursos.

Este año la comida contó con 
la presencia de un invitado 
especial, el alcalde de Ciudad 
Real, Lorenzo Selas Céspedes. 
Su presencia respondía a la invi
tación cursada por los alumnos 
de 5° curso en reconocimiento 
a su demostrado interés por el 
desarrollo de la universidad en 
nuestra ciudad.

Los alumnos, quieren agra
decer públicamente al alcalde 
su asistencia a este acto tan 
arraigado en la Facultad de 
Ciencias Químicas de nuestra 
capital.

LT

V

Ratas en el Pilar. A plena luz del día, una rata apareció ayer en la Plaza del Pilar. 
Campeaba a sus anchas hasta que algunos transeúntes hicieron lo que es tarea municipal, 
matarla. Huelgan las palabras, los restos del roedor permanecieron toda la jomada a la 
vista de los ciudadanos, sin que ningún servicio de limpieza acudiera a retiraría de la
transitada plaza ciudarrealeña.

• Ciudad Real se ha lle
nado de jovenes tunos, dicho 
sea en el mejor sentido de 
la palabra. Los trajes aza
bache, las cintas multicolo
res, las capas al viento han 
tomado nuestra ciudad, tra
yendo a ella un aire uni- 

.versitario de lo mas agra
dable y renovador.

• Los estudiantes de 
Químicas de la Universidad 
de Castilla-La Mancha 
tuvieron, el jueves, un 
encuentro con el alcalde de 
la capital. Los hombres 
sabrán mucho de Química, 
pero de como funcionan los 
periódicos no, claro que no 
es su obligación. Llamaron 
a nuestra Redacción a las 
tres y veinte de la tarde para 
que asisistiésemos al acto 
que comenzaba a las tres y 
media. Lamentamos no 
haber podido estar con ellos 
y con el alcalde.

• En Valdepeñas se ha 
inaugurado el Parque de 
Bomberos de Emergencias 
Ciudad Real. Ignoramos la

razón, ya que no tiene ni 
luz, ni alcantarillado.

Allí estaban el presidente 
de la Diputación, el alcalde 
de la ciudad y el presidente 
del Servicio contra Incen
dios y Salvamento.

¿No hubiese sido mejor 
inaugurar cuando todo estu
viese terminado?

f"
PAUL WHITE

Cartas a D. Quijote

Quirófanos
MANUEL LOPEZ CAMARENA

Querido D. Quijote: Ahí 
tienes el problema que acaba 
de planteársenos ^los ciu- 
darrealeños de bu^a phrte 
de la provincia: los quirófanos 
del Hospital Ntra. Sra. de 
Alarcos parece que no aguan
tan mucho más y han tenido 
^e ser cerrados. Todo pare
ce indicar, querido amigo, 
qüe las “fisuras”de las que 
hablaba, días atrás, el gerente / 
del mismo, se han convertirdo 
en grietas importantes y, claro 
está, ha sido necesario tomar 
medidas y no correr riesgo, 
cosa que es de agradecer, 
máxime cuando están avisa
dos desde hace años.

Deprisa y corriendo ha sido 
dada la orden de adecentar

99.261

Num.

9.261

261

61

(Premiados con 2.500.000 Ptas.)
Serie: 3

Una ganadera 
española 
finalista para el 
premio Mujer 
Europea 1990

Rosa María Pruna, vicepresi- 
dente de la Asociación de Famj. 
lias y Mujeres del Medio Rural 
(AFAMMER) es la mujer que 
ha merecido quedar como fina
lista en el premio Mujer Europea 
1990. Rosa María proviene del 
medio rural y este galardón 
reconce una gran labor.

La nominación de la represen
tante de AFAMMER a este pre
mio ha sido por su labor tanto 
en organismos nacionales como 
europeos en defensa de la apli
cación de las Directivas Comu
nitarias, relativas a la mejora de 
vida y el reconocimiento de los 
derechos de la mujer rural.

Esta empresaria-ganadera, de, 
47 años y madre de 4 hijos, que' 
fue en el pasado mes de sep
tiembre designada miembro del 
LOBBY femenino europeo por 
la Agricultura, enmarca toda su 
actividad profesional dentro de 
la Asociación.

y poner en uso las instala
ciones, casi olvidadas ya, del 
Hospital Ntra. Sra. del Car
men, el mismo que Paco Ure
ña saldó a la Seguridad 
Social, para trasladar allá par
te de los servicios amenaza
dos de quiebra o hundimien
to. Lo curioso del caso, fíjate 
tú, es que el edificio que se 
resquebraja fue construido en 
1983, mientras que el viejo, 
a cuyo costado se levantó el 
nuevo, es el que tiene los 
veinticinco años que decía el 
gerente, Francisco López.

Que cada cual saque sus 
consecuencias y piense que la 
cosa puede ser mucho mas 
grave de lo que se está dicien
do, cosa que no deseamos.

Un abrazo.
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